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Seit 70 Jahren in Bestform.
Porsche Zentrum Koblenz - 1950, 2020, Zukunft.

Porsche 911 Carrera  
Exklusives Leasingangebot1

1.170 €
monatlich/24 Monate
7.070 € Sonderzahlung
10.000 km Jahreslaufleistung

Porsche Zentrum Koblenz
Löhr Sportfahrzeuge  Vertriebs GmbH 
Andernacher Straße 210 
56070 Koblenz 
Tel. +49 261 89909-0 
Fax +49 261 89909-44
www.porsche-koblenz.de

Der Porsche 911 Carrera.
Zeitloses Design und modernste Technologie. Leistungssportler. Designikone. 
Alltagsheld. Vereinen Sie mit dem 911 die Leistung eines Sportwagens mit 
hohem Komfort im Innenraum.

1  Ein beispielhaftes, freibleibendes Angebot der Porsche Financial Services GmbH & Co. KG, Porschestraße 1, 74321 Bietigheim-Bissingen nur für gewerbliche Kunden, berechnet 
auf Grundlage der unverbindlichen Preisempfehlung des Herstellers. Das Angebot ist begrenzt und gültig bei einem Vertragsabschluss und Fahrzeugübernahme bis 30.04.2021 
Zusätzlich anfallende Zulassungskosten i. H. v. 160,00 EUR und Überführungskosten i. H. v. 1.050 EUR sind direkt an das Porsche Zentrum Koblenz zu zahlen. Der Abschluss einer 
Vollkaskoversicherung wird vorausgesetzt. Alle Preisangaben inkl. MwSt. Änderungen und Irrtümer vorbehalten. Abbildung zeigt abweichende Sonderausstattung.

 911 Carrera · Kraftstoffverbrauch (in l/100 km): kombiniert 9,4; CO2-Emissionen (in g/km): kombiniert 215; Energieeffizienzklasse: G; Stand: 03/2021
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Liebe Leserinnen und Leser,
 
wir freuen uns sehr, dass wir Ihnen eine Premiere 
präsentieren dürfen. In Ihren Händen halten Sie 
das Magazin PREMIUM Deluxe. Gerne möchten 
wir Ihnen aus erster Hand verraten, wie es dazu 
gekommen ist. Regional stark aufgestellt, mit einem 
erfolgreichen Produkt am Markt – mit dieser Aus-
gangslage haben sich die Koblenzer rz-Media und 
der in Montabaur ansässige münz marketing Verlag 
gemeinsam an einen Tisch gesetzt. Auf dem Tisch 
lagen zwei starke Produkte: das Magazin „Mittel- 
rhein Deluxe“ aus dem Hause der rz-Media und  
das Magazin „PREMIUM“ aus dem Hause Münz. 
Mit den gleichen Visionen ausgestattet, obendrein 
die gleiche Zielgruppe ansprechend, wurde schnell 
klar: Gemeinsam wären wir noch stärker! 

Mit dem Magazin „PREMIUM Deluxe“ bringen wir 
zukünftig gemeinsam ein hochwertiges Format auf 
den Markt. Und wir sind uns sicher: Der neue, ge-
meinsame Weg wird Ihnen gefallen! „Ich freue mich, 
mit dem erfolgreichen münz marketing Verlag hier 
eine strategische Allianzen zu bilden. Ich bin sicher, 
dass das PREMIUM Deluxe ein überaus attraktives 
Magazin für unsere Leserschaft ist“, so Evangelos 
Botinos, Geschäftsführer rz-Media GmbH. 
„Wer nicht auf Veränderungen reagiert, der wird 
langfristig nicht überleben. Das wusste schon der 
englische Naturforscher Charles Robert Darwin“, 
sagt Bernhard Münz von der münz marketing verlag 
GmbH & Co. KG. „Ich bin überzeugt, dass wir  
den Lesern mit unserem gemeinsamen Magazin 
PREMIUM Deluxe ein ganz hervorragendes Produkt 
mit spannenden Themen, hochwertigem Layout und 
viel Kreativität anbieten können.“ Die Kooperation 
zum „PREMIUM Deluxe“ ist vor allem für Sie als 

Evangelos Botinos (rz-Media) und Bernhard Münz (münz marketing verlag).

Leser/-in ein Gewinn – schließlich machen hier 
zwei leistungsstarke Verlage zukünftig für die Leser 
in der Region gemeinsame Sache. 

In dieser Premieren-Ausgabe wollen wir Ihnen ganz 
viele Inspirationen mit auf dem Weg geben. Das 
Frühjahr steht an – vielleicht die ideale Zeit, die 
Dinge zu verändern. Haben Sie Lust, Ihr Zuhause 
noch gemütlicher zu gestalten? Oder Ihrem Garten 
eine neue Nuance zu verpassen? Unsere Experten 
geben Ihnen wertvolle Tipps. Wir verraten Ihnen, 
was Sie beim Kauf eines Chronographen beach-
ten sollten, stellen Ihnen das neue 4er Cabrio von 
BMW vor und sprechen mit spannenden Menschen 
aus der Region – zum Beispiel mit dem TV-Anwalt 
Franz Obst oder dem Fotografen Herbert Piel.
 
Und jetzt wünschen wir Ihnen viel Spaß beim 
Lesen! 

Evangelos Botinos 
Geschäftsführer rz-Media GmbH

Bernhard Münz  
münz marketing verlag GmbH & Co. KG
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Fühlen Sie sich in Ihren eigenen vier Wänden  
so richtig wohl oder denken Sie beim Blick in 
Einrichtungsmagazine oder andere Wohnungen oft: 

„Warum sieht es woanders immer viel gemütlicher 
aus? Wie machen die das bloß?“  
Wir verraten es Ihnen gerne! Damit Ihr Zuhause 
noch mehr zur Wohlfühloase wird – und damit Sie 
in Zeiten wie diesen auch in Ihrem Zuhause so 
richtig abschalten können! 

Wohnen ist viel mehr ist als eine Ansammlung von 
Mobiliar und Dekoration. Besonders wohl fühlen sich 
Menschen, wenn das Zuhause ihren Lebensstil und 
ihre Persönlichkeit widerspiegelt. Denn Zuhause ist 
kein Ort. Zuhause ist ein Gefühl! Wer gerne nach 
Hause kommt und es genießt, sich einfach mal „fallen 
zu lassen“, der hat dieses Gefühl bereits verinnerlicht. 
Wer hingegen nur ungerne in die heimischen vier 
Wände zurückkehrt – zum Beispiel nach einem langen 
Arbeitstag – der sollte dringend erkennen, welches 
Potenzial das eigene Zuhause hat. 

Offen für Inspirationen und Impulse sollten aber in  
jedem Fall beide sein – die „Wohlfühler“ und die 

„Nicht-ganz-so-glücklichen-nach-Hause-kommenden“, 
findet auch Einrichtungsberaterin Iris Linker aus  
Mayen. Die Gründerin des Start-Ups „Einrichten mit Pep“ 
kreiert zusammen mit ihrem Team Wohn(t)räume – 
sei es für das eigene Zuhause, ein Business-Apparte-
ment oder eine Ferienimmobilie. 

Linker und ihr Team wissen: Die Menschen sehnen 
sich nach Sorglosigkeit, Entspannung und Gemüt-
lichkeit. Doch wo bekommt man das heute noch? 
Gerade in Zeiten, in denen man nicht in den Urlaub 
fahren kann, in die Sauna oder mit Freunden an den 
Stadtstrand. Die Einrichtungsexpertin hat einige ganz 
einfache und sofort umsetzbare Einrichtungstipps:

Farbe bedeutet 
nicht zwangsläufig 
knallbunt. Kombi-
nieren Sie Naturtö-
ne mit Pastelltönen 
für ein behagliches 
Wohngefühl.

Zuhause  im Urlaub – 
    im Urlaub zuhause!  

Home & Living Home & Living6   7   



VORHANDENES NEU GESTALTEN
DIE ZEIT IST REIF FÜR VERÄNDERUNG

WIR
✔✔ optimieren Ihr Einrichtungskonzept.
✔✔ erarbeiten ein passendes Farbkonzept.
✔✔ erstellen professionelle Fotos und sichern Ihnen schon
beim ersten Klick den entscheidenden Vorsprung!

Steigern Sie mit PEP das Potential und die Attraktivität Ihrer
Ferien-Immobilie!

✔✔ Heben Sie sich von der Konkurrenz ab.
✔✔ Erhöhen Sie die Buchungsauslastung Ihrer Ferien-Immobilie.
✔✔ Gewinnen Sie Ihre Wunschkunden.

STILVOLL · INDIVIDUELL · EFFEKTVOLL

IRIS LINKER
Immobilienmaklerin, Professional Home
Stagerin und Interior Redesignerin

Als Expertin in Wohn-
und Einrichtungsfragen
empfehle ich meinen
Kunden, sowohl für
private Wohnräume als
auch für
Ferienunterkünfte,
einen Walk & Talk.

Zuhause ist kein Ort. Zuhause ist ein Gefühl!

Egal ob Sie einzelne Räume, eine Wohnung oder ein ganzes Haus
(um)gestalten möchten: Wir von PEP stehen Ihnen mit kreativen und
außergewöhnlichen Ideen durch den Einsatz von Möbeln, Farbe, Licht,
Wand- und Fußbodengestaltung zur Seite. Gemeinsam mit Ihnen
entwickeln wir ein maßgeschneidertes Wohnkonzept und machen Ihre
Räume zum Spiegelbild Ihrer Persönlichkeit.

ohntipps von der
Einrichtungsexpertin

Nutzen Sie unsere kostenlose telefonische Erstberatung.Wir freuen uns Sie und Ihre Immobilie kennenzulernen!

Am Layerhof 14 · 56727 Mayen · info@einrichten-mit-pep.de
02651 70 143 11 · www.einrichten-mit-pep.de

Beleuchtung als Stimmungsmacher 
Für eine behagliche Atmosphäre braucht jeder Raum 
mehrere unterschiedliche Lichtquellen in möglichst 
unterschiedlichen Höhen. So kann ein lebendiges 
Spiel aus Licht und Schatten entstehen, das sich 
positiv auf das Wohlbefinden auswirkt und dem 
Raum Tiefe verleiht. Spielen Sie mit indirektem Licht, 
farbigem Licht oder Kerzen. Sie werden schnell her-
ausfinden, dass Sie mit Licht viele unterschiedliche 
Akzente setzen können, die sich oftmals auch mit 
kleinen Veränderungen an unterschiedliche Stim-
mungslagen und Bedürfnisse anpassen lassen.  
Seien Sie mutig, probieren Sie sich aus. 

Wohnaccessoires gekonnt  
dekorieren 
Das wichtigste beim Arrangieren von Wohnacces-
soires ist die Balance. Wählen Sie dafür eine unge-
rade Anzahl von Deko-Objekten in unterschiedli-
chen Größen und Materialien. Arrangieren Sie Ihre 
Dekoschätzchen am besten auf einem flachen Teller 
oder Tablett. So erhalten sie einen Rahmen und 
kommen wunderbar zur Geltung. Aber auch hier 
gilt: Seien Sie nicht gleich mit dem ersten „Versuch“ 
zufrieden. Probieren Sie ein bisschen, nehmen Sie 
sich die Zeit, um die Dekoration unterschiedlich zu 
arrangieren. Und entscheiden Sie sich dann erst für 
die Variante, die Ihnen am Besten gefällt. 

Kuschelfaktor 

Schöne Wohntextilien wie Vorhänge, Kissen und 
Decken schaffen Atmosphäre – sie bringen Wärme, 
Wohnlichkeit und vor allem Abwechslung in Ihre 
Räume und sind im Handumdrehen austauschbar. 
Mit kräftigen Farben und grafischen Mustern lassen 
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Als Mitglied im DGHR Verband 
(Deutsche Gesellschaft für Home 
Staging & Redesign) gewann un-
sere Einrichtungsexpertin Iris 
Linker bereits im Gründungsjahr 
einen Einrichtungspreis in der 
Kategorie Redesign & Ferienwoh-
nungen und belegte unter den 
über 200 Mitbewerber/innen mit 
Ihrem Referenzobjekt den 3. Platz.

sich wunderbar Akzente setzen. Verwenden Sie Textilien, die Sie 
gerne anfassen, die sich weich und natürlich anfühlen und ange-
nehm riechen. Das erhöht das Wohlgefühl. Und ja, natürlich, es gibt 
auch Menschen, die darauf bisher keinen Wert gelegt haben – und 
die sagen: „Ich brauche den Kuschelfaktor nicht unbedingt.“ Wenn 
Sie sich aber dennoch in den heimischen vier Wänden nicht so wohl 
fühlen, dann sollten Sie es einfach mal probieren. 

Farbe bekennen 

Haben Sie den Mut, sich von weißen Wänden zu verabschieden! 
Und keine Sorge vor einem „too much“, denn: Farbe bedeutet nicht 
zwangsläufig knallbunt. Wählen Sie als ruhige Basis dezente Farben 

wie Beige-, Creme- und Naturtöne. Sie strahlen Ruhe 
und Gemütlichkeit aus und lassen sich mit allen ande-
ren Farben kombinieren. Akzentfarben wie ein frisches 
Lindgrün im Frühling / Sommer oder ein dunkles Rot 
im Herbst / Winter können wunderbar in Szene gesetzt 
werden und Räume wirken alles andere als langweilig. 
Scheuen Sie also nicht die Mühe und testen Sie es ein-
fach mal aus – saisonale Farben werden Ihnen gut tun!

Raumakustik verbessern 
Wir alle kennen das und haben es schon einmal  
getan: In einem großen, leeren Raum in die Hände  
geklatscht, um den Schall zu hören. Moderne und  

offene Grundrisse mit wenigen Wänden, harten Ober-
flächen und spärlicher Einrichtung lassen Schall- 
wellen freien Lauf. Doch das ist nicht immer schön, 
verleiht dem Raum zwar eine gewisse Größe, aber 
eben auch eine hörbare Leere. Mit Möbeln und  
Textilien aus Naturmaterialien sowie großen Teppi-
chen, Kissen, Gardinen und Grünpflanzen können  
Sie die Raumakustik merklich verbessern. Sie schlu-
cken den Schall. Damit Ihr Zuhause nicht nur zu  
einer Wohlfühloase für die Augen und die Seele,  
sondern auch für die Ohren wird!  §

Tipp für Vermieter: 
Home Staging zahlt sich aus. Umfragen 
unter US-Immobilienmaklern haben er-
geben, dass eine Verkürzung der Käufer-/
Mietersuche um 1/3  bis 1/2 möglich ist. 
Darüber hinaus kann ein um 10–15 % 
höherer Kauf-/Mietpreis erreicht werden. 
Einer Immobilie im unbewohnten Zustand 
wird durch Home Staging eine höhere 
Wertigkeit vermittelt. Gerade bei der 
Internetsuche sind die ersten Bildein-
drücke das, was zuerst von potentiellen 
Mietern / Käufern wahrgenommen wird. 

Ein Blick in das Büro unser Einrichtungsexpertin iris Linker
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          DAS NEUE 
WOHNKONZEPT
Chillig, Stylish & voller Leben MÜLHEIM-KÄRLICH

Industriestraße 28 | 56218 Mülheim-Kärlich | Tel.: 0261/25725 
Öffnungszeiten: Mo.-Fr. 10:00 – 19:00 Uhr · Sa. 10:00 – 18:00 Uhr

www.troesser.de

Daniel Weber

Betritt man die Ausstellungsräume des Polstermöbel- und Boxspringbet-
ten-Spezialisten Trösser in Mülheim-Kärlich, so erlebt man ein unver-
gleichbares Einkaufserlebnis in ganz besonderer Atmosphäre. Eine 
Wohlfühloase aus harmonischen Materialien, Farben und Formen, die 
beeindruckende Inspirationen für jeden Geschmack und jede Lebens-
situation bietet. Neben den bekannten Markenherstellern, wie Koinor, 
Stressless, Mussterring oder Himolla, findet man bei Trösser auch Wohn-
konzeptmarken, wie „House of living“. Eine Marke, mit Raum für kreati-
ve Ideen – so individuell wie Sie selbst. Trendige, junge Polstergarnituren 
in neuen Designs und in eindrucksvoller Qualität erstrahlen in facetten-

reichen Farben, die alle auf ihre ganz eigene Art und Weise beein-
drucken. Von klassischen Farbtönen, über zartes Pastellrosa, charmante 
Gelbtöne, bis hin zu sattem Blau oder frischem Grün, ist alles dabei. 
Jedes Möbelstück der Marke „House of living“ ist ein Eyecatcher und 
wirkt nicht nur in Kombination, sondern macht auch als Solo Star eine 
traumhafte Figur.

Wohnen soll Spaß machen.
Das gelingt vor allem, wenn das heimische Interior Design dem persön-
lichen Lifestyle und Lebensgefühl entspricht. So ist die passende Einrich-

tung nicht nur eine Frage des Geschmacks, sondern auch des individu-
ellen Typs. Ob natürlicher Landhausstil, lässiger Loft-Style, angesagter 
Retro-Look oder glamouröser Wohntrend Modern Art déco – die Sofas 
der Marke House of living integrieren sich perfekt in viele unterschied-
liche Einrichtungsstile. Alles ganz individuell und perfekt aufeinander 
abgestimmt, mit passenden Stühlen, Tischen, Teppichen, Regalen und 
liebevoll ausgesuchten Wohnaccessoires. „Damit folgen wir dem Trend 
der offenen Wohnraumgestaltung“ erläutert Geschäftsstellenleiter Daniel 
Weber. „Heutzutage werden Räume gerne zusammengefasst, wodurch 
ein durchgängiges Einrichtungskonzept immer wichtiger wird.“

Und sollte dennoch einmal nicht das Richtige dabei sein, bietet „House 
of living“ eine Vielzahl an einzigartigen Sonderanfertigungen, die zu 
100% an Ihre Wünsche angepasst werden. Lassen Sie den Designer 
in sich erwachen und kreieren die Ihr Sofa zu Ihrem ganz persönlichen 
Lieblingsplatz.

Wir freuen uns auf Sie.

Daniel Weber (Geschäftsstellenleiter)
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Im Stendebach Outlet in Montabaur wird ganz genau hinge-
hört, wenn ein Kunde sein Traumbett beschreibt. Denn 
genau dieser Vorstellung will man hier so nahe wie nur 
irgendwie möglich kommen. Mit diesem Anspruch hat sich 
das Familienunternehmen im Westerwald einen Namen 
gemacht, perfekt passende Schlaflösungen gibt es seit  
Generationen von Stendebach. Mit der neuen Manufak-
tur-Linie für Polster- und Boxspringbetten geht man hier 
konsequent einen Schritt voran. „In höchster Qualität von 
Hand gefertigt bieten die Betten eine wirklich außerge-
wöhnliche Vielfalt,“ sagt Markus Stendebach, Geschäfts-
führer des Unternehmens. Dem persönlichen Gespräch mit 
den bestens geschulten Fachberatern kommt dabei eine 
entscheidende Bedeutung zu, immerhin ist ein Bett oft eine 
Entscheidung für eine lange Zeit. Aus diesem Grund wird 
versucht, jeglichen Kompromiss zu vermeiden, denn jedes 
Unikat sollte schlussendlich Liebe auf den ersten Blick sein.

In der aktuellen Situation profitiert man besonders vom 
eigenen Anspruch „Qualität statt Quantität“ und der groß-
zügigen Raumgestaltung über zwei gesamte Stockwerke. 
Zudem nehmen Terminvereinbarungen in den vergangenen 
Monaten merklich zu, worauf man sich bei Stendebach mit 
der Möglichkeit der Onlinereservierung gut eingestellt hat.

Cairona® – anpassbare Matratzen
Nicht nur optisch, sondern auch im Bereich Ergonomie will man im Sten-
debach Outlet immer die ideale Lösung bieten. Eine Vorreiterrolle kommt 
hierbei dem Schlafsystem Cairona® zu. Nicht auf Schäume oder Stahlfedern 
als flexibles Element wird hier gesetzt, sondern auf das Medium Luft. Ver-
schleißfrei, flexibel in der Einstellung des Härtegrades und jederzeit automa-
tisch ergonomisch angepasst – die Vorteile sind vielfältig. Cairona® ist dabei 
kinderleicht zu bedienen, per Fernbedienung lassen sich die 55 verschiede-
nen Härtegrade unkompliziert einstellen. Für die letzte Feinjustierung sorgt 
die Möglichkeit, Topper-Materialien und Bezugsstoffe nach individuellen 
Anforderungen auszuwählen. „Eine Matratze wie ein Maßanzug“, pflegt 
Markus Stendebach zu sagen, „beste Materialqualität und exakt nach den 
Bedürfnissen des Kunden direkt bei uns in Montabaur gefertigt.“  §

Einkaufserlebnis mit dem 3D-Bettenkonfigurator 
Aber nicht nur bei der Produktentwicklung zählt Stendebach zu den Vor-
reitern der Branche. Auch in der Beratung werden im Stendebach Outlet 
neue Maßstäbe gesetzt. Neben geschulten Fachberatern hilft digitale 
Unterstützung den Kunden, eine exakte Vorstellung der Polster- und Box-
springbetten aus dem Sortiment zu bekommen. Die einzelnen Komponen-
ten können einfach und problemlos in einer 3D-Ansicht am Bildschirm zu-
sammengestellt werden. Ganz an die Vielfalt der hauseigenen Manufaktur 
Linie reicht die Auswahl hier noch nicht, aber mehrere Hundert Optionen 
in den passenden Dimensionen lassen selten Wünsche offen. Und selbst-
verständlich findet sich auch die passende Bettwäsche von international 
führenden Marken direkt vor Ort, nur ein Stockwerk tiefer.

Das ist der eigene, hohe Anspruch an das Stendebach Outlet.  
Passende Schlaflösungen von Kissen über Matratzen bis hin zu 
Betten aus Manufaktur-Arbeit bieten dafür eine solide Basis. 

Stendebach Outlet 
In der Kesselwiese 2 · 56410 Montabaur  
(neben dem Fashion Outlet)

Mo. – Fr. 10:00 – 19:00 Uhr  
Sa.   10:00 – 18:00 Uhr

Ein Ort, an dem mansich wohlfühlt

Matratzen und Betten aus Manufaktur-Fertigung
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Besuchen Sie die Musterausstellungen
Auf dem Hahnenberg 20 
56218 Mülheim-Kärlich
Gelände der Muster-
haus-Ausstellung

Im Metternicher Feld 36 
56072 Koblenz
Stilhaus Koblenz /  
Firma Farben Schmitt

An der Römervilla 12 
56070 Koblenz
Firma Massar / 
Schwimmbadbau

Anzeige

Die heimischen vier Wände sind längst nicht mehr nur 
der Ort, an dem man lediglich wohnt. Sie sind wichtiger 
Rückzugsort in oftmals hektischen Zeiten, sind Wohl-
fühloasen für besondere Stunden mit der Familie oder 
Freunden. Und sie sind gerade in Corona-Zeiten eine 
immer beliebtere Abwechslung zum früher klassischen 
Urlaub im Süden. Die Outdoor-Profis von Zengler ma-
chen mit ihren Lamellenüberdachungen und Markisen 
aus jedem Garten einen Ort zum Wohlfühlen. „Unsere 
Passion ist es, das Zuhause der Menschen in ein Well-

ness Spa zu verwandeln“, sagen Elke und Horst Zengler. 
„Denn der beste Ort zum Entspannen ist Zuhause.“ 

Ganz gleich, ob die Kunden an einer Renson Lamellen-
überdachung, einer markilux Markise oder einer  
Sonderkonstruktion interessiert sind: Zengler Outdoor 
hilft bei der Planung und Umsetzung der exklusiven 
Außenanlage. „Hierfür ist der Dialog mit den Kunden 
besonders wichtig“, unterstreicht Horst Zengler. „Wir 
machen uns im ersten Schritt zunächst ein genaues  

und Markisen, denn diese sind nicht nur funktional, 
sondern vor allem auch echte Hingucker. Die Anlagen 
bieten Schutz vor Wettereinflüssen wie Wind, Regen 
und Sonne, lassen sich ganz individuell einstellen, um 
zum Beispiel genau so viele Sonnenstrahlen zuzulassen 
wie gewünscht. Und sie schaffen eine ganz besondere 
Atmosphäre der Geborgenheit. 

Wer also seinen Wohnbereich um ein Gartenzimmer 
im Grünen erweitern möchte, der ist bei dem Team von 
Zengler Outdoor genau richtig.  §

Zengler Outdoor GmbH · Im Schnürchen 9, 56179 Niederwerth
0261 68969 · info@zengler-outdoor.de · zengler-outdoor.de

Profis für heimische 
Bild von den Wünschen des Kunden und den  
Gegebenheiten vor Ort. Danach erstellen wir  
eine individuelle und hochwertige Lösung, damit der 
Kunde sich zukünftig ideal in seinem heimischen Garten 
erholen kann.“ Dabei greift der Meisterbetrieb auf 
langjährige Erfahrungswerte mit über 60 konzipierten 
Außenanlagen zurück.

Zudem ist die Firma zertifizierter Ambassador der Mar-
ke Renson und Premium-Partner der Marke markilux. 
Beide stehen für höchste Qualitäts-Standards und 
außergewöhnliche Designs. Und so beginnt das Erho-
len zumeist schon beim Blick auf die Lamellendächer 

    Wohlfühloasen
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Die Kollektion Borneo überzeugt  
mit Raffinesse und außergewöhnlichem 
Design.
 

Exotische und schillernde Farben,  
Naturfasern wie Raphia und Bakbak,  
werden Ihr Zuhause in ein Paradies  
verwandeln.

HOMMAGE  
AN DEN URWALD

Inspiration
Extravagante Gestaltungen 

zeigen Persönlichkeit

www.meurer-malerwerkstatt.de

Marita Meurer
Malermeisterin
Rudolf-Diesel-Straße 17a 
56203 Höhr-Grenzhausen 
Tel.: (0 26 24) 85 28 / Fax: 86 57 
info@meurer-malerwerkstatt.de

Der Frühling ist da. Zeit, den Grill raus zu stellen. 
Warum verlegen Sie dann nicht gleich die ganze 
Küche nach draußen? 

Wer gerne kocht und gleichzeitig sein Leben mit 
wunderbaren Freizeitmomenten aufwerten möchte, 
der findet in einer Outdoorküche optimale Möglich-
keiten, beides zu verbinden. Statt in einer aufgeheiz-

ten Küche zu stehen, während Gäste oder der Rest 
der Familie sich bei angenehmem Wetter im Garten 
vergnügen, können Sie beim Kochen im Freien das 
angenehme Umfeld im Garten genießen und gleichzei-
tig leckere Speisen zubereiten. Eventfeeling inklusive! 
Ob sommerliches Risotto, mehrgängige Menüs oder 
Steak vom Grill: In der Außenküche können sich  
Vegetarier, Gourmets und Grill-Fans austoben.

Draußen 
Outdoorküchen sind im Trend. Machen Sie Ihr Zuhause zu einem Erlebnis.

ist das neue Drinnen 

Wesco Outdoorküchen bringen den Komfort von Indoor-Küchen nach draußen. – www.wesco-outdoorkuechen.de
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Planen Sie sorgfältig 

Moderne Außenküchen stehen einer nor-
malen Küche in nichts nach. Doch bevor 
es ans Schnippeln und Kochen geht, spielt 
die richtige Planung eine ganz wesentliche 
Rolle. Welche Outdoorküche ist die Richti-
ge für Sie? Das hängt ganz maßgeblich von 
dem Standort und von Ihren persönlichen 
Kochvorlieben ab. Was benötigen Sie? 
Einen Grill, einen Pizzaofen, Kochplatten 
mit Strom oder Gas? Denken Sie an die 
Wasserversorgung und an Licht. Entschei-
den Sie, welche Art von Outdoorküche Sie 
bevorzugen. Möchten Sie eine Einbau-Out-
doorküche und/oder freistehende Module? 
Tipp: Sind Sie sich bezüglich des Standorts Ihrer 
Außenküche unsicher, können Sie sich alternativ 
für eine mobile Gartenküche entscheiden.

Das Herzstück der Outdoorküche ist der Grill. Nehmen 
Sie sich Zeit und wählen Sie den Grill, der am besten 
zu Ihren Wünschen und Anforderungen passt. Gas-, 
Holzkohle- oder Kamado-Grill? Sie entscheiden!

Eine zweckmäßige und ausreichend große Arbeits- 
fläche ist wichtig, wenn Sie die Möglichkeit haben 
wollen, ein ganzes Essen im Freien zuzubereiten.  
Planen Sie Strom und fließend Wasser ein. Wenn  
Sie nicht vorhaben, die Outdoorküche direkt am  
Haus einzurichten, kontaktieren Sie einen auto- 
risierten Installateur und einen Elektriker! 

Achten Sie auf das Material.
Wählen Sie ein Material, das für die Verwendung  
im Freien geeignet ist. Beton eignet sich perfekt,  
aber auch verschiedene Hölzer und Stein. Prüfen Sie, 

Vollkommener Genuss. Unter freiem Himmel. Die Outdoorküche „BBQtion“ von Villiage Garden bietet maßgeschneiderte  
Module aus wetterfesten Materialien, die zu Einbau- oder Insellösungen zusammengestellt werden können. – www.bbqtion.de
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WETON hat ein Konzept entwickelt, welches die 

individuelle Architektenleistung mit Festpreisgarantie 

ermöglicht. Dieses ist durch die jahrzehntelange 

Zusammenarbeit mit den Handwerkern und deren 

Preiskenntnisse möglich. Die Bauherren sprechen ihre 

individuellen Wünsche mit einem Verkaufsberater durch. 

Dabei gilt der Firmenkatalog als Beispielsammlung von 

Möglichkeiten und Preisen. Von erfahrenen Architekten 

entworfen und fachkundigen Bauleitern koordiniert, 

entsteht so Ihr Traumhaus. Möchten Sie Sicherheit,  

Individualiät und langlebige Massivbauweise -Stein auf 

Stein- zusammenbringen, dann erkundigen Sie sich nach

Starke Partner - Rund ums Bauen

den Möglichkeiten bei WETON. Zudem steht Ihnen der 

WETON-Baustofffachhandel zur Seite. Er liefert nicht nur 

Materialien für Massivhaus sondern steht auch für 

Privatkunden mit einer großen Produktpalette parat. In 

Limburg besteht dann die Möglichkeit, die Innen- und 

Außenmaterialien zu bemustern. Das heißt, von den 

Dachpfannen über die Putze, Fliesen bis zu den Türen 

kann alles ausgesucht werden. Ob Einfamilien-, 

Doppeläuser, Reihenhäuser, Mehrfamilienhäuser, bis hin 

zu Eigentumswohnungen

info@weton.de www@weton.de

Mit WETON haben Sie einen zuverlässigen Partner rund

ums Bauen gefunden. 

ob wirklich alle Einzelteile der Outdoorküche aus dem 
richtigen Material gefertigt sind. Ungeeignete Materia-
lien können rosten oder die Strom- und Wasserversor-
gung einschränken. 

Holz, Stein, Edelstahl oder Kunststoff. Wetterfest 
muss es sein! Edelstahl sieht toll aus, ist äußerst belast-
bar, aber recht teuer und sollte gelegentlich mit einem 
Öl gepflegt werden. Wasserresistente und UV-bestän-
dige Kunststoffe eignen sich gut, sind pflegeleicht und 
relativ günstig. Bei Hölzern empfehlen sich witterungs-
beständige heimische Arten wie zum Beispiel Lärche, 
Robinie oder Douglasie. Für Arbeitsplatten eignet sich 
neben Edelstahl auch Naturstein besonders gut. Diese 
Materialien sind pflegeleicht, wetterbeständig und 
eignen sich insbesondere für die Zubereitung von Pizzen 
sehr gut. Pulverbeschichtetes Aluminium und Teakholz 
bilden eine edle Kombination. Beton sollte versiegelt 
werden, denn er ist sonst anfällig für Risse.

Für jedes Wetter gerüstet. 

Eine passende Überdachung schützt nicht nur die  

Küche sondern auch Koch und Gäste. Um lange Freude 

an Ihrer Outdoorküche zu haben, sollten Sie sie ins-

besondere im Winter gut vor Feuchtigkeit, Frost und 

Wind schützen. Freistehende Module können im Win-

ter auch im Keller oder in der Garage gelagert werden. 

Bedenken Sie dies schon bei der Planung.  
Hat man einmal mit dem Kochen im Freien begonnen, 
will man nur ungern wieder damit aufhören. Ergänzen 
Sie Ihre Outdoorküche mit einem gasbetriebenen 
Feuertisch, mit dem Sie bis spät in die Nacht draußen 
sitzen bleiben können, oder warum nicht mit einem 
Gartenkamin, der auch kühle Herbsttage im Garten 
gemütlich macht?  §

Was ist ein Kamado  
Grill?
Ein Kamado ist kein ge-
wöhnlicher Holzkohlegrill. Er 
zeichnet sich unter anderem 
dadurch aus, dass er eine Ei-
Form hat und über die Mög-
lichkeit der Regulierung von 
Zuluft und Abluft verfügt. Bei 
einem Keramikgrill kommen 
noch die Vorzüge des Mate-
rials hinzu, welches isoliert 
und die Wärme reflektiert.
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Anzeige

Am Anfang war es ein mutiger Schritt – 
aber sehr schnell wurde klar: Es 
war genau der richtige Schritt! 
Als sich Jörg Barg im April 1991 
selbstständig machte, da war er 
gerade einmal 25 Jahre alt. Die 
Meisterprüfung hatte er bereits 
erfolgreich absolviert, auch steck-
ten da ausreichend Leidenschaft, 
Können und Fleiß in ihm. Und doch war 
in den Anfängen nicht abzusehen, dass aus 
dem einstigen Ein-Mann-Betrieb ein Unternehmen mit 
heute rund 30 Mitarbeitern wird. Die ersten beiden, 
die Jörg Barg damals einstellte, gehören bis heute dem 
Unternehmen an. Und jb electro hat sich zu einer etab-
lierten Marke entwickelt – bei Kunden und Partnern. 

Als die Belegschaft am 4. April 2021 auf 30 Jahre  
jb electro zurückblickte, konnte dies nicht, wie eigent-
lich geplant, im großen Rahmen stattfinden, sondern 
Corona-bedingt in kleiner Runde. Dennoch blicken 
Jörg Barg und die Mitarbeitenden, unter ihnen Meister, 
Ingenieure und vier Auszubildende, auf drei Jahrzehnte 
zurück, in denen sich das Unternehmen stetig weiter-
entwickelt hat. „Das hat eine kleine Feier verdient, 
die wir auf jeden Fall nachholen werden, sobald dies 
wieder möglich ist“, sagt Inhaber und Handwerks- 
meister Jörg Barg. 

Die jb electro GmbH warb schon in den Anfängen mit 
dem Slogan: „Immer auf dem neuesten Stand“ und 
folgt seit 1991 dem Konzept „Innovativ bleiben!“ –  
verbunden mit dem alltäglichen Bestreben anders,  
moderner und einzigartiger als andere zu sein. jb electro 
zeichnet sich als leistungsstarker, zukunftsorientierter 
und flexibler Elektrobetrieb aus. Elektroinstallationen 
sowohl in modernen, luxuriösen als auch in bereits be-
stehenden Wohnhäusern, prägen das tägliche Geschäft. 
Dies gilt ebenso für Installationen in Wohnanlagen und 
Industriebetrieben mit Bürogebäudent. Der Fokus auf 
Intelligente Haustechnik SMART Home/KNX macht 
das Wohnen und die Steuerung des Hauses komfor-
tabler und angenehmer – mit funktionalen Finessen, 
die genau auf die individuellen Wünsche und Bedürf-
nisse der Bewohner abgestimmt sind und sinnvoll 
kombiniert mit intelligentem Energiemanagement, 
so der Systemintegrator Jörg Barg. Jährlich werden rund 
70 intelligente Häuser mit dem Smart Home-System 
ausgestattet. 

Die jb electro GmbH freut sich über die Auszeichnung 
mit dem Markenpreis ELMAR 2018, der jährlich von 
der Initiative „Elektromarken. Starke Partner.“ für  

herausragendes Marken- 
bewusstsein vergeben wird.  
Das Unternehmen konnte sich 
gegen eine Vielzahl von Mit- 
bewerbern aus ganz Deutsch-
land durchsetzen und belegte 
in Kategorie 2 (11 bis 30  
Mitarbeiter) den dritten  
Platz.  §

jb electro ist mit dem intelligenten HUF HAUS 
„Ausblick“ 2018 in der Zusammenarbeit mit Gira, 
einem der international führenden Gebäudesys-
temtechnikspezialisten und „Smart Home“-Pionier 
der ersten Stunde, und IBM einer der Vorreiter der 
gesamten Branche und wegweisend für die Elek-
troinstallation der nächsten zehn Jahre. Insofern 
ist es ein hochspannendes Unternehmen, das ganz 
stark, auch europaweit aktiv ist, sich in den Bereich 
Qualifikation, Weiterbildung und Normen positio-
niert und dies als entsprechende Marke verspricht.

30 Jahre exklusive  
Gebäudetechnik 

Vorreiter für das  
smarte Zuhause
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Endlich wieder
Vielfalt fühlen!
Denn die Wahl der perfekten Matratze lässt sich

nicht mit dem Zeigefinger treffen und ein

Wohlgefühl entsteht nicht nur über die Augen.

Wir bieten Ihnen eine große Auswahl an:

Boxspringbetten, Bettgestellen, Lattenrosten,

Matratzen, Bettwäsche, Zudecken, Kissen und

vielem mehr! ... dazu top Beratung & Service!

Ihr regionales Familienunternehmen.

BETTENHAUS INKELHOFEN · Breslauer Straße 55 · 56566 Neuwied · www.bettenhaus- inkelhofen.de

Wir freuen uns, Sie
wieder in unserem
Geschäft zu begrüßen!

Für die Vorfreude auf einen Sommer im heimischen 
Garten ist es nie zu früh! Und schon gar nicht dafür, 
sich inspirieren zu lassen und die heimische Wohl-
fühl-Oase ab und zu einem „Facelift“ zu unterziehen. 
Sich inspirieren zu lassen von Experten, die sich aus-
schließlich um Gartenkultur kümmern, ist dabei  
sicherlich eine gute Idee. Der Blick über den Teller-
rand hinterlässt oft viele neue Ideen.

Welcher Gartentyp bin ich eigentlich? Wer sich diese 
Frage noch nicht gestellt hat, der sollte auch noch 
nicht loslegen. Denn es gibt ganz unterschiedliche 
Ansätze. Auf den folgenden Seiten stellen wir Ihnen 
vier Gartentypen vor.

„Die richtige Planung ist ein absolutes Muss, um nach-
her den gewünschten Erfolg zu erzielen“, rät Christo-
pher Holzhäuser, Bauwirtschaftsingenieur und Meister 
für Garten- und Landschaftsbau bei Fischer Garten-
kultur in Hundsangen. „Da der Garten und die darin 
gepflanzten Gehölze Begleiter fürs Leben darstellen 
und verschiedene Ansprüche an Standort und Pflege 
stellen, ist die Auswahl sowie Beplanzung unbedingt 
von Fachpersonal begleiten zu lassen. Insbesondere 
die Unterhaltung sollte nicht vernachlässigt werden. 
Jede Pflanze besitzt einen bestimmten Habitus sowie 
bestimmte Versorgungswünsche (Dünger und Dünge- 
zeitpunkt), die bei der Pflege unbedingt zu berück-
sichtigen sind.“

Trends für den heimischen Garten

Welcher Gartentyp sind Sie?

Bauerngarten, English Cottage Garden, mediterraner Garten oder Schattengarten?
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2. English Cottage Garden
Der English Cottage Garden greift viele Aspekte 
des klassischen Bauerngartens auf, ist jedoch nicht 
formal angelegt, sondern zeigt seine informelle, 
natürliche Ästhetik gerne in der Anlage von „Gar-
tenzimmern“, die sich Sorten, Farben und Formen 
widmen. Englische Rosen und violett-blaue Blüten- 
pracht durch Lavendel, Ziersalbei, Katzenminze, 
Allium- und Geraniumarten umspielen Formschnitt-
gehölze wie Buchs und Taxus. Rankende Clematis 
und kletternde Ramblerrosen, sowie viele weitere 
ein- und mehrjährige Stauden verleihen dem Cot-
tage Garden seinen romantischen, nostalgischen 
Charme eines ländlichen Gartentraums.

4. Schattengarten
Schattige Gartenbereiche müssen nicht zu Problemzo-
nen werden. Auch für halb- bis vollschattige Situationen 
bieten sich attraktive Bepflanzungen an. Schatten ist 
allerdings nicht gleich Schatten. Die passende Auswahl 
der Pflanzen ist hier besonders wichtig. Ein Wald- oder 
Schattengarten wirkt durch zahlreiche Blattpflanzen, die 
eine vielfältige grüne Farbpalette wie z. B. Funkien bieten. 
Aber auch geeignete Blühgewächse wie Rhododendren 
und Hortensien, helle Steine und Gartenwege, sowie 
Wasser als Gestaltungselement, schaffen schöne Kont-
raste. Passende Pflanzenarten sind weiterhin Farne, Efeu 
und Lungenkraut, aber auch Fingerhut, Tränendes Herz 
und Lenzrosen. Auch Schatten verträgliche Kräuter wie 
Minzen und Kerbel, aber auch Liebstöckel, Waldmeister, 
Melisse und Bärlauch kommen hier gut klar.

1. Bauerngarten
Die klassischen Bauerngärten wurzeln auf dem Ge-
staltungsprinzip des Klostergartens, der sich durch 
ein mittig angelegtes Rondell oder Brunnenmotiv 
mit vier umliegenden, rechteckigen Pflanzbeeten 
und grüner Einfassung durch Buchs, Gamander 
oder Taxushecke präsentiert. Traditionell galt der 
Bauerngarten als Selbstversorger-Garten der Bäue-
rin, wo Gemüse-, Obst-, Heil- und Gewürzpflanzen 
einträchtig nebeneinander gediehen. Blühende 
Stauden wie Phlox, Margeriten, Pfingstrosen, 
Stockrosen, aber auch Dahlien, Astern und viele 
weitere Zierpflanzen verleihen dem Garten sein 
charakteristisch buntes und attraktives Erschei-
nungsbild. 

3. Mediterraner Garten
Der mediterrane Gartenstil ist so beliebt, da 
er an Süden und Mittelmeer, an Urlaub und 
Freizeit erinnert. Die Pflanzauswahl muss gut 
überlegt sein, da viele mediterrane Gewächse 
nicht winterhart sind. Topfkulturen zur Überwin-
terung und auch die Auswahl ähnlicher, allerdings 
winterharter Pflanzen, sind gute Alternativen. 
Ein gut durchlässiger Boden fördert den Wuchs 
mediterraner Pflanzen. Südliche Kräuter wie 
Lavendel, Thymian, Salbei und Rosmarin gehören 
ebenso dazu wie schöne Terrakotta-Keramik und 
Natursteinmauern. Besonders interessant: Medi-
terrane Stimmungen lassen sich sehr gut bereits 
auf Balkon und Terrasse mit Kübelpflanzen und 
Pflanztrögen umsetzen.

Das PREMIUM Deluxe Magazin stellt vier unterschiedliche Gartentypen  
vor – und lässt den Inspirationen dabei freien Lauf. 

Vier Gartentypen
Die einen holen sich durch eine mediterrane Inspiration den Urlaub im Süden nach Hause. Die anderen brauchen 
Struktur und klare Formen, dazu sattes, grünes Gras. Oder sind Sie doch eher der romantische Typ, ganz nach 
englischem Vorbild, mit vielen kleinen Akzenten? 
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Die Verkaufsprospekte, die Anlagebedingungen, die wesentlichen Anlegerinformationen, weitere Informationen sowie die Jahres- und Halbjahresberichte erhalten Sie kostenlos in
deutscher Sprache hier oder bei Union Investment Service Bank AG, Frankfurt am Main. Stand: 1. Januar 2021.

Katja Gräf
Private Banking
Koblenz

Sie wollen Ihre
Geldanlage prüfen?
Machen Sie das.
Jetzt Termin bei uns vereinbaren.

www.voba-rheinahreifel.de/machen
Aus Geld Zukunft machen

„Besonders im Trend als Heckenpflanzung ist derzeit 
die Glanzmispel“, verrät Christopher Holzhäuser. 

„Außerdem wächst wieder die Nachfrage nach bun-
ten Stauden. Darüber hinaus fragen unsere Kunden 
vermehrt nach sogenannten Bienennährgehölzen. 
Das Naturbewusstsein wächst wieder. Und auch 
Macro-Bonsais sind beliebt. Sie werden als lebendes 
Investment gesehen. Es sind wunderbare Pflanzen. 

Doch wann loslegen mit der Neugestaltung? „Der ide-
ale Zeitpunkt für die Pflanzung ist das Frühjahr sowie 
der Herbst (Ballenware – also Pflanzen, die auf dem 
Feld ausgemacht und balliert werden). Container-

pflanzen (Topfware) sind ganzjährig verfügbar und 
mit ausreichender Wasserversorgung und Pflege auch 
ganzjährig zu pflanzen“, sagt Holzhäuser, der übrigens 
beobachtet, dass der heimische Garten als „Naher-
holungsgebiet“ wieder an Wert hinzugewonnen hat. 

„Aufgrund der Pandemie ist der Garten wieder ein 
Ort geworden, an dem man sich gerne aufhält. Durch 
den Ausfall von Urlaubsreisen ist die Nachfrage nach 
Pflanzen, insbesondere nach hochwertigen Pflanzen, 
spürbar in die Höhe gegangen. Die meisten Menschen 
wissen durch Corona ihr direktes Umfeld wieder mehr 
zu schätzen. Der Garten wird wieder viel bewusster 
wahrgenommen.“   §

Aktuelle Gartentrends

Macro-Bonsais – Die wertvollen Pflanzen gehen auf alte japanische Gartentraditionen zurück,  
wo Auswahl, Pflege und Schnitttechnik der Pflanze eine herausragende Rolle spielen. 
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Anzeige

Es sind die feinen Details, die einem Raum diesen 
ganz besonderen Wohlfühl-Charakter verpassen. 
Und dabei ist es egal, ob wir das Büro betreten oder 
das Wohnzimmer. Wohlfühlen möchten wir uns doch 
überall. Die feinen Details zu verbinden gelingt dem 
Familienunternehmen Kretzer aus Koblenz schon 
seit Jahrzehnten. Das Interiordesign aus dem Hause 
Kretzer basiert auf starken Partnern und modernen 
Konzepten – wie den neuen Pflanzenwelten für  
USM Haller. 

Durch die neuen Pflanzenwelten von USM Haller wird 
eine neuartige Symbiose aus Pflanzen und Möbeln 
geschaffen. Denn begrünte Räume sind ideale Orte 
für Wohlfühl-Begegnungen, zum Wohnen oder zum 
Arbeiten. Heutzutage verbringen Menschen täglich  
80 bis 90 Prozent ihrer Zeit in Innenräumen. Pflanzen 
haben einen erheblichen Einfluss auf unser Wohl-
befinden, so können sie zum Beispiel dabei helfen 
Stress zu reduzieren und gleichzeitig die Leistungs-
fähigkeit bei der Arbeit zu steigern. Mit den neuen 
Pflanzenwelten präsentiert USM für das Möbel-
bausystem Haller nun eine einfache, modulare  
Lösung zur individuellen Begrünung von unter- 
schiedlichen Lebensbereichen. 

„In enger Zusammenarbeit mit USM gestalten wir 
ganzheitlich individuelle Wohn- und Arbeitswelten,  

in die man mit Freude einzieht und in denen man 
sich langfristig wohlfühlt“, sagt Geschäftsführerin 
Carola Kretzer-Knopp. Mit dem Möbelbausystem USM 
Haller sind keinerlei kreative Grenzen gesetzt, sei es 
im Büro oder zu Hause. Die Flexibilität des modularen 
Möbelbausystems gewährleistet, dass sich die Einrich-
tung den unterschiedlichen Phasen Ihres Lebens und 
Arbeitens, sowie sich den verändernden wirtschaftli-
chen Erfordernissen, jederzeit nahtlos anpassen lässt.

Starkes Design

Pflanzen machen Menschen glücklich. Kretzer bietet mit 
USM allen Pflanzenliebhabern ein ebenso elegantes wie 
einfaches System zur Begrünung für Zuhause und das Büro.

Ganz nach dem Motto: „Alles aus einer Hand, mit 
Leidenschaft für gutes Design & Technik“ arbeitet 
das Familienunternehmen Kretzer im Bereich Einrich-
tung und Technik. Mitarbeiter aus Beratung, Planung 
und Einrichtung arbeiten im Team Hand in Hand mit 
den hauseigenen Schreinern, Monteuren und Techni-
kern zusammen. „Für uns entsteht Interior-Design 
durch einen Dialog. Mit dem Ziel, dass sich Design, 
Licht, Farbe, Materialität, Funktion und Emotion 
zu einem harmonischen Ganzen zusammenfinden“, 

sagt Carola Kretzer-Knopp. Mit Kreativität, fachlicher 
Kompetenz und Leidenschaft für gutes Design gestal-
tet Kretzer individuelle Räume für ganz persönliche 
Bedürfnisse. Dabei ist die enge Zusammenarbeit mit 
den Kunden essentiell, um mit Sensibilität die ganz 
persönlichen Wünsche zu verstehen und umzusetzen.

Lassen Sie sich inspirieren und besuchen Sie uns 
in unserem Showroom in der Carl-Spaeter-Straße 2 
in 56070 Koblenz oder unter www.kretzer.info.  §

für Home  
     & OfficeOffice 
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Anzeige

Die bequemsten Polstermöbel anzubieten – das war  
das Hauptmotiv für Gregor Zwingmann, als er sich vor 
20 Jahren mit seinem Möbelhaus Polster Aktuell in  
Lübeck niederließ. Mit Sesseln und Sofas, die mehr 
Komfort bieten können als Polstermöbel von der Stange, 
wollte der Möbelexperte schon damals die Bedürfnisse 
der Kunden nach Geborgenheit zu Hause und nach  
optimaler Entspannung am Feierabend erfüllen.

Die langjährige Erfahrung in der 
Branche, sein beruflicher Lebensweg in 
der Möbelproduktion, im Verkauf sowie die 
intensiven Kundenkontakte hatten ihn gelehrt, dass 
es beim Erreichen dieses Ziels auf drei zentrale Dinge 
ankam: auf Qualität, Individualität und Exklusivität.  

„Diese drei Komponenten machen seither das Einzig- 
artige unserer Polstermöbel aus und sorgen für ein  
unvergleichliches Wohlgefühl bei ihren Nutzern.“ 

Seit 20 Jahren Spezialist für  
   individuelle Polstermöbel  
und Schlafsysteme

Seit 20 Jahren ist Polster Aktuell ein Garant für optimalen  
Sitzkomfort und entspannten Feierabend. Die Gesundheit  
und die Sicherheit der Kunden stehen stets im Fokus.

Exklusiver Komfort
Zu einem exklusiven Komfort 
gehört für Polster Aktuell die  
patentierte Orthopädika-Balance- 
Technik, die ihre Nutzer in die 
entspannende und erholsame 
Herz-Waage-Position bringt, 
sowie viele weitere Komponen-
ten, die zusätzlich das Leben 
auf einem Polster-Aktuell-Sofa 
oder -Sessel so angenehm wie 
möglich machen. Ausgesuchte 
Materialien wie die besten Leder 
aus italienischen Manufakturen 
sorgen ebenfalls für Qualität und 
Exklusivität. Einzigartig ist auch die Fünf-Jahres- 
Fleckschutz-Garantie, die für einen unbeschwerten 
Gebrauch der Polstermöbel im Alltag sorgt. Sie gehört 

Qualität in jeder Beziehung
„Kunden haben einen Anspruch auf Qualität“, sagt 
Zwingmann. „Der hohe Anspruch gilt für alle Produkte, 
ihre Materialien und Verarbeitung, für die fundierte  
Beratung, die sich an den Bedürfnissen des Kunden 
orientiert, für den Service beim Kauf sowie für die  
Montage beim Kunden zu Hause durch die speziell  
ausgebildeten Monteure.“ Kunden schätzen es zudem 
sehr, zurzeit einen persönlichen Beratungstermin  
vereinbaren zu können. Der Schlüssel zur optimalen  
Entspannung ist, dass Sessel und Sofas der indivi- 

duellen Statur angepasst sind. Als „Maßanzüge“ sorgen 
sie dafür, dass schmale und eher kleine Menschen 
ebenso bequem sitzen wie groß gewachsene Men-
schen mit langen Beinen oder Menschen mit langem 
Oberkörper. „Individualität spricht Menschen an“,  
sagt Zwingmann. „Wir nutzen die Möglichkeiten der 
Möbelhersteller, die unsere Ideen realisieren. Unsere 
auf langer Erfahrung basierenden Lösungen befriedi-
gen die individuellen Bedürfnisse unserer Kunden und 
sind dennoch bezahlbar.“  §

ebenso wie die Null-Prozent-Finanzierung über 20  
Monate zu den Geschenken, die Polster Aktuell an- 
lässlich des 20. Geburtstages seinen Kunden macht.

Polster Aktuell Süd GmbH & Co. KG  ·  An der Römervilla 7  ·  56070 Koblenz 
Telefon: 0 261 988 233-0  ·  Öffnungszeiten: Mo.–Sa. 10.00 – 20.00 Uhr

Kostenfreie  
ParkplätzePBarrierefreie  

Ausstellung
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Faszination   
  Chronograph

Außergewöhnliche  
Technik, wertvolle Tipps

Sie strahlen eine ganz besondere Faszination aus – und 
sind in ihrem Design heute so unterschiedlich wie nie 
zuvor: Chronographen. Doch wie erkennt man einen 
wertvollen Chronographen? Und worauf sollte man 
beim Kauf achten? Sandra Wagner von Juwelier DOWA 
aus Limburg gibt wertvolle Tipps.

„Chronographen gehören zu den beliebtesten Komplika-
tionen bei Armbanduhren“, sagt die Expertin. „Sie sehen 
nicht nur ultra-sportlich aus, sondern verfügen auch über 
einen raffinierten wie praktischen Mechanismus. Exklu-
sive Marken wie Chopard, Rado, Union Glashütte oder 
Ebel kreieren immer wieder neue Modelle – kein Wun-
der, denn die Möglichkeit zum Stoppen einer Zeitspanne 
ist in vielen Fällen eine nützliche Funktion.“ 

Die ersten Chronographen, im frühen 19. Jahrhundert 
eingeführt, erfüllten zunächst einen ganz praktischen 
Zweck. „Sie dienten dazu, die genaue Zeit für eine be-
stimmte Strecke zu messen“, berichtet Sandra Wagner. 
„Heute gibt es eine Vielzahl von Stoppuhren, darunter 
auch die digitalen Stoppuhren und Smartphone Apps. 
Jedoch bleibt der Chronograph dank seiner Eleganz und 
seinem Design sowie den feinen uhrmacherischen Fähig-
keiten, die für die Herstellung erforderlich sind, immer 
zeitgemäß. Ein Chronograph ist ein Zeitmesser, der mehr 
als die Zeit zeigt und Zeitabstände in Bruchteilen von 
Sekunden messen kann.“

Der klassische Unterschied zu einer „normalen“ Stop-
puhr ist also: Chronographen können die Zeit mit eigens 
dafür bestimmten Zeigern unabhängig von der Uhrzeit 
stoppen. „Oft werden die gemessenen Sekunden, Minu-
ten und Stunden auf Hilfszifferblättern separat angezeigt, 
was den meisten Chronographen ihr unverwechselbares 
Erscheinungsbild gibt“, sagt Frau Wagner. „Eine weitere 

Belisar Chronograph 
Mondphase von  
Union Glashütte
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Variante ist der Rattrapante-Chronograph, auch Schlepp-
zeiger-Chronograph genannt. Er verfügt über einen 
zusätzlichen Zeiger, den Schleppzeiger, der das Stoppen 
von Zwischenzeiten erlaubt. Dazu läuft der Schleppzeiger 
als zweiter Zeiger unter dem Stoppsekundenzeiger mit 
und kann beim Stoppen abgekoppelt werden. Der Rat-
trapante zählt zu den kompliziertesten Komplikationen.“ 

Worauf sollte beim Kauf eines 
Chronographen geachtet werden? 
Auch hier hat die Expertin wertvolle Tipps: „Chrono-
graphen sind mehr als nur Zeitmesser. Sie sind mecha-
nische Meisterwerke aus Rädchen, Zeigern und Federn. 
Sie stehen für Wertigkeit, Präzision, Beständigkeit und 
Handwerkskunst. Wollen Sie beim Sport oder etwa 
beim Kochen die Zeit messen, ist die Stoppuhr im 
Nu einsatzbereit. Im Gegensatz zum Handy muss sie 
nicht erst aus der Tasche geholt, entsperrt und einge-
schaltet werden. Mit einem Chronographen kann man 
ein Statement setzen gegen die Schnelllebigkeit und 
Wegwerf-Mentalität unserer Zeit. Da es sich bei einem 
Chronographen um eine Komplikation handelt und die 
Bedienung erklärungsbedürftig ist, rate ich jedem seine 
Uhr bei einem zertifizierten, vertrauenswürdigen und 
kompetenten Händler zu erwerben. Wir bei Juwelier 
DOWA nehmen uns ausführlich Zeit für jeden Kunden 

und beraten umfassend und ehrlich, aber vor allem mit 
Herz und Leidenschaft.“

Und die Beratung geht heute weit über die ausgefeil-
te Technik eines Chronographen hinaus, denn auch in 
Sachen Design hat sich viel verändert seit den Anfängen 
im frühen 19. Jahrhundert. „Auffällige Schrauben, transpa-
rente Gehäuse und robuste Armbänder mit grober Struktur 
oder aus Edelstahl unterstreichen das sportliche Design 
bei diesen Uhrenmodellen. Diese sportive Optik begeister-
te in der Vergangenheit auch schon große Sportler wie Ay-
rton Senna oder bekannte Schauspieler wie Paul Newman. 
Und die prominente Begeisterung beruht auf Gegenseitig-
keit: Einige Chronographen haben die Namen erfolgreicher 
Rennsportler und Rennen, wie zum Beispiel die Chopard 
Mille Miglia. Neben den vielen sportlichen Chronographen 
gibt es aber auch elegante Modelle mit zusätzlichen Funk-
tionen, wie zum Beispiel eine Mondphasen-Anzeige. Einige 
Chronographen verfügen über eine Tachymeter- oder 
Telemeterskala am äußeren Zifferblattrand. Damit lassen 
sich Geschwindigkeit und Wegstrecke ablesen.“  

Der Chronograph – eine technische Revolution, entwi-
ckelt vor mehr als 200 Jahren, ist heute noch genauso 
faszinierend wie in seinen ersten Tagen. Und längst nicht 
mehr nur für Uhrenliebhaber ein echter Hingucker.  §

Der Chronograph –  
     mehr als 200 Jahre alt
Der sogenannte „Terzzähler“ von Louis Moinet gilt als der erste 
anerkannte Chronograph der Geschichte. Bereits mit Jahr 1815 hatte 
Moinet mit der Entwicklung begonnen, diese ein Jahr Später (1816) 
abgeschlossen. Die Astronomieuhr besaß einen zentralen Zeiger zur 
Anzeige von sechzigstel Sekunden sowie Drucktasten für die Start-, 
Stopp- und Rückstellungsfunktion. Zudem verfügte er über eine Mi-
nuten-, eine Stunden- und eine 24-Stunden-Anzeige. Der Terzzähler 
von Louis Moinet befindet sich heute im schweizerischen Neuchâtel. 
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Es brauchte einen ruhigen Moment, am 
Pool liegend, in Dubai, um auf diese Idee 
zu kommen: „Ich mache ein eigenes Mo-
degeschäft auf! Ich entwerfe meine eigene 
Kollektion!“ Das war im Mai 2016.  

Heute hat der Koblenzer Raffaele De  
Filippo mehr als 800 Stammkunden, ist DE 
FILIPPO uomo längst zu einer Marke ge-
worden. Und De Filippo lebt seinen (Mode)
Traum. 

„Guter Geschmack
ist nicht vom Geldbeutel abhängig!“

Herr De Filippo, wann haben Sie das letzte 
Mal eine Jogginghose getragen?

Heute morgen noch, es ist Sonntag, bei der ersten 
Gassirunde mit Signore Pepe (Biewer Yorkshire Terrier, 
3 Jahre alt) – aber mit Stil! Eine Jogginghose ist nicht 
gleich Jogginghose. Wenn diese hochwertig ist, eine 
schlanke Linienführung hat und perfekt in Szene gesetzt 
wird ist sie absolut tragbar. Im Moment bin ich in der 
Planungsphase einer exklusiven Kaschmir Jogginghose 
für den Herbst.

Sie sagen: Kaum etwas fühlt sich so gut an 
wie ein modisch stimmiges und attrakti-
ves Erscheinungsbild. Wünschen Sie sich 
manchmal Scheuklappen beim Spazieren 
gehen durch die Koblenzer Fußgängerzone?

Manchmal ist gut – es gibt sehr viele Menschen mit 
wenig Geschmack. Ich vertrete aber auch den Stand-
punkt, dass es nicht vom Geldbeutel abhängig ist gut 
gekleidet zu sein. Dann gibt es die, die zu ihrem Mo-
deberater gehen, im Vertrauen, und letztendlich falsch 
beraten werden. Zudem kommt aber auch Stil, den 
man einfach haben muss. 

Wie Mode-bewusst erleben Sie den Mann im 
Jahr 2021?

Was bedeutet „Mode-bewusst“? Wenn morgen jemand 
sagt, das nur noch die Farbe Pink getragen wird, ist 
man dann unmodisch wenn man es nicht tut? Man soll-
te da differenzieren. Letztendlich sind es die Klassiker, 
die der Mann von heute möchte. Natürlich abgewandelt 
in neuen Formen, interessanten Materialien und – bei 
uns zumindest – in bester Qualität und Verarbeitung. 
Ich selbst mache mich nicht abhängig von irgendwelchen 
Tendenzen die man sieht und hört. Ich plane meine 

eigene Kollektion mit meinem Team. Diese waren und 
sind immer sehr erfolgreich. Dazu kommt, dass unser 
Kunde aus einem Portfolio von mehr als 1500 Stoffen 
von den besten Webereien, zusätzlich zur Kollektion, 
auswählen kann. Die Maßanfertigung macht das 
Kleidungsteil dann noch individueller und einzigartig. 
Diesen Service bieten wir auch für Frauen an – und 
diese kommen auch immer mehr zu uns, da sie auch 
nicht den allgemeinen Trends folgen wollen.

Wie war ihr ganz persönlicher Einstieg in 
die Modebranche? Warum hat Sie Mode 
fasziniert? Und wie hat sich Mode seither 
verändert?

Ganz klassisch mit einer Ausbildung als KiE (Kaufmann 
im Einzelhandel). Ich hatte schon als Kind Spaß daran 
meiner Mutter beim Nähen zuzuschauen und Stoffe 
und Farben haben mich immer fasziniert. Mein Lieb-
lingsonkel, der leider auch schon verstorben ist, hatte 
in Süditalien ein eigenes Geschäft eröffnet mit einer 
eigenen Kollektion für Frauen. Wir beide haben auch 
eine Seelenverwandtschaft. Ich war auch immer be-
geistert von alten Schwarzweißfilmen und den Anzügen, 
die man damals getragen hatte, mit den breiten Revers 
und den toll fließenden Stoffen. Mode ist in den Jahren 
für viele etwas Schnelllebiges geworden; heute kaufen 
und morgen davon trennen. Umso mehr freut es mich, 
dass wir immer mehr junge Kunden dazu gewinnen, die 
Wert auf Qualität und Nachhaltigkeit legen.

Sie haben in renommierten Häusern Erfah-
rungen gesammelt, unter anderem auf der 
Düsseldorfer Königsallee. Und dann kam die 
Idee: Zurück in meine Heimatstadt Koblenz, 
den Traum vom eigenen Geschäft realisieren. 
Warum?

Martina und Raffaele De Filippo mit Hund Signore Pepe
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www.amilera.de · Erhältlich in kosmetikberatenden Apotheken.

Das wirkungsvolle Hyaluron 
Whitening Serum als wahrer 
Aufhellungsbooster.

Das amilera® Whitening Serum versorgt die Haut mit der optimalen 
Menge an Feuchtigkeit, um für die Haut ein angemessenes Milieu 
zu schaffen. Deshalb kann es vor den Auswirkungen von Licht auf 
die Haut schützen. Ein Beispiel ist Sonnenallergie: Das Serum kann 
sichtbar die Auswirkungen von Licht auf die Haut reduzieren, deren 
Folge eine Sonnenallergie ist. 

Ein weiteres Beispiel ist blaues Licht, das Mobiltelefone und 
Computerbildschirme abstrahlen und dem wir unsere Haut jeden 
Tag aussetzen. Blaues Licht stresst die Haut und führt zur Produktion 
von Melanin. Studien zeigen, dass SymBright™ Hyperpigmentierung 
vorbeugt, die durch sichtbares Licht verursacht wird.

Hyaluron 
Whitening Serum

Höhere

Hautfeuchtigkeit
Schutz vor UV-bedingten

Strapazierungen
Schutz vor

Hyperpigmentierung

Nach einer zehnjährigen erfolgreichen Zeit bei einem 
der größten Textileinzelhändler aus Düsseldorf im 
Standort Koblenz, habe ich für einen Unternehmer aus 
dem Westerwald ein exklusives Haus am Jesuitenplatz 
eröffnet. Dieser Unternehmer kam mit meiner starken 
Persönlichkeit nicht zu recht. Er konnte es auch nicht 
ertragen, dass die Kunden immer sagten wir gehen zu 
Raffaele oder zu Herrn De Filippo. Wir haben uns dann 
getrennt. Dann ging es nach Düsseldorf und ich muss 
sagen es war ein Traumjob, auch wenn das Hin- und 
her-Fahren zeitaufwendig war. Es hat sehr viel Spaß 
gemacht etwas Neues zu gestalten, ein neues Team zu 
bilden und Erfolge zu verbuchen. Auch war das Verhält-
nis zu dem CEO grandios und partnerschaftlich.
Ich merkte aber mit der Zeit immer mehr, dass ich mei-
ne eigene Entscheidungen treffen und gerne verwirkli-

chen wollte. Es gibt in unserer Branche einfach zu viele 

Theoretiker, die von der Praxis keine Ahnung haben.  

Im Mai 2016 war ich mit meiner Frau in Dubai und – 

das vergesse ich nie – wir lagen am Pool und ich stand 

auf von meiner Liege und sagte zu meiner Frau: Amore 

mio, ich mach mich jetzt selbständig und eröffne mein 

eigenes Geschäft mit meiner eigenen Kollektion. Sie 

hat überrascht geschaut aber mich dann, und dafür bin 

ich ihr sehr dankbar, in meinem Tun sehr unterstützt.

Sagen Sie heute: Ich habe mit diesem Schritt 
alles richtig gemacht?

Absolut! Und wissen Sie, wer mir das immer wieder 

bestätigt? Die absolut zufriedenen Kunden. Meine 

Kunden kommen aus ganz Deutschland und ein Teil 

Das Team: Yannick Reidel, Raffaele De Filippo mit Signore Pepe, Kenan Kiray
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sogar aus dem Ausland wie zum Beispiel aus England, 
Norwegen, Russland und sogar aus den USA. In über 
vier Jahren haben mein Team und ich es geschafft 
über 800 Stammkunden zu gewinnen – und es werden 
immer mehr. Wer einmal zu uns kommt, spürt unsere 
Leidenschaft, unsere Berufung und auch die Qualität. 
Mich macht dieser Erfolg sehr glücklich und dankbar.

Was macht einen italienischen Herrenaus-
statter in der Koblenzer Altstadt erfolgreich? 
Was ist Ihr Erfolgsrezept?

Mein Erfolgsrezept ist, das ich selbst produzieren lasse 
und eine eigene Kollektion habe. DE FILIPPO uomo 
ist mittlerweile auch eine Marke geworden. Meine 
Kollektion finden sie nicht woanders, sondern nur bei 

mir. Ich lasse nur in den hochwertigsten Webereien 
und Nähereien fertigen. Günstig fertigen und teuer ver-
kaufen überlasse ich den anderen. Mein Business wäre 
auch in anderen Städten erfolgreich. Aber da ich mich 
nicht teilen kann und meine Anwesenheit im Geschäft, 
neben meinem Team, gewünscht ist, werde ich kein 
Geschäft in einer anderen Stadt eröffnen. Authentizität 
und Ehrlichkeit kommen noch dazu.

Worauf sollte der Mann von heute achten, 
wenn er sich dazu entschließt, ein modischer 
Hingucker im positiven Sinne zu werden?

Er sollte ein Kunde von uns werden.

Gibt es auch Menschen, denen Stil einfach 
nicht steht?

Leider gibt es Menschen die keinen Stil haben und da 
wird es dann auch wirklich schwierig. Stil kann man 
eben nicht kaufen.

Verraten Sie uns etwas zu Ihren Produkten: 
Worauf legen Sie bei der Auswahl wert?  
Welche Marken finden sich wieder?

Neben meiner eigenen Kollektion ist es immer span-
nend sogenannte Nischenprodukte zu finden. Sie 
erhalten exklusiv Jeans der Marke Tramarossa. Deren 
Zitat – die beste Jeans der Welt – können Sie wirklich 
beim Wort nehmen. Besser geht nicht! Zu einem sehr 

guten Herrenausstatter gehört auch ein Sortiment von 
exklusiven Düften. Diese kommen aus dem Hause 
ArteOlfatto und Boellis, beide aus bella Napoli. Leder 
lasse ich exklusiv bei Alfredo Rifugio von Hand fertigen. 
Diese Manufaktur ist führend auf dem Weltmarkt in der 
Herstellung von Träume aus Leder. Automatikuhren gibt 
es von der italienischen Marke BRERA Milano exklusiv 
bei uns.

Abschließend: Wann werden Sie das nächste 
Mal eine Jogginghose tragen?

Bei der nächsten Sonntagsrunde mit Signore Pepe – 
aber wie schon gesagt, natürlich mit Stil!  §

Fotos: © Kai Müller

Ein Blick in das Geschäft „DE FILIPPO uomo“ in Koblenz
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EDELSTEIN 
UNIVERSUM

ZU BESUCH BEI CWM IN KOBLENZ

 Wo Leidenschaft auf Expertise trifft,  

darf man als Kunde ganz Besonderes  

erwarten. Deshalb faszinieren die 

spektakulären Kollektionen von Juwelier 

CWM in Koblenz Schmuckbegeisterte 

in aller Welt. Ein Besuch bei Michael 

Müller und seinen Goldschmieden im 

CWM-Atelier ist ein unvergessliches 

Erlebnis: Ihr Gespür für Edelsteine und 

Diamanten, die große Sammlung außer- 

gewöhnlicher Steine und die exquisit 

gearbeiteten Schmuckstücke und Unikate 

sind einzigartig – eine Liebe fürs Leben. 

ocktail-Stil: So nennt man die seit dem Art Déco 
blühende Liebe zu Schmuckstücken mit groß- 
formatigen Edelsteinen – wegen der fantastischen 

Farben, und weil ihr Glanz alle Blicke auf sich zieht.  
Für solche spektakulären Edelsteine und Diamanten gilt 
Juwelier CWM in Koblenz international als Spezialist. 
„Ein Edelstein findet seine Besitzerin – und umgekehrt“, 
ist Inhaber Michael Müller überzeugt „da wirkt eine ganz 
besondere Magie“. Mehrere Hundert außergewöhnliche 
Diamanten und Edelsteine warten in den Tresoren des 
geprüften Gemmologen auf ihre zukünftige Besitzerin.  
 
Müllers „Jagdrevier“ sind nicht nur die internationalen 
Diamantbörsen: Edelsteinhändler in Asien, Afrika und 
Südamerika zählen zu seinen Lieferanten, ebenso Privat- 
sammler auf der ganzen Welt. Über diese exzellenten 
Kontakte gelangt Müller immer wieder an besonders 
schöne Exemplare, zwischenhandelsfrei und darum zu 
vorteilhaften Preisen, von denen die Kunden profitieren. 

er bei CWM „seinen“ Edelstein auswählt, 
begibt sich auf eine unvergessliche, fun-
kelnde Reise: Gemeinsam mit der Kundin 

entwickeln Müller und seine Goldschmiede die perfekte 
Form für das Schmuckstück, das daraus entstehen soll. 
Meist treffen es schon die ersten Skizzen, auf Wunsch 
kann auch zunächst ein Wachsmodell erstellt werden. 
Und selbstverständlich verwandelt das CWM- Atelier 
auch  Steine aus ererbten, aber in die Jahre gekommenen 
Schätzchen in neue Lieblingsstücke.  
 
Für durchgängig höchste handwerkliche Qualität  
arbeiten die erfahrenen Goldschmiede im CWM-Atelier 
mit den besten Schleifern und Fassern zusammen. Das 
Design, der eigentliche „Bau“ das Schmuckstücks und 
das virtuose Finish der Oberflächen erfolgen stets bei 
CWM in  Koblenz. Dort finden Schmuckliebhaberinnen 
natürlich auch eine große Kollektion bereits fertiger 
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 Wo Leidenschaft auf Expertise trifft,  

darf man als Kunde ganz Besonderes  

erwarten. Deshalb faszinieren die 

spektakulären Kollektionen von Juwelier 

CWM in Koblenz Schmuckbegeisterte 

in aller Welt. Ein Besuch bei Michael 

Müller und seinen Goldschmieden im 

CWM-Atelier ist ein unvergessliches 

Erlebnis: Ihr Gespür für Edelsteine und 

Diamanten, die große Sammlung außer- 

gewöhnlicher Steine und die exquisit 

gearbeiteten Schmuckstücke und Unikate 

sind einzigartig – eine Liebe fürs Leben. 
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Halten Sie beim Gähnen in der Öffentlichkeit die 
Hand vor den Mund? Duzen Sie Ihren Gesprächspart-
ner beim ersten Kennenlernen nicht ungefragt und 
verzichten Sie auf das Telefonieren im Restaurant? 
Dann machen Sie schon einiges richtig. Damit zeigen 
Sie, dass Sie Ihren Mitmenschen Respekt entgegen- 
bringen. Nicht jedem wurden gute Umgangsformen in 
die Wiege gelegt. Doch lebt es sich wesentlich leich-
ter, wenn Sie einige Grundregeln beherrschen. Wer 
diese Regeln verinnerlicht und umsetzt, der kann sich 
im sozialen Umgang mit anderen Menschen bewegen 
ohne zu riskieren, peinlich zu sein oder unangenehm 
aufzufallen. Doch wer sagt uns, wie wir was richtig 
machen?

Das Ursprungsregelwerk des Schriftstellers Adolph 
Freiherr Knigge aus dem Jahr 1788 „Über den Um-
gang mit Menschen“ ist heute sicher nicht mehr al-
lumfassend und aktuell. Deswegen wird „Der Knigge“ 
seit seiner Entstehung ständig aktualisiert und ist so 
noch heute von großer Bedeutung. 

PREMIUM Deluxe hat einige aktuelle Themen zu 
Benimmfragen für Sie zusammengestellt.

Begrüßen
Gilt beim Begrüßen die Regel Ladies first? Nicht immer. 
Bei größeren Gruppen mit Frauen und Männern sollten 
Sie eher der Reihe nach vorgehen, so rät der Knigge. 
Ist jedoch nur eine Frau in der Gruppe, grüßen Sie 
sie zuerst. Auch im beruflichen Alltag gilt nicht immer 
Ladies first. Hier sollten Sie zunächst den Chef grüßen. 
Treffen Sie ihn privat, in Begleitung einer Dame, grüßen 
Sie selbstverständlich sie zuerst.

Telefonieren in der Öffentlichkeit
Heutzutage sind wir per Mobiltelefon jederzeit und 
überall erreichbar. Der Knigge sieht das nicht gern. 

Niesen

Haaaaaatschi! „Gesundheit“. Kaum eine Knigge- 

Regel ist so bekannt wie die zum Niesen. Doch äußerte 

sich Adolph Freiherr Knigge tatsächlich niemals selbst 

zu diesem Thema. Seit einigen Jahren empfiehlt „der 

Knigge“, das Niesen einer Person, die sich in der Nähe 

befindet, zu ignorieren. Es solle nicht mehr durch ein 

„Gesundheit“ mit besonderer Aufmerksamkeit bedacht 

werden. Stattdessen könne der Niesende mit einem 

kurzen „Entschuldigung“ für das laute, möglicherweise 

erschreckende Geräusch um Verzeihung bitten. Diese 

Regelung ist umstritten, meist sagt man trotz der Ände-

rung im Knigge heute wieder „Gesundheit“. 

Absolutes Handyverbot gilt laut Knigge bei Gottes-
diensten, Beerdigungen, im Theater und Kino. Auch 
im Restaurant, bei Besprechungen, auf Kongressen, 
Seminaren oder Vorträgen sollten Sie zumindest den 
Klingelton abschalten. Erhalten Sie einen wichtigen 
Anruf, verlassen Sie zum Telefonieren den Raum. Und 
wie melden Sie sich am Telefon? Ein einfaches „Hallo“, 
wie es vor allem am Handy üblich ist, akzeptiert der 
Knigge nicht. Stattdessen sollten Sie sich am Handy 
zumindest mit Ihrem Nachnamen, an einem Festnetz- 
anschluss und mehreren Personen in einem Haus auch 
mit ganzem Namen melden. Ein nachgestelltes „Hallo“ 
oder „Guten Tag“ ist optional.

Benimm  
ist wieder in!
Gutes Benehmen macht 
Ihr Leben leichter.  
Beruflich und privat!

Über den Umgang mit Menschen 
ist das bekannteste Werk des 
deutschen Schriftstellers Adolph 
Freiherr Knigge (1752–1796).  
Es erschien erstmals im Jahre 
1788. Das Buch beschäftigt sich 
mit „guten Umgangsfor-
men“, was nicht mit 
der Etikette gleichzu-
setzen ist. Es wurde 
vielfach übersetzt.

Sagt man nun „Gesundheit“? Knigge empfiehlt das Niesen zu ignorieren.
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Eines der größten Getränkesortimente der Region,  gepaart 
mit einer professionellen Vermarktung und dem Charme 
eines regionalen Händlers des Vertrauens. Das ist „DGS 
– Der Getränke Spezialist“. Hier ist der Name Programm.

Jeder Markt ist individuell und auf die örtlichen Gegeben-
heiten angepasst und wird von einem selbstständigen 
Betreiber geführt. Unsere Kunden wissen, bei wem sie ein-
kaufen und wem sie Fragen bezüglich ihrer  Wünsche stellen 

können. Ob es die  Lieferung der Getränke, die 
Unterstützung beim Einkauf vor Ort, das besondere 
Sortiment oder die Umsetzung von Feierlichkeiten ist. 

Der Betreiber Ihres DGS-Marktes freut sich  darauf,   
Ihnen bestmöglich zur Seite zu stehen.
 
REGIONAL, PERSÖNLICH, PROFESSIONELL –  
Wir freuen uns auf Ihren Besuch – Ihr DGS Team    

Abstand halten! Nie war das Thema 
so aktuell wie in diesen Zeiten.
Die meisten Menschen haben das Bedürfnis nach einer 
persönlichen Schutzzone, in die niemand eindringt. 
Doch wie nah darf man einem anderen Menschen 
ungefragt kommen? Der Knigge empfiehlt etwa 60 
Zentimeter Radius. In diesen Raum sollten Sie nicht 
ungefragt eindringen. Die Corona-Pandemie könnte 
sich auswirken und für eine Ausweitung dieses Radius 
sorgen. Rücken Sie Leuten in der Supermarktschlange 
nicht auf die Pelle, sondern halten Sie Abstand. Helfen 
Sie alten Menschen oder Behinderten nicht ungefragt, 
sondern bieten Sie freundlich Ihre Hilfe an.

Unangekündigte Besuche
Der Knigge sieht unangekündigte Besuche kritisch. 
Durch Ihr spontanes Auftauchen, auch wenn es nett 
gemeint ist, können Sie die besuchte Person in eine 
unangenehme Lage bringen. Besser ist es, den spon-
tanen Besuch eine halbe Stunde vorher anzukündigen.

Streit in der Öffentlichkeit
Konflikte mit Partnern, Familienmitgliedern, Freunden 
oder Bekannten sollten Sie nicht in der Öffent-
lichkeit austragen. Auch wenn die Angelegenheit 
dringend ist, warten Sie den passenden Zeitpunkt 
ab, um ohne Aufmerksamkeit zu erregen oder eine 
Veranstaltung zu stören darüber zu reden.  §

Gehen Sie mit Ihrer Maske um, wie  
mit einem gebrauchten Taschentuch.

Das Tragen von Masken wird uns alle noch eine ganze Weile be-
gleiten. Damit beweisen Sie Verantwortung gegenüber Ihren Mit-
menschen. Wenn Sie Ihre Maske ablegen, dann gehen Sie damit um, 
wie mit einem gebrauchten Taschentuch. Niemals auf den Tisch legen, 
sondern immer im persönlichen Bereich aufbewahren. Im Idealfall so, dass Ihr 
Gegenüber die Maske nicht sieht. Sollte Ihre Maske im Restaurant auf den Boden fallen, sollten Sie nicht erwarten, 
dass das Servicepersonal diese aufhebt, so wie es bei einer Serviette üblich ist. Heben Sie die Maske auf. Haben 
Sie vergessen, Ihre Maske anzuziehen und Ihr Gegenüber spricht Sie darauf an, dann sollten Sie nicht gekränkt sein. 
Bedanken Sie sich für den Hinweis und holen Sie das Versäumte nach. Nach der Nutzung des Mundschutzes  
sollte dieser sicher entsorgt werden. Natürlich nicht im Straßengraben oder in der Natur!

Vorschau: 
Im nächsten PREMIUM Deluxe Magazin geht  
es weiter mit unseren Knigge-Tipps.  
Dann geht es um das Thema Restaurant- 
besuch inkl. Trinkgeld und Tischmanieren.
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Ein gemütlicher Abend unter Freunden, mit der Familie oder Kollegen. Gutes Essen, 
schönes Ambiente und der passende Wein dazu. Perfekt! Wäre da nicht eine kleine  

Unsicherheit: Welcher Wein passt denn nun zu welchem Essen? Wer sich im  
Umgang mit den edlen Tropfen auskennt, ist klar im Vorteil und hinterlässt  

einen guten Eindruck. 

Tatsächlich sind viele Gastgeber befangen, wenn es um Wein geht. Allein 
die große Auswahl an Tropfen bringt Verunsicherung mit sich. Es gibt Rot-
wein, Weißwein, Rosé und Schaumwein, der aus Deutschland, Frankreich, 
Italien, Spanien sowie Dutzenden anderer Länder kommen kann und je 
nach Winzer, Weingebiet und Rebsorte, nach Art der Lagerung und  
Jahrgang anders schmeckt – wie soll man da noch durchsteigen?  
Es ist wie in der Kunst: Je mehr man weiß, desto mehr kann man  

verstehen und desto intensiver der Genuss. 

Der richtige Wein für jeden Anspruch

 In fünf Tagen    zum Sommelier
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56566 Neuwied/Heimbach-Weis · Sayner Straße 56
Tel.: 0 26 22 / 84 36 · www.gartenundfreizeit.de

Delikatessen aus Mallorca · Gartenmöbel

GARTEN + FREIZEIT
Schlemmer & Kraus GmbH

Mit frischer Milch und Sahne
Ohne künstliche Zusatzstoffe
Mit sonnengereiften
Früchten
Verschiedene
Sorten

Genießen und sich wohlfühlen,
mit hochqualitativen und
trendigen Gartenmöbeln.

Obst & Gemüse
Naturbelassen ohne
Wachs und ohne
Konservierungsstoffe

Mediterrane Kräuter,
Zitruspflanzen u.
Olivenbäume

Probieren Sie
Olivenöl
in 30 versch.
Sorten, Gin, Liköre, Käse und Wein
Handgemachte mallorquinische
Keramik, Präsentboxen
Wir bieten Ihnen Weiß-, Rosé- und Rotweine
von ausgesuchten Bodegas

NEU
Edelbrände vom
Obsthof Birkenbeil

Delikatessen-Store
„Fet a Sóller“®

Olivenöl, Konfitüren,
Dips, Wein
u.v.m.

Weinexperte in fünf Tagen
Mit der Weiterbildung zum Assistant Sommelier (IHK) 
kann jeder Teilnehmer innerhalb von fünf Tagen in Voll-
zeit, auch ohne Vorkenntnisse und gastronomischen 
Hintergrund, sein Wissen über Wein optimieren und 
professionalisieren. Praktisch, informativ und kompakt 
werden die Belange der modernen Gastronomie im 
Umgang mit Wein angesprochen. Damit verfügt ein 
Assistant Sommelier (IHK) über ein breites Wissen 
rund um die Welt der Weine, spezieller Weinarten und 
anderer alkoholischer Getränke sowie eine systemati-
sche Verkostungskompetenz. 

Der Kompetenzlehrgang zum öffentlich-rechtlichen 
IHK-Geprüften Sommelier ist inzwischen das Zugpferd 
der Bildungseinrichtung. „In den letzten Jahren konnten 
wir unser Angebot entscheidend erweitern. Als idealen 
Einstieg in die faszinierende Welt der Sommelierkunst 
wurde die Weiterbildung zum „Assistant Sommelier 
(IHK)“ entwickelt und mit in das Portfolio aufgenommen. 
Das vielfältige und praxisorientierte Seminarangebot 
sowie das Knowhow der namhaften Dozenten der 
DWS stehen somit auch für professionelle Einsteiger 

und genussinteressierte Amateure offen“, schwärmt 
Johannes Steinmetz, Leiter der Deutschen Wein- und 
Sommelierschule. 

Ausbildung auf Sommelier- 
Niveau
Während der Weiterbildung zum „Assistant Somme-
lier (IHK)“ gehört die Verkostung „edler Tropfen“, wie 
Bordeaux und Burgunder, Rieslinge der Spitzenklasse 
und Champagner genauso zum Lehrplan wie der wissen-
schaftlich fundierte theoretische Teil. Schon bald sind 
die Teilnehmer in der Lage, Qualität und Potenzial gro-
ßer Weine selbstständig und fachmännisch zu beurteilen. 
Im Kompetenzzentrum Deutsche Wein- und Sommelier-
schule (DWS), einer Ausbildungseinrichtung des Gast-
ronomischen Bildungszentrum Koblenz (GBZ), werden 
pro Jahr ca. 400 Wein- und Genussexperten – egal ob 
jung oder alt – ausgebildet. Die DWS ist heute einer der 
deutschen Marktführer in der professionellen Aus- und 
Weiterbildung von Sommeliers für Gastronomie und 
Handel und bietet seit mehr als 20 Jahren berufsbeglei-
tende Weiterbildungen auf Sommelier-Niveau an.  §

Assistant Sommelier
(IHK)  |  Kosten 1.470 €

50 Unterrichtsstunden, mit prakti-
schem und schriftlichem Kompe-
tenznachweis, praxisbezogenem 
Präsenzunterricht, intensive sen-
sorische Ausbildung, lehrreichen 
Verkostungen, umfangreichen Ler-
nunterlagen auf dem Online-Wein-
campus, Schulungsunterlagen des 
WSET® Level 2 Award in Wines.
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SAMTWEICH UND 
CREMIG, KOMPLEX, UND  

AUSSERGEWÖHNLICH: 
VERFEINERT MIT 

HIMBEER-DESTILLAT 
AUS UNSERER 

EDEL-DESTILLERIE. 

der neue
im stall

57647 Nister ta l   ·   F  02661 982040  ·  info@birkenhof-brennerei .de
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Natürlich hat sich in mehr als 170 Jahren Unternehmens- 
und 8 Generationen Familiengeschichte vieles geändert. 
Neue Philosophien werden verfolgt, neue Produkte 
entwickelt und Herstellungs-Prozesse verfeinert. Eines 
ist aber auch noch heute unverändert: Es kommt noch 
immer auf handwerkliches Können, ein Gespür für  
Geschmack und sehr viel Fingerspitzengefühl an.

„Wir sind eine klassische ‚Working Distillery‘, eine 
Manufaktur, in der das Handwerk einen großen  
Stellenwert hat,“, erklärt Steffi Klöckner, Geschäfts-
führerin der Birkenhof-Brennerei. „Natürlich nutzen 
wir die Vorteile moderner Systeme, also High-Tech, 
wenn man so will. Der Kern unserer Arbeit basiert 
aber tatsächlich auf einem großen Maß an Handarbeit. 
Wir bauen auf das handwerkliche Können unseres 

Teams und unserer Destillateure, ebenso wie auf 
ihre Kreativität.“

Besonders für Destillateurmeister und Geschäfts-
führer Peter Klöckner haben diese Destillate einen 
ganz besonderen Stellenwert: „Westerwälder  
Kümmel und Korn oder der traditionelle Wacholder 
sind das Fundament unserer Brennerei. Damit hat 
unsere Firmengeschichte begonnen.“ Die Kom-
bination von traditionellen und modernen Her-
stellungsverfahren und die dadurch entstehende 
Vielfalt ist es auch, die die Birkenhof-Brennerei  
als Handwerks- und Ausbildungsbetrieb für Destil-
lateure besonders interessant macht. Die Quali-
tät der Ausbildung lässt sich dabei am Ergebnis 
ablesen. In den vergangenen fünf Jahren legten vier 
Auszubildende die bundesweit besten Abschluss-
prüfungen ab.

Und auch die achte Generation des Familienunter- 
nehmens setzt bereits bundesweit Ausrufezeichen: 
Jonas Klöckner, Sohn von Steffi und Peter Klöckner, 
ist auf der Craft Spirits in Berlin zum „Young 
Craft Distiller of the Year 2021“ ausgezeichnet 
worden. Nach Abschluss seines derzeit noch 
laufenden Studiums wird er in das Familienunter-
nehmen in Nistertal einsteigen, in dem er heute 
bereits Verantwortung übernimmt. Zum Beispiel 
entwickelte er kürzlich gemeinsam mit Detlev 
Ueter von Ueter & Herbs einen ausgezeichne-
ten Rheinischen Vermouth. Ein Projekt, das der 
Philosophie von Nachhaltigkeit, Regionalität und 
Qualität der Birkenhof-Brennerei – und damit auch 
von Jonas Klöckner – sehr gut entspricht.

Mehr Infos zum derzeit durch Covid-19 ausgesetzten 
Besucher-Angebot und einen Onlineshop gibt es 
unter: www.birkenhof-brennerei.de  §

IN EINER MANUFAKTUR 

geht es um Handarbeit
Birkenhof-Brennerei kombiniert erfolgreich Handwerk und High-Tech

Jonas Klöckner © J.Willwacher
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Früher, als Timo Schall noch ein kleines Kind war, brach-
te ihm sein Vater von Fortbildungsreisen ins benachbarte 
Belgien immer kleines Spielzeug mit. Heute könnte 
Timo seinem Vater Uwe regelmäßig kleine Geschenke 
mitbringen – jedoch nicht nur aus Belgien, sondern aus 
der ganzen Welt. Der Sportphysiotherapeut aus Koblenz 
reist mit Profisportlern um den ganzen Globus – aktuell 
an der Seite von Tennisspielerin Angelique Kerber.

„Meine Eltern sind beide Physiotherapeuten, da lag es 
auf der Hand, dass ich ebenfalls diesen beruflichen 
Weg einschlage“, sagt Timo Schall, seit Jahreswechsel 
Inhaber einer Praxis für Physiotherapie, Osteopathie 
und Naturheilkunde in Koblenz, die er von seinem Vater 
Uwe übernommen hat – und der weiterhin dort prak-
tiziert. „Ich hatte nie einen Plan B.“ Nach dem Abitur 
absolviert er am Brüderhaus des Katholischen Klinikums 
in Koblenz seine Ausbildung. „Die haben einen super 
Ruf, da musst du hin“, hatte ihm seine Familie geraten. 
Schon während der Ausbildung betreut er mit seinem 
Vater Patienten und Sportler. „In dieser Zeit konnte ich 
bereits extrem viel lernen. Auch kam ich sehr früh in den 
Genuss, Sportmannschaften zu betreuen.“ 

Über die Kreisliga in den Profisport
Timo Schall betreut erste Teams – zum Beispiel einen 
Kreisligisten im Fußball. „Eine sehr wertvolle Zeit. Ich 
habe zwei, drei Mal in der Woche ehrenamtlich die Spie-
ler betreut, konnte so sehr viel Erfahrungen sammeln.“ 
Mit der Zeit wird die Zielgruppe immer prominenter: die 
Bundesliga-Kunstturner aus Koblenz, die Bundes- 

liga-Handballerinnen aus Weibern, den Tischtennis- 
Bundesligisten aus Grenzau. „Mein Ziel war es schon 
immer, im Profibereich tätig zu sein“, sagt Schall.  
Doch von den Engagements in der heimischen Region  
zu leben war nicht möglich. Also blieb der Physiothera-
peut offen für Neues. 

Beim Profiturnier der Damen in Altenkirchen, den AK 
Ladies Open, sammelt Timo Schall im Rahmen eines 
Praktikums während des Dualen Studiums erste Erfah-
rungen im Tenniszirkus. Den Sport betreibt Schall auch 
persönlich, nachdem er zuvor bereits Kunstturner war, 
auch leistungsmäßig Rudern und Tischtennis betrieben 
hatte. „Aber ich habe schon als Junge nie den Fokus 
darauf gelegt, Profisportler zu werden. Mein klares Ziel 
war immer Physiotherapeut.“ 

Die Erfahrungen beim Tennisturnier in Altenkirchen 
endeten nicht mit dem Finale des Turniers. Auf einer 
anschließenden Fortbildung lernt Timo Schall Carlos 
Costa kennen, den damaligen Physiotherapeuten von 
Tennisprofi Tommy Haas. Die beiden Berufskollegen 
gehen nach der Fortbildung getrennte Wege, bis einige 
Monate später das Handy von Schall klingelt. Am ande-
ren Ende der Leitung: Carlos Costa. „Hast du Interesse, 
mit Tommy Haas zusammenzuarbeiten“, fragte Costa. 

„Ich habe nicht lange gezögert“, berichtet Timo Schall. 
Der Koblenzer absolviert zwei Probewochen an der Seite 
des Tennisprofis. „Es ist extrem wichtig herauszufinden, 
ob die Chemie zwischen Physio und Sportler passt“, 
sagt Schall. Im Sommer 2016, das Grand-Slam-Turnier 
in Wimbledon ist gerade gespielt, meldet sich Haas bei 

Der Physio,  
     DEM DIE PROFIS VERTRAUEN

Schall: „Hast du Bock?“ Schall hatte, flog 
wenig später zu Haas nach Florida und 
danach bis zu dessen Ende der aktiven 
Karriere im Jahr 2017 mit ihm um die 
Welt. 

Mit Haas und Kerber in 
Wimbledon
Eine Station auf dieser Reise ist das 
legendäre Rasen-Turnier im englischen 
Wimbledon. Ein Ort, der auf Tennisfans 
und Spieler (egal ob Hobby oder Profi) 
eine ganz besondere Faszination aus-
strahlt. „Wimbledon ist das prestige- 
reichste Tennisturnier der Welt und natür-
lich ein Klassiker“, sagt Timo Schall.  

„Das gilt auch für alle Offiziellen. Und 
obwohl es in der Nähe von London ist, 
strahlt das Turnier eine sehr gemütliche 
Atmosphäre aus. Die Spieler mieten sich 
in der Regel ein Haus in der Nähe der 
Anlage an, man geht zu Fuß zum Turnier. 
Das ist bei Turnieren wie in Paris oder 
New York so nicht möglich. Ich war 2017 
zum ersten Mal mit Tommy in  
Wimbledon. Es ist ein 
ganz besonderer 
Ort.“ 

Timo Schall, Physiothera-
peut aus Koblenz, in der 
ganzen Welt im Einsatz.
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ZAHNÄRZTE AUF DER HAIDE
Gemeinschaftspraxis
Kramann · Kläs · Hübinger

Auf der Haide 26a
56203 Höhr-Grenzhausen
0 26 24 – 24 37
info@med-zahn.de

ÖFFNUNGSZEITEN

Mo., Do. 08.00 – 20.00 Uhr
Di., Mi. 08.00 – 18.00 Uhr
Fr. 08.00 – 12.00 Uhr

Abendsprechstunde nach Vereinbarung
Tägliche Notfallsprechstunde

www.med-zahn.de

 IMPLANTOLOGIE

 PARODONTOLOGIE

 ENDODONTIE

UNSERE ZERTIFIZIERTEN TÄTIGKEITSSCHWERPUNKTE:

110
JAHREN

SEIT

 ÄSTHETISCHE
ZAHNHEILKUNDE

 FUNKTIONSDIAGNOSTIK
UND -THERAPIE (CMD)

Doch der Trip nach London im Sommer 2017 an der 
Seite von Haas sollte nicht der einzige bleiben für Timo 
Schall. Der wollte nach dem Karriereende von Tommy 
Haas im August 2017 eigentlich erst einmal sein Stu-
dium abschließen. „Nach einem Jahr auf der Tour war 
es eigentlich an der Zeit, mich darum zu kümmern.“ 
Doch schon drei Wochen nach dem Abschied von Haas 
klingelte erneut das Telefon von Schall. Dieses Mal rief 
der Manager von Angelique Kerber an und fragte, ob 
er mit ihr zusammenarbeiten wolle. „Bei einer solchen 
Anfrage kannst du natürlich nicht Nein sagen.“ Kerber, 
die aktuelle Nummer 26 der Weltrangliste, ist aktuell die 
erfolgreichste deutsche Tennisspielerin. 

„Auch mit Angelique gab es zunächst eine zweiwöchige 
Testphase, um herauszufinden, ob es auch zwischen-
menschlich passt“, sagt Schall. Es passte – und so arbei-
ten die beiden seit Ende 2017 zusammen. Schall reist 
mit Kerber um die Welt, ist der Physio an ihrer Seite. In 
Vollzeit. „Das ist natürlich eine sehr intensive Zeit, der 
Turnierkalender lässt wenig Raum für Auszeiten. Manch-

mal bin ich sechs bis acht Wochen am Stück unterwegs, 
komme dann für ein paar Tage nach Hause, bevor es 
dann wieder in den Flieger geht.“

„Schwer, alles unter einen Hut  
zu bringen“
All dies geht nur dank des großen Rückhalts der Familie 
und Schalls Freundin, die seit neun Jahren an seiner Sei-
te ist. „Ich bin für die Unterstützung unendlich dankbar. 
Es würde vermutlich nicht viele Menschen geben, die es 
mitmachen, dass man 35 Wochen im Jahr nicht Zuhau-
se ist und jede Woche in einem anderen Hotelzimmer 
schläft – weit weg von der Heimat. Alles unter einen Hut 
zu bringen ist tatsächlich ein kleines Kunstwerk.“ 

Zumal Schall nicht „nur“ Angelique Kerber betreut. 
Neben der Arbeit in der heimischen Praxis, in der er 
gemeinsam mit seinem Vater vor den Olympischen 
Spielen in Rio über Wochen unter anderem Turner Fa-
bian Hambüchen fit gemacht hat für den Gewinn seiner 
Goldmedaille, betreut Schall seit Ende 2018 auch die 
Bob-Nationalmannschaft. „Ich wurde gefragt, ob ich In-
teresse hätte dort auszuhelfen. Und so bin ich, wenn es 
der Tenniskalender zulässt, auch noch ein paar Wochen 
im Jahr mit der Bob-Nationalmannschaft unterwegs.“ 

Und auch wenn Timo Schall gerade genau das lebt, 
wovon er immer geträumt hat, denkt der 28-Jährige 
auch schon an seine Zukunft: „Ich glaube, ich werde 
das Volumen zeitnah ein wenig herunterschrauben und 
mich mehr auf die Praxis konzentrieren. Für mich steht 
ohnehin immer der Patient im Vordergrund – und dabei 
ist es egal, ob ich Oma Lieschen aus der Nachbarschaft 
betreue oder einen Profisportler. Wir Physiotherapeuten 
möchten den Menschen helfen, in dem wir ihre Be-
schwerden lindern. Und da ist es wirklich egal, wer vor 
einem steht. Die Faszination dieses Berufes ist bei allen 
Patienten gleich.“   §

Timo Schall mit der Bob-Nationalmannschaft

Sport, Gesundheit & Ernährung60   



Schlossgarten, Idstein

Fotos: © Taunus Touristik Service e.V.

Die Kelten waren schon da, auch die Römer und die 
Hugenotten. Heute sind es meist die Städter, aber auch 
Asiaten, Inder, Amerikaner oder Engländer. Sie alle wollen 
hier die Natur genießen und abschalten. Der Taunus 
galt touristisch lange als die Region, „in der die älteren 
Herrschaften gerne spazieren gehen“. Dass die Region 
mehr kann, bringt sie gemeinsam mit ihrem Team als 
wichtige Botschaft unter die Menschen: Daniela Krebs, 
Geschäftsführerin des Taunus Touristik Service. In  
Zeiten von Corona keine leichte Aufgabe – aber auch 
hier gilt, ganz besonders in der Krise: Gemeinsam  
schaffen wir das!

Telekom, Lufthansa, namhafte Banken – Daniela Krebs 
hat lange ganz unterschiedliche Marken und Produkte 
in den Fokus gerückt. Eine Welt, oft schnelllebig, selten 
entschleunigend, nicht immer maximal wertschätzend. 
Und dann geht sie plötzlich her und vermarktet Natur – 
still, grün und selten hektisch. „Ich bin ein Taunuskind, 
stamme gebürtig aus Kelkheim, lebe heute im Hoch-
taunuskreis. Ich habe vorher alles Mögliche vermarktet, 
habe mich dann aber vor elf Jahren auf die andere Seite 
geschlagen und mache jetzt Tourismus Marketing für 
meine Heimat. Eine tolle Aufgabe, die mir sehr viel Freu-
de bereitet. Kein Tag ist wie der andere. Ich habe viel 
mit Menschen zu tun. Eine sehr spannende Aufgabe.“  

Spannend, weil die Region so unheimlich viel zu bieten 
hat. Der Naturpark Taunus erstreckt sich von der Wet-
terau im Osten bis zur Idsteiner Senke im Westen und 
von der Lahn im Norden bis zum Main im Süden.  

TOURISMUS IN ZEITEN VON CORONA

Erholung ganz nah:  

Der Taunus ruft!

Eindrucksvoll beherrscht die Burg, der 
ehemalige Sitz der Herren von Epp-
stein, das Bild der charmanten kleinen 
Altstadt. Malerische Fachwerkhäu-
ser und stille Winkel umgeben die 
Talkirche, die ein Stück weit unterhalb 
der Burg liegt. Der Neufville-Turm mit 
seinem Blick auf den Bergpark Villa 
Anna ist ebenso wie der Kaisertempel 
ein beliebtes Ausflugsziel.

Burg Kronberg
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Reinhardtsmühle 1 · 55626 Bundenbach
Tel. 06544-373 · info@hotel-forellenhof.de

www.hotel-forellenhof.de

Der
Schläfst du noch oder träumst du schon?

Der kleine, aber feine Forellenhof Reinhardtsmühle in Bundenbach/
Rudolfshaus gehört als Hotel und Restaurant mit seiner Lage,
Ausstattung und Angeboten zu den ersten Adressen in der Region.

Ob Wanderer, Jäger, Angler, Wellness-Fan oder kulinarischer Ge-
nießer: Hier sind alle richtig, die ein anspruchsvolles Ambiente,
herrliche Landschaft, wunderschöne Wanderwege und ein eben-
so reichhaltiges wie anspruchsvolles Freizeitangebot schätzen.

Gefragt sind auch die in regelmäßigen
Abständen angebotenen Whiskytastings

Doch der Forellenhof bietet nicht nur für Urlauber ein rundum
gelungenes Angebot, sondern auch Tagungsgäste und Gruppen
sind nach Voranmeldung herzlich willkommen und finden hier
beste Arbeits- und Freizeitbedingungen vor.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch! Ihre Familie Weckmüller
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Er ist umgeben von einem Kranz besonderer Natur- und 
Heilquellen und in seinem Zentrum verläuft der Haupt-
kamm der Taunusberge. Von Ost nach West ist er auf vol-
ler Länge durchzogen vom UNESCO-Welterbe Limes, an 
dem auch das weltberühmte Römerkastell Saalburg liegt.

Dennoch hatte der Taunus lange Zeit das Image einer 
„verstaubten Wanderecke“ – was der Vielfalt in der  
Region nicht gerecht wurde. „Unser Plan war es, den 
Taunus irgendwie spannender zu machen“, sagt Daniela 
Krebs. „Wir haben klar gemacht, dass es hier für jede 
Altersgruppe gute Angebote gibt. Wandern, Radfahren 
und Mountainbiken, Geo-Caching, die moderne Schnitzel- 
jagd mit GPS. Dazu eine Menge Veranstaltungen, die nur 
wegen Corona derzeit pausieren müssen, und Kultur mit 
Burgen, Schlössern und Denkmälern aus 2000 Jahren 
Zeitgeschichte. In der Summe ist es uns so gelungen, 
die Region touristisch interessant zu machen. Dabei hat 

auch geholfen, dass z. B. Wandern und Radfahren heute 
bei allen Altersgruppen wieder sehr beliebt ist. Die 
Natur steht wieder mehr im Vordergrund.“ 

Wandern, Radfahren und Klettern 
in prächtiger Naturlandschaft
Insbesondere zum Wandern bietet der Naturpark Taunus 
fast endlose Möglichkeiten. Von leichten Wegen für 
kurze Ausflüge über anspruchsvolle Strecken mit zum 
Teil alpiner Anmutung bis zu mehrtägigen Touren. 
Insgesamt ist das Netz bestehend aus 210 ausgeschil-
derten Wegen 1.200 Kilometer lang. Neben promi-
nenten Bergen, die zu den höchsten Erhebungen in 
ganz Hessen gehören, verfügt der Taunus über einige 
sehenswerte Gesteinsformationen. So besticht z. B. der 
Brunhildisfelsen mit seiner einmaligen Lage auf dem 
Gipfel des Großen Feldbergs. Der Berg ist mit einer 

Plateau des Großen Feldbergs mit Fernmelde- und Aussichtsturm und Ausflugslokal Feldberghof
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Höhe von 881,5 m über NN der höchste Berg des 
Taunus und einer der markantesten Mittelgebirgsgipfel 
Deutschlands. Mit seinem Aussichtsturm und dem 
Ausflugslokas „Feldberghof“, zählt der Große Feldberg 
zählt zu den beliebtesten Ausflugszielen der Regi-
on – zu jeder Jahreszeit. Die Eschbacher Klippen im 
sanfthügeligen Usinger Land für einen bizarr anmuten-
den Kontrast. Die Felswand ist der sichtbare Teil eines 
etwa 6 km langen Quarzganges, der sich quer durch 
das Usatal bis zum Wormstein im Usinger Stadtwald 
fortsetzt. Für Kletteranfänger oder Boulderer sind diese 
Klippen ein beliebtes Ziel.

Zudem genießen Rennradfahrer und Mountainbiker  
die hügelige und teils steile Landschaft, Tourenradler 
die frische Luft, prächtige Natur und gemütliche Ein-
kehrmöglichkeiten. Was aber viele noch nicht wissen:  
Fürs Radfahren im Taunus sind nicht unbedingt  
knackige Waden und eine super Fitness nötig. Denn  
in der Region kann man in vielen Orten E-Bikes  
leihen. Auch im Taunus-Informationszentrum, am  
sogenannten „Tor zum Taunus".

Doch die schönsten Locations sind wertlos, wenn eine 
Pandemie das ganze Land in den Lockdown zwingt und 
das Leben nahezu zum Stillstand kommt. Klar ist jedoch 
schon heute, dass der Urlaub auch im Jahr 2021 anders 
sein wird als sonst. „Wir haben das Glück, dass viele 
Dinge trotz Corona möglich sind. Gerade in den Som-
merferien, in denen früher viele Menschen nicht Zuhau-
se waren, erwarten wir verstärkte touristische Aktivitäten 
in der Region. Wir sagen auch in diesem Jahr: Seid nicht 
allzu traurig, dass Ihr im Sommer vielleicht zuhause  
bleiben müsst, hier ist es doch auch sehr schön und  
es gibt Vieles zu entdecken!“  §

Beeindruckende Kulturdenkmäler 
in unmittelbarer Nähe einer  
Metropole

Wer den Taunus besucht und sich für seine Geschichte 
interessiert, kommt nicht umher, sich mit den beein-
druckenden Burgen und Schlössern zu beschäftigen, 
die unweit von Mainhatten schmucke Altstädte über- 
ragen, Parkanlagen romantisieren und für echte Land-
schaftserlebnisse sorgen. Die Burgen im Taunus gehö-
ren zu den schönsten im Rhein-Main-Gebiet. Meist als 
Ruinen erhalten, bieten Sie den Rahmen für spannende 
Besichtigungen und Führungen. Burg Königstein gehört 
zu den größten Burgruinen Deutschlands. Vom Berg-
fried der Burg in Kronberg sowie vom Weißen Turm 
des Landgrafenschlosses in Bad Homburg genießt man 
einen spektakulären Blick auf die Skyline von Frankfurt 
am Main. Die hinter den alten Mauern untergebrach-
ten Museen gewähren mit ihren liebevoll aufbereiteten 
Inhalten spannende Einblicke in die Zeit der Ritter und 
Edelleute.

Eschbacher Klippen Deutscher Limes-Radweg

Landgrafenschloss, Bad Homburg

Zahlreiche, liebevoll sanierte Fachwerkhäuser aus fünf Jahrhunderten sind in der Idsteiner Altstadt zu finden.
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Die herrliche Landschaft mit ihren reichen Natur-
denkmälern und kulturellen Schönheiten blickt auf 
eine über 2.000-jährige Geschichte und unzählige 
sagenumwobene Geschichten zurück. Das „Traump-
fadeland Rhein-Mosel-Eifel“ wurde als einer der 
ersten Regionen vom Deutschen Wanderinstitut als 
Premium-Wanderregion ausgezeichnet. Hier können 
Wanderer sicher sein, dass ihre Ansprüche an das 
wandertouristische Gesamtangebot in der Region 
erfüllt wird. Ein Netz von Traumpfaden durchzieht 
das Rhein-Mosel-Eifel-Land und sorgt für eine unver-
gessliche und entspannte Zeit. Im Norden von Rhein-
land-Pfalz führen insgesamt 26 Rundwanderwege zu 
den besonderen Plätzen der Region. Dabei navigieren 
die schönsten Pfade für Tagesausflüge durch dichte 
Wald- und Vulkanlandschaft, über Hochplateaus und 
steile Weinbergshänge, vorbei an mittelalterlichen 
Schlössern und Burgen und präsentieren spektakuläre 
Ausblicke ins Rhein- und Moseltal. 

Gemeinsam die Natur erleben
Gemeinsam wandern ist eine gute Möglichkeit, neue 
Reiseziele kennenzulernen und neue Bekanntschaften  
zu schließen. Hierfür gibt es ein umfangreiches An-
gebot geführter Touren, ob individuell oder in der 
Gruppe. Alle Wanderwege sind gut ausgeschildert und 
verfügen über ein hervorragendes Informationssystem 
in der gesamten Wanderregion. So animieren neben 
Sitzbänken und Traumliegen auch zahlreiche Restau-
rants, Gasthäuser und Winzerschänken zum Verweilen 
und Genießen. Halbtages- und Tagestouren mit höchst 
unterschiedlichen Längen, Landschaften und Themen 
stehen zur Auswahl und können individuell zusammen-
gestellt werden. Jede Tour ist 
dabei ein Highlight 
für sich.

Eine App für alle Fälle
Die Traumpfade-App ist ein dienlicher Begleiter. Der Nutzer kann sich zum 
Startpunkt des ausgewählten Traumpfades navigieren lassen und dann die 
Tour über verschiedene Kanäle mit Freunden teilen. Der Menüpunkt  
„Sehenswürdigkeiten“ reicht von archäologischen Stätten über Denkmäler 
bis zum Schloss. Die Kategorie „Natur & Landschaft“ erstreckt sich von 
Auenlandschaften über Höhlen und Grotten bis zum Wasserfall. Zur Planung 
einer Tour vor Beginn oder von unterwegs, kann sich der Naturliebhaber – 
die in verschiedene Kategorien unterteilten Angebote wie Gaststätte,  
Restaurant, Hotel oder Ferienwohnung sowohl alphabetisch als auch nach 
Entfernung vom jeweiligen Standort anzeigen lassen. Dort, wo keine Netz-
verbindung besteht, lässt sich die App auch offline nutzen. Der Notfallknopf 
verbindet den Wanderer direkt mit der Notrufzentrale – dafür wird der 
genaue Standort während des Telefonats durch die Koordinaten angezeigt.

Traumpfade & 
         Traumpfädchen 

im Rhein-Mosel-Eifel-Land
Das Rhein-Mosel-Eifel-Land bietet einer der schönsten Land- 
schaften in Deutschland und verführt jeden Naturfreund  
zum Wandern und Genießen. 

Auf dem Traumpfädchen Spayer BlickinsTal wechseln sich 
herausfordernde Anstiege zum Rheinplateau ab mit aus-
sichtsreichen Abstiegen ins Tal und entspannten Passagen 
durch die weite Flur. Als Belohnung locken wunderbare 
Naturwege und grandiose Ausblicke auf die Marksburg 
und das UNESCO Welterbe Oberes Mittelrheintal.
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Die Kulturlandschaft Oberes Mittelrheintal ist  
UNESCO-Welterbe. Die Landschaft entlang des 
Rheins besticht durch ihre Romantik: Steile Berg-
hänge mit schroffen Felsen und ausgedehnten Wein-
bergen. Verschlungene Pfade durch dichte Wälder 
und verträumt anmutende Wiesen entlang des 
mächtigen Rheinstroms entführen in eine andere 
Welt. Mittelalterliche Burgen, ruhmreiche Schlösser 
und historische Städte mit ausgedehnten Rhein- 
anlagen und verzierten Fachwerkhäusern lassen 
die Geschichte wieder lebendig werden. Das milde 
Klima und die gute Luft des Rheintals bieten  
Körper, Geist und Seele Entspannung und  
Erholung. 

Romantische       Rheinlandschaft
Traumpfädchen Mayen-Koblenz Region 

Als Kurztouren sind die 14 „Traumpfädchen“ ge-
rade mal zwischen drei und sieben Kilometer lang, 
weniger steil und dennoch nach dem Vorbild der 
Rundwanderwege „Traumpfade“ im Rhein-Mosel-
Land entstanden. Von geschichtsträchtigen Burgen 
bis zu einzigartigen Naturdenkmälern aus der Welt 
der Vulkane: Hier gibt es unendliche Möglichkeiten 
für eine abwechslungsreiche Gestaltung kurzer 
Touren. Weil sie nicht zu lang sind, richten sich die 
Traumpfädchen an Wander-Einsteiger oder Familien 
mit Kindern, denen die Traumpfade zu lang oder zu 
schwer erscheinen. 

Die kurzweilige Wanderung führt durch 
die weite Flur und ruhige Mischwaldpas-
sagen. Unterwegs begleiten den Wanderer 
immer wieder atemberaubende Ausblicke.
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Gesäumt durch sonnenverwöhnte Weinbergterrassen 
und steile Schieferhänge windet sich die Mosel in vielen 
Flussschleifen durch eine ursprüngliche Kulturland-
schaft. Hier wächst der traditionelle Riesling, der gerne 
bei einer Rast in einer der vielen kleinen Winzerschän-
ken und Straußwirtschaften verkostet wird. Zahlreiche 
Schleusen eignen sich perfekt zum Beobachten des 
regen Schiffverkehrs, Kapellen und stolze Burgen wie  
aus dem Bilderbuch erzählen von vergangen Zeiten. 

Unweit der Mosel liegt das Maifeld – eine vielfältige, 
größtenteils landwirtschaftlich geprägte Landschaft. 
Gelb leuchtet der Raps im Frühling. Weite Hochflächen 
bieten herrliche Ausblicke auf schmale Seitentäler und 
oberhalb des Flusses Eltz thront stolz die deutsche  
Ritterburg: Burg Eltz. 

Einst von glühender Lava bedeckt, ist die Osteifel heute 
ein grünes fruchtbares Land. Eine Wanderung durch 
dieses Fleckchen Erde ist in erster Linie ein spannen-
der Ausflug in längst vergangene Zeiten: Eine Vielzahl 
spitzer Bergkegel, geologische Formationen besonderer 
Art und der große Kratersee Laacher See sind Zeug-
nisse der ursprünglichen Vulkanlandschaft. Wanderer 
finden eine liebliche Natur vor: Goldblühende Ginster-
sträucher, Wacholderheiden und violette Heideflächen 

durchziehen die Landschaft. Die Wege führen entlang 
romantischer Bachläufe, durch steile Wälder und 
fruchtbare Auen. Imposante Schlösser und eindrucks-
volle Burgruinen bieten Sehens- und Staunenswertes 
aus verschiedenen Epochen. Kultureller und wirtschaft-
licher Mittelpunkt der Region ist die Stadt Mayen. 

Weitere Infos zu den Traumpfaden und Traumpfädchen: 
www.traumpfade.info  §

Reizvolle       Weinbergterrassen Liebliche       Vulkaneifel

Kurzweilig und aussichtsreich führt 
die Tour vorbei am Booser Doppel-
maar und erreicht nach Umrundung 
des Schneebergs den beschaulichen 
Eifelort Boos. Wahrzeichen ist der 
25 Meter hohe „Booser Eifelturm“, 
der traumhafte Weitblicke in die Vul-
kaneifel und zur Nürburg ermöglicht.

Entlang kleiner Pfade und 
enger Serpentinen ver-
läuft das Traumpfädchen 
Moseltraum, ausgehend 
von der Weilsbornquelle, 
vorbei an uralten Wein-
bergsmauern steil hinauf 
zur Domgartenhütte.

Eltzer Burg- 
panorama
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ENTSPANNEN UND ERHOLEN IM HAUS 
Einziges Hotel in Deutschland mit hauseigener Emser Sole  Therme 
32° C naturwarm und großzügigem Saunabereich und Beautybereich.

Die Natur und Umgebung entdecken
Die Lahnregion 
Deutsches Eck Koblenz (Rhein und Mosel)
Wandern & Radfahren
Familienurlaub 
Geschäftsgäste, Tagungen, Seminare, Feiern

Unser Haus besticht mit seiner einzigartigen Geschichte, seiner 
historischen Gebäudestruktur, seiner einzigartigen klassischen 
Ausstattung und seiner einmaligen Lage im Seitental von Koblenz 
direkt am Flussufer zur „Lahn“. Eingebettet zwischen dem Taunus 
und dem Westerwald liegt Bad Ems im westlichen Herzen Deutsch-
lands zwischen Frankfurt und Köln. 

Fürstenhof Bad Bertrich
Walter Häcker GmbH 
Kurfürstenstrasse 36 | 56864 Bad Bertrich 
Telefon +49 (0) 2674 934-0  
www.haeckers-hotels.com | info@haeckers-fuerstenhof.com

IHR BOUTIQUE-WELLNESS 

HOTEL IN TRAUMHAFTER 

IDYLLISCHER NATUR 

IM SEITENTAL DER MOSEL

ENTSPANNEN UND ERHOLEN
Einziges Hotel in Deutschland mit hauseigenem Glaubersalz-Ther-
malbad 32° C mit traumhafter Saunaanlage und Anwendungs-
bereich.

Die Natur und Landschaft genießen
  Die Mosel entdecken Cochem, Zell, Bernkastel-Kues, 
Traben-Trabach, Kröv, Bremm 

 Die Eifel und die Vulkan-Maare entdecken
 Wandern & Radfahren, Familienurlaub

Unser Wellnessresort bezeichnen wir als Boutique Hotel mit  seiner  
individuellen geschmacklichen und exklusiven Ausstattung und 
Einrichtung im klassischen Jugendstil. In idyllischer und naturbehaf-
teter Lage im Seitental der Mosel, im Vulkangebiet der  Eifel liegt Bad 
Bertrich eingebettet in mitten der Natur, im Westen Deutschlands 
zwischen Trier, Köln und Frankfurt. 

IHR HISTORISCHES 

WELLNESS HOTEL AN DER LAHN 

IM SEITENTAL VON KOBLENZ 

Häckers Grand Hotel Bad Ems
Walter Häcker GmbH
Römerstrasse 1 – 3 | 56130 Bad Ems  
Telefon +49 (0) 2603 799-0 
www.haeckers-hotels.com | info@haeckers-grandhotel.com

Ihre Wohlfühlhotels in 
Rheinland-Pfalz in idyllischer 

Natur und Umgebung

Übernachtungspauschalen 
ab 3 Nächte p. P. 369 Euro

DAS SCHÖNE
LIEGT SO NAH
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Wenn andere lieber auf der Couch schlafen, als sich 
am Hund des Hauses vorbei ins Schlafzimmer durch-
zukämpfen, ist er gefragt: Martin Rütter. Auch bekannt 
als der „Anwalt der Hunde“. Der stellte sich einst die 
Frage, warum so viele Menschen Probleme mit den 
Vierbeinern haben. Und begann damit, die Probleme  
zu lösen. Aktuell kann der Hundeprofi und Comedian 
wegen Corona nicht die großen Hallen füllen, ist aber 
dennoch aktiv. Dort, wo man ihn kennt – im Fernsehen 
und als Buchautor. Und dort, wo er schon lange hin- 
gehört – in der Welt der Podcasts.

Martin Rütter war als Schüler nie ein Welpe. Er wurde 
mehrfach von der Schule verwiesen, bestand aber 
dennoch sein Abitur und entschied sich eigentlich für 
ein Studium der Sportwissenschaften an der Deutschen 
Sporthochschule in Köln. Doch das brach er irgend-
wann ab, um sich ganz seiner Leidenschaft für Tiere 
zu widmen. Rütter absolvierte einen Fernlehrgang für 
Tierpsychologie in der Schweiz, beobachtete Dingos in 
Australien und Wölfe in einer Aufzuchtstation. 

Vom Berater zum Fernseh-Coach
Zunächst nur als Berater für eine Tiersendung schafft 
Rütter mit seiner Art später den Sprung vor die Kamera. 

In unterschiedlichen Formaten ist seine Expertise 
gefragt. Er schafft es, den Menschen zum Teil ein 
neues Bewusstsein für den Umgang mit Hunden zu 
vermitteln. Er „schlichtet“ zwischen Mensch und Tier, 
er schafft Verständnis, manchmal übersetzt er auch. 
Eines seiner erfolgreichen Bühnenprogramme be-
fasst sich genau mit diesem Thema: „Hund-Deutsch/
Deutsch-Hund“. Parallel schreibt Rütter zahlreiche 
Bücher, gibt sein Wissen so weiter und hilft damit 
vielen zum Teil verzweifelten „Hunde-Eltern“.

Doch das allein würde Martin Rütter nicht reichen, der 
an der Seite von Hunden und Menschen schlichtweg 
aufblüht. Seine Serie „Martin Rütter – Die Welpen  
kommen“ läuft derzeit auf RTL in der dritten Staffel.  
In 12 neuen Folgen begleitet der Hundeprofi wieder 
einmal Familien, die beschlossen haben, einen Hunde- 
welpen zu adoptieren. Egal, ob mit neuen kleinen  
Vierbeinern der allererste Hund ins Haus kommt oder 
bereits Hunde-Erfahrung vorhanden ist: Die Adoption 
eines Welpen sorgt immer für Wirbel in einer Familie. 
Martin Rütter steht den haarigen Protagonisten und – 
vor allem – ihren Menschen stets mit Rat und Tat zur 
Seite. Über einen Zeitraum von sechs Monaten berät der 
Tierpsychologe die Familien und ihre jungen Vierbeiner. 
Aber auch vier altbekannten Hundehaltern stattet  

Hundeprofi Martin Rütter 
wurde am 22. Juni 1970 in 
Duisburg geboren. Nach 
seinem Abitur studierte er 
in Köln an der Deutschen 
Sporthochschule, entschied 
sich allerdings kurz darauf 
dazu, seinem Interesse für 
Hunde und deren Verhal-
tensweisen nachzugehen.  
(Quelle: rtl.de)

Tierisch gut:   
  Rütter hilft,  Hunde  
zu verstehen
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Martin Rütter einen Besuch ab. Zum ersten Mal begleitet 
die tierische Doku zudem eine Züchterfamilie. Dazu 
tut Martin Rütter das, was in Zeiten von Corona viele 
tun – er podcastet. In „Tierisch Menschlich“ sprechen 
Hundeprofi Martin Rütter und Wissenschaftsreporterin 
Katharina Adick über ihre Lieblingsthemen: die Bezieh- 
ung zwischen Mensch und Hund, das merkwürdige 
Verhalten mancher Zweibeiner, Neues aus der Forschung 
und skurrile Geschichten aus dem Leben mit Haustieren. 
Die Zuhörer erfahren viel über den Hundeprofi persön-
lich, seine Ansichten zu Lakritzschlümpfen, Strafzetteln 
und Talkshows und natürlich immer wieder Privates über 
den inoffiziellen First Dog Deutschlands: Martins Hündin 
Emma. Den Podcast gibt es unter anderem bei Spotify. 

Für ein schönes Miteinander
Doch kein Format kann den direkten Kontakt ersetzen, 
das weiß auch Martin Rütter. Weil er aber nicht allen 

persönlich helfen kann, entwickelt Rütter die Trainings-
philosophie DOGS. Der Experte gibt sein Wissen an 
Hundetrainer weiter, die sich für seine Philosophie zerti-
fizieren und dann Hundeschulen eröffnen können. Mehr 
als 100 solcher „Hundeschulen für Menschen“ gibt es 
bereits in ganz Deutschland, unter anderem in Koblenz. 
Dort leitet Conny Plein die „Martin Rütter DOGS Kob-
lenz“-Hundeschule. Ziel eines Trainings bei DOGS ist ein 
harmonisches Mensch-Hund-Team. Ein Team, in dem 
sich beide Partner aufeinander verlassen können und 
sich gegenseitig vertrauen. 

Eine ideale Möglichkeit, seinen eigenen Vierbeiner 
kennenzulernen, ist auch der sogenannte DOGS Führer-
schein. Gemeinsam entspannt durch den Alltag- so lautet 
das Motto. Mensch und Hund leben heutzutage sehr 
eng zusammen, Hunde begleiten ihre Familien nahezu 

Deutschlands beliebtester 
TV-Hundeexperte
Seit 2008 ist Martin Rütter in „Der 
Hundeprofi“ bei VOX zu sehen. 2010 
begann er als „Der V.I.P. Hundeprofi“. 
Im Dezember 2011 setzte er sich mit 
prominenter Unterstützung bei „Martin 
Rütter hilft“ für den Tierschutz ein. Im 
Januar 2012 wechselte er mit „Martin 
Rütter – Die große Hundeshow" – einer 
tierischen Quizsendung zu RTL. Ab 2013 
war er in zwei weiteren Formaten zu 
sehen: Als Experte in „Die tierischen 10“ 
und bei „Der Hundeprofi unterwegs“. 
Sein aktuelles Format „Die Welpen kom-
men“ läuft derzeit in dritter Staffel bei 
RTL und ist online bei TVNOW abrufbar.
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überall im Alltag. Bei der Vielzahl an Hunden führt das 
schnell zu Problemen, vor allem dann, wenn sich Hunde-
halter und Nicht-Hundehalter treffen, deren Bedürfnisse 
doch meist stark voneinander abweichen. Damit Ärger 
nicht schon vorprogrammiert ist, muss ein Hund gut 
erzogen sein bzw. von seinem Menschen so durch den 
Alltag geführt werden, dass er niemanden stört oder gar 
belästigt. Dies wird aber nur dann funktionieren, wenn 
der Hund sich an seinem Menschen orientiert und ihm 
vertraut, wenn Mensch und Hund ein harmonisches 
Team bilden.

Der Halter ist aber auch für seinen Hund und dessen 
Wohlbefinden verantwortlich! Dazu ist es notwendig, 
dass die Menschen ihre Hunde verstehen und deren 
Körpersprache lesen können. Sie müssen die Bedürf-
nisse von Hunden kennen, und dazu gehört neben der 
ständigen Überprüfung der Gesundheit (und bei Bedarf 
tiermedizinischer Behandlung) sowie der ausreichenden 
Versorgung mit Wasser und Nahrung auch, den Hund 

rassespezifisch und altersgemäß körperlich und geistig 
zu beschäftigen sowie ihm Sozialkontakt zu Menschen 
und Artgenossen zu ermöglichen. Bei alldem steht der 
hundegerechte Umgang im Vordergrund, der Mensch 
muss bei der Haltung, Versorgung und Erziehung seines 
Hundes immer die Vorgaben des Tierschutzgesetzes 
einhalten und die Beziehung zu seinem Hund nach den 
aktuellen kynologischen Kenntnissen gestalten.

Mit der Prüfung zum DOGS Hundeführerschein weist 
der Halter seine Sachkunde in Bezug auf das Führen 
eines Hundes nach. Mit den unterschiedlichen Trainings- 
angeboten zum DOGS Hundeführerschein lernt der  
Hundehalter in allen teilnehmenden DOGS Hundeschulen 
die theoretischen Grundlagen der Hundehaltung und 
übt in der Praxis, entspannt mit seinem Hund durch den 
Alltag zu kommen.  §

Quelle: Martin Rütter

DOGS Koblenz:  
Online-Training möglich
„Was für eine verrückte Zeit“, sagt Conny Plein auf der Inter-
netseite ihrer Hundeschule. „Ich selber hätte noch vor wenigen 
Wochen nicht mal im Traum geglaubt, dass ich Einzeltraining, 
Gruppenstunden oder Themenvorträge, online abhalten würde. 
Obwohl ich anfangs sehr skeptisch war, muss ich sagen, dass es 
wirklich sehr gut funktioniert. Tatsächlich sehe ich im Online-Training 
sogar Vorteile für bestimmte Trainings-Bereiche. Für viele Hunde ist 
es eine große Herausforderung, sich auf Herrchen und Frauchen zu kon-
zentrieren, wenn andere Hunde in der Nähe sind. Da das Online-Training bei 
jedem zuhause im Wohnzimmer oder Garten stattfindet, entsteht für diese Hunde  
durch die reizarme Umgebung eine optimale Voraussetzung dafür Neues zu lernen.“  
Wer sich für ein Online-Training interessiert, oder eine Einzelstunde vor Ort (Gruppentraining  
derzeit nicht erlaubt), der findet hier weitere Infos: www.martinruetter.com/koblenz 
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Ankommen, einchecken, abschalten – hier werden 
Urlaubsträume wahr. In der näheren Region verbinden 
die Menschen das Haus seit vielen Jahren mit schönen 
Erinnerungen an rauschende Feste, gutes Essen und 
entspannende Tagesaufenthalten im SPA – überregi-
onal konnte das Hotel als eines der führenden Well-
nesshotels Deutschlands überzeugen. Inmitten herrli-
cher Natur des Westerwaldes gelegen, verbindet sich 
im Hotel Heinz in Höhr-Grenzhausen 4-Sterne-Wohn-
komfort mit einzigartiger Wohlfühlatmosphäre und  
dem ungezwungenen Charme eines Familienbetriebs.  

„Ein absoluter Traumurlaub“, „Einzigartiges Ambiente“, 
„Wir kommen immer wieder“ – die Online-Gäste- 
bewertungen des Hotel Heinz sprechen für sich.
Als der Architekt Rudolf Heinz 1914 den Grundstein 

für ein Hotel an einem sonnigen Hang direkt am 
Waldrand der Stadt Höhr-Grenzhausen setzte, konnte 
er kaum ahnen, dass er gerade mit dem Bau eines der 
vielseitigsten Wellness-Hotels Deutschlands begonnen 
hatte. 1919 wurde damals im bescheidenen Rahmen 
eine Gaststätte mit Gartenterrasse eröffnet – mehr als 
einhundert Jahre später führt die Familie Heinz das 
erfolgreiche Landhotel in dritter und vierter Generati-
on. Mit viel Fingerspitzengefühl und Liebe zum Detail 
wurden Gebäudeteile der Jahrhundertwende und mo-
derne Anbauten zu einem herrlichen Hotelgrundstück 
verbunden, welches seine Gäste heute mit luxuriösem 
Wohnkomfort, einem 2.500 Quadratmeter großen 
Wellness- und Saunabereich und einem erstklassigen 
gastronomischen Angebot begeistert.

LUXUS, WELLNESS &  
Westerwälder Gemütlichkeit

4-Sterne-Wohnkomfort mit einzigartiger Wohlfühlatmosphäre

Die geschmackvolle und warme Einrichtung spielt 
hierbei mit hochwertigen Materialien und liebevollen 
Details. Das Hotel Heinz ist der perfekte Ort für Urlau-
ber aller Art, egal ob Ruhesuchende, Naturliebhaber, 
Wellnessfans, Businessreisende oder Aktivurlauber.  
Egal, welcher Urlaubstyp zu Gast im Hotel Heinz 
ist – der Genuss kommt nie zu kurz! Denn die Familie 
Heinz verfolgt die Philosophie „Essen hält Leib und 
Seele zusammen“. In drei individuell gestalteten Restau-
rantbereichen komponieren die Köchinnen und Köche 
mit Begeisterung köstliche hausgemachte Kreationen 
zwischen Klassik und Moderne. In der hoteleigenen 
Patisserie entstehen feine Zutaten in klassischem  
Handwerk. Hier werden alle Crèmes, Massen und Mar-
melade selbst gekocht und hergestellt. Wenige Hotels 

setzen in der eigenen Konditorei noch so auf Handarbeit. 
Die ausgebildeten Konditoren stellen eigene Petit fours 
her, außerdem handgemachte Pralinen und selbstge-
machten Blätterteig. Hier können die Gäste sogar die 
hoteleigene Schokolade genießen.

Die zurückliegenden Wochen und Monate im Lockdown 
hat das Hotel Heinz zudem dazu genutzt, viele bauliche 
Maßnahmen umzusetzen und abzuschließen – wie etwa 
die Renovierung zahlreicher Zimmer und des Fitness-
raums sowie den Bau einer neuen Außensauna. Höchste 
Zeit also, dass Sie sich Mal wieder eine Auszeit gönnen – 
und ihren Urlaubstraum wahr machen! 
 
Weitere Informationen: www.hotel-heinz.de  §
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Sorglos und sicher in Ihre Zukunft – 
mit Erfahrung und Vertrauen

AC-K Versicherungsmakler GmbH & Co. KG 

In der Kesselwiese 2, 56410 Montabaur 
Tel 02602 - 10 12 - 0, Mail: info@ac-k.de

www.ac-k.de

Wir sehen die Welt mit den Augen unserer 
Kunden und suchen für diese jeweils pas-
sende Lösungen. Als unabhängige Berater 

bieten wir ganzheitliche Konzepte.

Unsere Kunden vertrauen uns, weil die von 
uns entwickelten Lösungen allen Arten  
von Risiken vorausschauend und absi-
chernd entgegenwirken. Damit bieten 
wir nicht nur Sicherheit, sondern zeigen  

Chancen auf.  

Wir helfen dabei, auch im Leistungsfall Ihre 
Unabhängigkeit zu wahren. Wir unterstützen 
Sie bei der Gestaltung Ihrer Altersvorsorge 

und der Absicherung Ihrer Arbeitskraft. 

Wir sichern Unternehmen – Ihr Hab und Gut –
und erhalten damit Ihre finanzielle Freiheit.

Diese positiven Aspekte unseres Han-
delns motivieren uns täglich und erfüllen 

uns mit Stolz.

Seine Leidenschaft war die Kunst. Seine Passion war 
es, diese auch in seine Heimat zu holen, sie dort aus-
zustellen und einem großen Publikum damit zugänglich 
zu machen. Das ist Dr. Axel Ciesielski (1944 – 2019)  
mit dem Kunstraum am Limes gelungen. Die Samm-
lung zeitgenössischer Kunst in Hillscheid ist in dieser 
Form nahezu einzigartig und muss sich hinter Samm-
lungen großer und renommierter Kunstgalerien nicht 
verstecken.

„Der Kunstraum am Limes ist etwas Besonderes“, sagte 
schon der rheinland-pfälzische Kulturminister Konrad 
Wolf bei seinem Besuch in Hillscheid. „Zeitgenössische 
Kunst auf hohem Niveau wird hier dank privaten En-
gagements der Öffentlichkeit gezeigt. Der Westerwald 
ist hierdurch um eine weitere Kulturattraktion reicher. 
Ich freue mich, dass so eine international beachtete 
Kunstsammlung dem Kunstgenuss allen Interessierten 
im Westerwald zur Verfügung gestellt wird.“

Kunstraum am Limes im Westerwald

Weltweit einzigartige 
Sammlung 

Imi Knoebel und Gereon Krebber, 2020, Installations-
ansicht – Sammlung Zeitgenössischer Kunst, Hillscheid
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„Kunst sichtbar machen“
Der Kunstraum entstand im Jahr 2005 aus der 
Begeisterung für Kunst und dem Wunsch andere 
daran teilhaben zu lassen. „Kunst muss sichtbar 
sein“, sagte der passionierte Sammler Dr. Axel 
Ciesielski. Ein Besuch in der Galerie Klein in 
Bad Münstereifel (ehemals Bonn) im Jahr 1997 
legte den Grundstein der Sammlung, bei dem 
das Rasterstoffbild „Sektgläser“ (1993) des 
Künstlers Sigmar Polke erworben wurde.  
Heute verfügt der Kunstraum am Limes als 
einzige Sammlung weltweit über das vollständige, 
fast 200 Arbeiten umfassende Editionswerk 
Sigmar Polkes.

Bei dem Konvolut, das zwischen 1963 und 
2010 entstanden ist, handelt es sich nicht aus-
schließlich um klassische Druckgrafiken, son-
dern vielmehr um Serien von Gouachen, über-
malte Siebdrucke, Offsets, Fotografien, Objekte, 
Plakate und Künstlerbücher. In der Sammlung 
finden sich darüber hinaus Arbeiten von Sigmar 
Polkes Lehrer, dem Maler K.O. Goetz sowie von 
Joseph Beuys, Felix Droese, Imi Knoebel, Blinky 
Palermo und Katharina Sieverding. Auch eine 
jüngere Künstlergeneration ist vertreten, dazu 
zählen unter anderem Gereon Krebber, Alicja 
Kwade, Daniel Lergon und Jorinde Voigt.

Die Keramiktradition des sogenannten „Kan-
nenbäckerlands“ im Westerwald spiegelt sich 
durch zahlreiche Stücke wider und damit ein-
hergehend die Verbundenheit der Sammlung 
zur Region. Die Dauerausstellung präsentiert 
neben den vollständigen Editionen Sigmar Pol-
kes, Werke des Malers Imi Knoebel sowie des 
Bildhauers Gereon Krebber und wird um ein 
jährlich wechselndes Programm ergänzt.

Sigmar Polke – Die Editionen, 2020, Installationsansicht – Sammlung Zeitgenössischer Kunst, Hillscheid

Ein Ort der Begegnung
Zudem ist der Kunstraum ein Ort der Begegnung und 
des Austausches geworden. „Dank vielfältiger Koope-
rationen profitieren auch die kulturellen Einrichtungen 
der Region von diesen beeindruckenden Kunsträum-
lichkeiten“, hob Kulturminister Wolf bei seinem Besuch 
hervor. „So dienen die Schauräume auch für Wechsel- 
ausstellungen mit Kooperationspartnern wie zum  
Beispiel dem Institut für künstlerische Keramik und 
Glas aus Höhr-Grenzhausen.“

Das Gesamtprogramm des „Kunstraumes“ runden 
regelmäßige Fachvorträge und -veranstaltungen (für 
die Zeit „nach“ Corona) sowie eine Fachbibliothek ab, 
die ebenfalls für die Öffentlichkeit frei zugänglich ist. 

Zudem kooperiert das Museum in Hillscheid mit der 
in Köln ansässigen Galerie Christian Lethert. Jährlich 
setzt man gemeinsame Ausstellungsprojekte um und 
bringt damit die Kunst aus dem Westerwald temporär 
auch nach Köln. Ganz nach dem Wunsch des Initiators 
Dr. Axel Ciesielski, die Kunst einem großen Publikum 
zugänglich zu machen. 

Weitere Informationen
Ansprechpartnerin für den Kunstraum am Limes – 
Sammlung Zeitgenössischer Kunst: Ester Kröber 
kroeber@kunstraum-am-limes.de, 02624/943 2169  
Weitere Info unter www.kunstraum-am-limes.de.   §
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Eine bewegende Reise  
auf der alten Seidenstraße

Der Fotograf Herbert Piel auf den Spuren von Marco Polo

New York, Peking, Paris, Brüssel, Berlin – der Fotograf 
Herbert Piel hat seine Fotos schon auf der ganzen Welt 
ausgestellt. Jetzt werden erstmals Werke in seiner aktu-
ellen Heimatstadt zu sehen sein. Das Museum Boppard 
zeigt in der Kurfürstlichen Burg unter dem Titel „Five 
Days Ancient Silk Road – auf den Spuren Marco Polos“ 
beeindruckende Impressionen der legendären Seiden- 
straße. Herbert Piel bereiste diese einst in besonderem 
Auftrag.

Als alles beginnt, ist Piel 10 Jahre alt. Er trägt einen 
Tiroler Hut, steht auf einer Treppe in seinem Elternhaus 
und spielt Mandoline. Ein Foto dokumentiert den Mo-
ment – es zeigt jedoch nur das Treppenhaus, und Piels 
Beine. „Dieses Foto war für mich der Anlass, meinem 
Vater die Kamera zu klauen.“ Und es besser zu machen. 
Was im Treppenhaus und mit Tiroler Hut begann, ist 
schon heute ein beeindruckendes Lebenswerk. Dabei 
tut Herbert Piel einfach nur das, was er liebt. „Ich bin 
auch kein Künstler, wie manche sagen. Ich bin Hand-
werker.“ Vom elterlichen Treppenhaus bis auf die  
Seidenstraße nach Asien ist es ein langer Weg. Und 
Piel hat sich die steinige Variante ausgesucht, sagt  
heute: „Das hat aus mir den Fotografen gemacht, der 
ich heute bin. Diese Zeit war ganz entscheidend.“ 

Sein Vater wollte eigentlich, dass Herbert Architekt 
wird. Er wünschte sich „etwas Bodenständiges“ für 
seinen Sohn. Piels Vater, der viel zu früh verstarb,  
kam erst fünf Jahre nach Kriegsende im Jahr 1950 aus 
sibirischer Gefangenschaft nach Hause, arbeitet sich 
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Die Zukunft kann man sich ausmalen. 
Und sich jetzt schon an ihr beteiligen. 
Werden Sie Sinnvestor.
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Investieren schafft Zukunft.
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dann vom Gas-Wasser-Installateur bis zum Leiter der 
Stadtwerke Neuss hoch. „Vor dieser Lebensleistung 
habe ich gigantischen Respekt.“ Sein eigener beruf-
licher Werdegang begann mit einer Ausbildung zum 
Bauzeichner. „Aber ich habe schnell gemerkt, dass 
Kaffee kochen für die Sekretärin nicht meine Erfüllung 
ist.“ Mit 17 Jahren beginnt Piel als freier Fotograf bei 
der damaligen Lahn-Zeitung. Einsatzgebiet: Bad Ems. 
Später kamen noch die Lokalredaktionen in Lahnstein 
und Koblenz hinzu. Von freitags bis sonntags kamen 
da schon mal mehr als 35 lokale Fototermine zusam-
men. Bis zum späten Abend knipsen. Dann ins Studio 
fahren. Entwickeln. Bilder beschriften. Ab in den Um-
schlag und die Redaktionen abfahren. Bilder in den 
Briefkasten werfen. Feierabend. Es sei denn, die Polizei 
ruft an, weil sie einen schweren Unfall oder einen 
Feuerwehreinsatz melden. Die harte Schule. Piel lernt, 
sich selbst zu organisieren und zu strukturieren. Und 
er lernt, wie man mit Menschen umgeht und einen 
Blick für das besondere Motiv entwickelt. „Das war 
Fotografieren ohne Netz und doppelten Boden. Da war 
kein kleines Vorschaufenster, in dem du dir das Bild 
angucken konntest. Was du gemacht hast, konntest 
du erst nach dem Entwickeln sehen.“ 

Ob man ein Bild verwenden 
kann, entscheidet sich auch noch 
Jahre später 
Als Fotograf sagt er in dieser Zeit eigentlich nie Nein, 
wenn das Telefon klingelt. Auch wenn es schönere 
Motive gibt, als nachts einen Verkehrsunfall auf der 
Bäderstraße zu fotografieren. Einmal aber sagt er ab, 
als nachts um 4 Uhr das Telefon klingelt und die Po-
lizei sagt: „Du musst kommen. Wir haben hier einen 
sehr seltenen Unfall nach einem Zusammenprall von 
einem Pferd mit einem Auto.“ Piel zögert, sagt ab. 

Kreativität & Kultur92   



Fo
to

s:
 ©

 H
er

be
rt

 P
ie

l

Fo
to

s:
 ©

 H
er

be
rt

 P
ie

l

„Ich bin ethisch immer sehr vorsichtig. Ich stellte mir 
sofort die Frage, wer soll das drucken? Obendrein war 
ich, ganz ehrlich, einfach zu faul.“ Der Polizei sagt der 
Fotograf, dass er auf einer Feier war und etwas getrun-
ken habe. Er könne so nicht Auto fahren. „Ein halbes 
Jahr später klingelt ein Freund bei mir durch, Bildredak-
teur beim Stern. Er fragte: Herbert, wir suchen für eine 
größere Geschichte zu Wildunfällen noch ein knalliges 
Foto für eine Doppelseite. Hast du vielleicht was von 
einem Unfall, zum Beispiel mit einem Pferd oder einer 
Kuh?“ Piel hatte nichts, weil er wenige Monate zuvor zu 
lange gezögert und dann abgesagt hatte. „Eine Doppel- 
seite im Stern ist schon sowas wie der Heilige Gral“, 
sagt Piel. Seine Lehre: „Auch wenn mich andere dafür 
vielleicht kritisieren, aber ich sage heute: Du kannst 
alles fotografieren, was du siehst. Ob du es verwendest, 

entscheidest du nachher in aller Ruhe. Und zwar mit 
klarem Kopf und unter klaren ethischen Ansprüchen.“ 

Von den Anfängen Mitte der 1970er-Jahre bis heute hat 
der Bildchronist so manches außergewöhnliche Motiv 
geschossen. Neben der Rhein-Zeitung war Piel für die 
großen Agenturen wie Reuters und DPA, aber auch für 
internationale Auftraggeber im Einsatz. Als der damalige 
US-Präsident Ronald Reagan mit seiner Frau Nancy 
in Deutschland zu Gast war und vor dem Hambacher 
Schloss sprach, gelang Piel eine ganz besondere Auf-
nahme, weil er den Mut hatte die vorgesehene Position 
der Fotografen zu verlassen. Plötzlich stand er auf der 
Bühne einige Meter hinter den beiden, die Menschen-
menge und das Hambacher Schloss im Hintergrund – 
aber auch die Reagans nur von hinten. Piel rief kurz 

„Nancy“. Die First Lady drehte sich um, machte ihren 
Mann auf den Fotografen aufmerksam und beide 
schauten Piel für einen Moment genau in die Kamera. 

„Ich bin immer auf der Suche nach den Blickwinkeln, 
die sonst keiner hat.“ 

Die Seidenstraße 
Die Idee, die Seidenstraße zu bereisen, entsteht aus 
einer Geschäftsreise für Leica nach China. Der deut-
sche Kamerahersteller knüpft damals neue Geschäfts-
beziehungen nach Asien, Piel dokumentiert diese 
fotografisch. Er beginnt sich für die Kultur in China 
zu interessieren. Als es auf der Reise auch an die 
Tsinghua-Universität in Peking geht – eine der renom-
miertesten Universitäten des Landes und zugleich die 
Topadresse für Kunst und Kultur – hat Piel die Idee, 
dort Vorträge vor Studenten zum Thema Fotografie zu 
halten. Das kommt prima an, die Vorlesungen mit den 
deutschen Fotografen sind brechend voll. „Das Inter-
esse war riesig. Eine sehr spannende Erfahrung.“ 

Herbert Piel fällt da schon ein Mann auf, sichtbar 
wohlhabend, der stets präsent ist, sich aber im 
Hintergrund aufhält. Es ist ein chinesischer Verbin-
dungsmann, der zwischen Kultur und Staat vermittelt. 
Kaum von der Reise zurück in Deutschland, erhält der 
Fotograf von ihm eine E-Mail. „Können Sie sich vor-
stellen, als erster und einziger europäischer Fotograf 
für die chinesische Regierung die alte Seidenstraße zu 
fotografieren?“ Piel kann! „Ich habe in jungen Jahren 
die Reiseberichte von Marco Polo nicht einfach nur 
gelesen, ich habe sie förmlich gefressen. Und dort 
stehen zu dürfen, wovon er geschrieben hat, war für 
mich eine sehr große Ehre.“  

Am Ende erlebt Herbert Piel eine beeindruckende 
Woche auf der alten Seidenstraße und bringt viele  
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besondere Momente mit nach Hause. „Das war sehr 
besonders und intensiv. Nicht so geprägt von Reizüber-
flutungen wie etwa meine Reisen nach Togo oder in 
den Sudan, wo man für einen Tag Fotografieren ein- 
reiste und es am nächsten Tag wieder zurück ging.  
Ich konnte vollkommen frei fotografieren und das  
Wesentliche herausarbeiten. Ich musste auf nichts 
Rücksicht nehmen, und habe mich sogar dazu ent- 
schieden, die Bilder in schwarz-weiß zu machen,  
weil die vielen Farben nur abgelenkt hätten.“ 

Mit der Ausstellung seiner Bilder im heimischen  
Boppard geht für Herbert Piel mit heute 63 Jahren  
auch ein kleiner Traum in Erfüllung. Und sein Hand-
werk will er auch im nahenden „Rentenalter“ nicht 
ruhen lassen. „Arbeit, Beruf, Stress – das habe ich alles 
nicht. Für mich ist Fotografieren keine Arbeit,  

kein Beruf, kein Stress, sondern mein Hobby. Ich ma-
che das seit meinem 17. Lebensjahr. Und vermutlich 
wird man mir noch die Kamera aus der Hand reißen 
müssen, wenn ich irgendwann mal in die Kiste hüpfe.“ 
Bis dahin wird Herbert Piel seinem wichtigsten Grund-
satz treu bleiben: „Der Fotograf ist nicht das Event.  
Das Schönste, was ich zu hören bekomme ist, wenn 
Menschen sagen: Mensch, Herbert, das war toll, da 
hättest du dabei sein müssen. Und ich sagen kann:  
Ich war dabei. Ich bearbeite gerade die Bilder.“  §
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Frank Bresching, 1970 im 
Rheinland geboren, verbrach-
te nach seiner kaufmänni-
schen Ausbildung einige Zeit 
in Berlin, wo er begann, sich 
seiner Leidenschaft zu wid-
men: dem Schreiben. Als Au-
tor trat er in den 90er-Jahren 
erstmals in Erscheinung. Mit 
seinen Thrillern Das verlo-
rene Leben, Der Teufel von 
Grimaud und Evas Entschei-
dung wurde er einem großen 
Publikum bekannt. Mit Briefe 
von Toni hat er nun einen sehr 
persönlichen Roman geschrie-
ben. Frank Bresching lebt mit 
seiner Familie nahe Koblenz.

Berlin, im Herbst 1943. Menschen sterben im Bomben-
hagel. Andere überleben in Luftschutzkellern. In einer 
Stadt, deren Häuser zerstört sind und brennen. In einer 
Zeit, in der Hoffnung ein Fremdwort ist. Wäre da nicht 
Maria, 16 Jahre jung. Einfühlsam und mit einer Stimme, 
die Herzen berührt, liest sie der blinden Ilse die Briefe ih-
res Mannes Toni vor, der an der Front dient. Doch irgend-
wann sind es nicht mehr die Worte von Toni, die Maria 
vorliest, sondern ihre eigenen. Weil sie Hoffnung machen 
möchte – und damit doch genau das Gegenteil bewirkt. 

Mit „Briefe von Toni“ wagt der Lahnsteiner Autor Frank 
Bresching einen mutigen Genre-Wechsel. Seine bisher 
erfolgreichsten Bücher waren allesamt Thriller. Mit „Das 
verlorene Leben“, „Der Teufel von Grimaud“ und „Evas 
Entscheidung“ hat sich Bresching einen Namen gemacht. 

„Meine Frau kam eines Tages mit einem Koffer nach 
Hause mit Frontbriefen ihres Großvaters“, sagt Bre-
sching. „Die Großmutter war kurz zuvor verstorben, 
den Koffer hatte sie stets gut aufbewahrt.“ Die Briefe, 
allesamt in Sütterlin geschrieben, konnte die Familie 

zunächst nicht lesen. Ein Familienmitglied half beim 
Übersetzen. Die Zeilen aus der fürchterlichen Zeit des  
2. Weltkriegs inspirierten Bresching zu einem tiefgrün-
digen Roman. Weil sein aus Berlin stammender Vater 
zudem selbst oft von den schlimmen Stunden in den 
Luftschutzkellern der damaligen Reichshauptstadt be-
richtet hatte, konnte der Lahnsteiner die Erfahrungen  
aus beiden Quellen miteinander verbinden.

Entstanden ist ein Werk, erzählt aus der Ich-Perspektive 
des jungen Hans. Er lernt Maria kennen, ihr unange-
passtes Verhalten verstört und fasziniert ihn, die beiden 
verlieben sich. Doch nicht die Verbindung der beiden 
Teenager wird zum Kern des Romans, sondern Marias 
Fähigkeit, sehr einfühlsam auf Menschen einzugehen.  
In einem Luftschutzkeller, in dem sie während der Bom-
bardements Schutz suchen, begegnen sie der blinden 
Ilse.Sie bittet Maria, ihr die Briefe ihres Mannes Toni 
vorzulesen, die er von der Front schreibt. Doch Hans 
erkannte schon früh, dass Maria niemand ist, der einfach 
nur die Briefe vorlesen würde. Denn als die Luftangriffe 
auf die Stadt immer heftiger werden und die Briefe von 
Toni immer skeptischer und kriegsmüder, beginnt Maria, 
eigene Briefe von Toni zu erfinden, bis die Grenzen des 
Geschriebenen und des Sagbaren verschwimmen und 
die Lügen in eine Katastrophe führen, welche das Leben 
des Erzählers Hans für immer prägen wird.

Buchvorstellung „Briefe von Toni“ von Frank Bresching

Wenn Hoffnung und Liebe 
nicht mehr ausreichen

Doch dann tauchte im Familienkreis 
ein Koffer auf mit alten Briefen aus der 
Kriegszeit. Der Speicherfund wurde zur 
Grundlage seines ersten Romans.
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wirtschaftlichen und nachhaltigen Werten und Prinzipien 
fußt. Neben einer betriebswirtschaftlichen Foundation kön-
nen Sie aus verschiedenen fach- und branchenspezifi schen 
Spezialisierungen wählen. Im Beruf kürzer treten müssen Sie 
dabei nicht. Denn dank des Blended-Learning-Konzepts, das 
Selbststudium, kurze Präsenzphasen und transferorientierte 
Projektarbeiten verbindet, können Sie Studium und Ausbil-
dung bzw. Beruf problemlos unter einen Hut bringen. 

Interessiert?

• Tel. 02602 14-209
• studienberatung@adg-business-school.de

Kostenfreie Infoveranstaltungen

• www.adg-business-school.de/bachelor-infoveranstaltung
• www.adg-business-school.de/master-infoveranstaltung

Überzeugende Gründe

•  nur 48 Präsenztage im gesamten Studium 
dank Blended-Learning-Konzept 
(Selbststudium + Präsenzstudium + Transfer)

• alle Abschlüsse sind staatlich anerkannt & akkreditiert 
• kleine Klassen & familiäre Atmosphäre
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• Zulassung zum Bachelor auch ohne Abitur möglich
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(z. B. Fach-/Betriebswirt)
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aller Studienmodule auch nach dem Abschluss
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„Briefe von Toni erzählt eine intime Geschichte über 
die Schrecken des Krieges, die Last von Schuld und 
die Strahlkraft einer Liebe, welche alle Entbehrungen 
vergessen lässt“, sagt Bresching. Der Autor musste für 
den Roman seinen Schreibstil verändern. „Ich habe in 
meinen Anfangsjahren zunächst Kurzgeschichten ge-
schrieben, im Jahr 1996 das erste Buch veröffentlicht.“ 
Seine ersten Bücher beschreibt Bresching selbst als ein 
wenig „unreif“ – der Autor muss sich und seinen eige-
nen Stil erst noch finden. Immer wieder legt er, auch 
beruflich bedingt, Schreibpausen ein. Er braucht diese 
Zeit, um sein feines Gespür für Worte und Geschichten 
zu Papier zu bringen. Doch mit jedem weiteren Buch 
steigen die Auflagen, wird er einem größeren Publikum 
bekannt. Umso mutiger ist es, genau an dieser Stelle 
einen Genre-Wechsel zu vollziehen. „Mir war der 
zeitgeschichtliche Hintergrund sehr wichtig“, sagt der 
Lahnsteiner. „Ich musste meine Sprache an die damali-
ge Zeit anpassen. Die Dialoge klangen plötzlich anders. 

Briefe von Toni
Autor: Frank Bresching; ISBN: 3955102300  
Osburg Verlag; gebunden, 320 Seiten

Aber das war auch wichtig. Die Sätze aus dem Berlin 
der damaligen Zeit klangen eben anders.“ 

Der Roman ist, auch wenn er zwei sehr reale Grund-
pfeiler besitzt durch die persönlichen Erfahrungen, eine 
fiktive Geschichte, die zum Nachdenken anregen soll. 
Rund zweieinhalb Jahre hat Bresching an dem Werk 
gearbeitet. Immer wieder haben zwei Freunde und 
auch seine Frau „mitgelesen“ und ihm ein Feedback 
gegeben. „Meine Frau hatte bisher keines der Bücher 
vorab gelesen, aber durch den persönlichen Hinter-
grund war mir das dieses Mal sehr wichtig. „Briefe von 
Toni“ nimmt den Leser mit in eine Zeit, die so weit 
entfernt scheint und doch erst einige Jahrzehnte hinter 
uns liegt. Der Roman passt ideal in unsere heutige, von 
Pandemie und Skepsis geprägte Zeit. Denn er hält uns 
vor Augen, was wir heute haben – und was wir immer 
wertschätzen sollten.  §
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Clever vererben.  
Ein Testament macht Sinn.

Herr Dr. Schöllhammer, ein Mensch  
verstirbt und es liegt kein Testament vor.  
Wer bekommt den Nachlass?

Hat die verstorbene Person keine Verfügung hinter- 
lassen, so greift automatisch die gesetzliche Erbfolge.  
Die gesetzliche Erbfolge wird dabei beeinflusst durch 
die persönlichen Verhältnisse des Erblassers (die  
Person, die vererbt). Es hängt insbesondere davon ab,  
ob er verheiratet war, ob er Kinder hinterlassen hat  
usw.. Innerhalb des Kreises dieser Angehörigen müssen 
dann die Erbfolge und die einzelnen Erbquoten der 
(Mit-)Erben bestimmt werden.

Grundsätzlich geht der gesamte Nachlass beim Tod 
eines Menschen automatisch auf den bzw. die Erben 
über. Es bedarf keiner Annahme der Erbschaft.  
Zudem gilt der Grundsatz der Gesamtrechtsnachfolge. 
Das bedeutet, dass nicht nur einzelne Vermögens- 
gegenstände auf den bzw. die Erben übergehen,  
sondern alles, was zum Nachlass gehört (z. B. auch 
persönliche Gegenstände oder Schulden).

Gibt es wiederkehrende Fehler, die im  
Vorfeld zu vermeiden wären?

Oh ja, eine häufige Fehlerquelle von privatschriftlich 
errichteten Testamenten ist, dass der Erblasser seine 
Vermögenswerte nur einzeln aufführt, zum Beispiel: 
Mein Sohn bekommt das Haus, meine Tochter  
bekommt das Geld auf meinem Konto und mein Enkel 
bekommt meine Miniatur-Eisenbahn. Die Erbfolge 
bleibt in diesem Fall zunächst offen, da der Erblasser 
nicht konkret benannt hat, wer sein Erbe werden soll. 
In einem solchen Fall muss durch Auslegung ermittelt 
werden (in der Regel im Rahmen eines Erbscheins- 
verfahrens beim zuständigen Nachlassgericht), was  
der wirkliche Wille des Erblassers war.

Verheiratet Paare setzen auf Vertrauen und 
glauben, dass die Nachlassregelung per 
Trauschein geregelt ist. Ist dieses Vertrauen 
gerechtfertigt?

In der Tat glauben Ehegatten ganz häufig, dass der 
überlebende Ehegatte automatisch Alleinerbe nach 
dem Erstversterbenden wird und daher kein Testament 
errichtet werden muss. Dem ist aber keinesfalls immer 
so. Folge dieses Missverständnisses ist häufig das  
Entstehen von Erbengemeinschaften zum Beispiel mit 
den gemeinsamen Kindern. Wenn sich im Nachlass 
auch Immobilien befinden, kann dies zu weiteren Pro-
blemen führen. Der überlebende Ehegatte wird dann 
nicht Alleineigentümer der Immobilie und muss gege-
benenfalls zusammen mit den weiteren Miterben alle 
Entscheidungen bezüglich dieses Grundbesitzes treffen. 
Sind sich die Erben dann auch noch uneinig, kann  
die Durchführung einer Erbauseinandersetzung erfor-
derlich werden. Um solchen Problemen vorzubeugen, 
ist es daher auch für Ehegatten empfehlenswert,  
Verfügungen von Todes wegen zu hinterlassen und 
genau festzulegen, was nach dem Tod des Erstver- 
sterbenden mit dessen Nachlass geschehen soll. 

Welcher Form bedarf eine Verfügung, um 
den Nachlass ordentlich zu regeln?

Es gibt verschiedene Formen von Verfügungen von 
Todes wegen, die sich in wesentlichen Punkten  
unterscheiden: Einzeltestamente, Gemeinschaftliche 
Testamente, Erbverträge. 
 
Einzeltestamente und gemeinschaftliche Testamente 
können auch privatschriftlich errichtet werden.  
Gemeinschaftliche Testamente können nur von Ehe- 
gatten oder eingetragenen Lebenspartnern verfasst 
werden. Erbverträge dagegen dürfen nur vor einem 

Privatpersonen sollten sich im Laufe ihres Lebens mit dem  
Thema der Erbnachfolge beschäftigen. Sich damit zu Lebzeiten 
auseinanderzusetzen fällt vielen Menschen schwer. Doch es ist 
wichtig, sich bereits früh mit dem Thema zu beschäftigen. 

Dr. Lutz Schöllhammer ist Mitglied des Öffentlichkeitsausschusses 
der Notarkammer Koblenz. Wir haben nachgefragt, auf welche 
Dinge man bei der Nachlassregelung achten sollte. 

Interview mit Dr. Schöllhammer
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Handeln. 

www.fromm-koblenz.de

Wie sollte ein Testator vorgehen, um alle 
Nachlasspunkte in sein Testament mit  
einfließen zu lassen?

Um das Testament so klar und eindeutig wie möglich 
zu formulieren und alle Wünsche des Erblassers zu 
berücksichtigen, müssen die konkreten Lebensum- 
stände des Einzelfalls immer berücksichtigt werden. 
Bei der Nachlassplanung sollte daher u. a. berück- 
sichtigt werden:

•   das anwendbare Erbrecht (insbesondere bei Fall- 
gestaltungen mit Bezug zum Ausland),

•   der Güterstand des Erblassers bzw. die familiären 
Verhältnisse,

•  ob Grundbesitz, Vermögen im Ausland oder Gesell-
schaftsbeteiligungen zum Nachlass gehören,

•   ob und wenn ja, welche Pflichtteilsberechtigten  
vorhanden sind,

•   ob durch bereits früher errichtete Verfügungen von  
Todes wegen möglicherweise Bindungen eingetreten 
sind und damit die Frage, ob der Erblasser überhaupt 
noch frei testieren kann etc.

Diese vielfältigen Nuancen sowie noch weitere Punkte 
sind bei der Errichtung einer Verfügung von Todes 
wegen zu beachten.

Was kostet es, wenn ich von einem Notar ein 
Testament erstellen lassen möchte? 

Auch im Erbrecht richten sich die Gebühren nach 
dem Vermögenswert. Grundsätzlich ist daher bei der 
Berechnung der Kosten für ein Testament zunächst der 
eigentliche Nachlasswert zu ermitteln. Hieraus errech-
nen sich dann die konkreten Gebühren. Wie hoch die 
Notarkosten in Deutschland ausfallen bzw. welche 
Gebührensätze für die verschiedenen Tätigkeiten gelten, 
ist im Gerichts- und Notarkostengesetz (GNotKG)  
festgeschrieben.  §

Notar errichtet werden. Bei Erbverträgen können 
beispielsweise auch mehr als zwei Personen beteiligt 
sein. Bei privatschriftlich errichteten Testamenten 
muss häufig nach dem Tod ein Erbschein beantragt 
werden, insbesondere dann, wenn sich Grundbesitz 
im Nachlass befindet.

Hat der Testator (Erblasser) auch die Mög-
lichkeit, von der Gewohnheit abweichende 
Vorstellungen festzulegen?

Es gibt verschiedene Instrumente der Nachlassgestal-
tung und diverse Möglichkeiten, konkrete Wünsche 
und Vorstellungen des Erblassers in das Testament 
bzw. in den Erbvertrag einzubauen, beispielsweise 
durch die Benennung von Erben und Ersatzerben,  
die Anordnung von Vermächtnissen, Teilungsanord-
nungen, Auflagen oder Testamentsvollstreckung sowie 
z. B. durch eine Vormundbenennung und vieles mehr. 

Wenn die Absichten nicht eindeutig formuliert werden, 
muss nach dem Tod des Erblassers im Zweifel durch 
Auslegung der wahre Wille des Erblassers ermittelt 
werden.

Je detaillierter die Vor-
stellungen und Wünsche 
der Testatoren, desto 
fehleranfälliger werden 
privatschriftlich errich-
tete Testamente.
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in Frühlingspracht

Harmonisierung der letztwilligen Verfügung 
mit gesellschaftsvertraglichen Regelungen

Einen gemeinen Stolperstein bildet die häufig ver-
kannte Vernetzung von letztwilligen Verfügungen (z.B. 
Testament) und gesellschaftsvertraglichen Regularien. 
Denn es gilt: Gesellschaftsrecht bricht Erbrecht. Das 
bedeutet, dass im Gesellschaftsvertrag geregelt wer-
den kann, wer in die Beteiligung nachrücken darf und 
wer nicht. Ein Testament hat sich an diese Vorgaben 
zu halten. So kann es passieren, dass die gewünschte 
Nachfolge nicht gelingt, und darüber hinaus häufig 
ertragsteuerliche und erbschaftsteuerliche Risiken im 
Todesfall neben gesellschaftsvertraglichen und pflicht-
teilsrechtlichen Streitigkeiten entstehen können.

Verdeckte Gewinnausschüttung als  
Schenkungsvorgang

Bislang war dem mittelständischen Unternehmer die  
verdeckte Gewinnausschüttung bei Kapitalgesellschaften 
als ertragsteuerliches Problem bekannt. So werden z. B. 
von der Finanzverwaltung als überhöhte Zahlungen wahr-
genommene Gehaltszahlungen als sogenannte verdeckte 
Gewinnausschüttung auf Gesellschaftsebene nachversteu-
ert, während sie beim Gesellschafter als Ausschüttung  
einer Dividende versteuert werden. Seit einer Entschei-
dung des Bundesfinanzhofs aus dem Jahr 2018 rückt die 
Finanzverwaltung solche verdeckte Gewinnausschüttun-
gen auch in den Fokus des Erbschaft- und Schenkung-
steuerrechts, nämlich dann, wenn die verdeckte Gewin-
nausschüttung letztlich zugunsten einer nahestehenden 
Person des Gesellschafters erfolgt, also z. B. ein angeblich 
überhöhtes Gehalt an den Ehegatten des Gesellschafters 
gezahlt wird. Hier sollte man allerdings nicht zu schnell 
klein beigeben, denn jede Schenkung benötigt einen 
Schenkungsvorsatz, den das Finanzamt zu beweisen hat.

Home-Office

Im Zuge der Corona-Pandemie war häufig die unterneh-
merische Weise zu vernehmen, dass in jeder Krise eine 
Chance steckt. Gerade für den Mittelstand stellten sich 
erhebliche Herausforderungen, deren Nachwirkungen 
auch heute noch schwer abzusehen sind. Es zeigte sich 
aber bereits früh, dass viele Unternehmen schon während 
des ersten Lockdowns die Möglichkeiten des dezentralen 
Arbeitens aus dem Home-Office für sich entdeckten und 
zu nutzen wussten. Quasi über Nacht waren Unternehmen 
gezwungen, Vorbehalte und Bedenken abzulegen, sowie 
Strukturen und Prozesse zu etablieren, um die Handlungs-
fähigkeit und Produktivität zu sichern und zu erhalten. 
Zurecht haben viele die Chance genutzt, die schon lange im 
Unternehmen schlummerte, und sind einen großen Schritt 
in Richtung der Digitalisierung gegangen. Klassische Denk-
muster wurden aufgebrochen sogar soweit, dass sich viele 
die Frage stellen, ob sie Büroflächen im bisherigen Umfang 
benötigen. Hieraus ergeben sich nicht nur für gewerbliche 
Vermieter ganz neue Verwerfungen, auch bei der Umset-
zung des Arbeitens im Home-Office lauern aus arbeits- und 
datenschutzrechtlicher Perspektive einige Stolpersteine, 
deren Aufarbeitung nicht vergessen werden sollte.

Bereitstellung & Nutzung digitaler Inhalte

Vor einiger Zeit war vor allem unter dem Stichwort der 
Uploadfilter das neue europäische Urheberrecht noch in 
aller Munde. Für viele gänzlich unter dem Radar blieben 
jedoch die Änderungen im Bereich für digitale Diens-
te, wobei vor allem Unternehmen, die ihre Angebote an 
Verbraucher richten, nicht Gefahr laufen dürfen, diese 
Rechtsänderungen zu verschlafen. Erstmalig wird gesetz-
lich geregelt, dass (nur scheinbar) kostenlose Dienste als 
entgeltlich zu qualifizieren sind, wenn der Nutzer mit der 

Hergabe von personenbezogenen Daten „bezahlt“. Weitere 
Änderungen betreffen das Widerrufsrecht und die Infor-
mationspflichten, aber auch Rechte und Pflichten für den 
Fall, dass eine Leistung nicht den Erwartungen entspricht. 
Die Folge ist eine Stärkung des Verbraucherschutzes, die 
Unternehmen zum Anlass nehmen sollten, ihre digitalen 
Angebote und Dienstleistungen auf den Prüfstand zu stel-
len. Auswirkungen wird jeder spüren, der digitale Inhalte 
anbietet oder konsumiert, sei es beim Kauf und Verkauf 
von Software, der Nutzung von Apps auf dem Smartphone, 
ebenso wie beim Streaming von Musik- und Videoinhalten 
über Plattformen wie Netflix oder Amazon Prime.

Nur ein Stern bei Google! Was kann ich tun?

Für viele Unternehmen sind die Bewertungen bei Google 
oder Handelsplattformen wie Amazon und eBay ein wich-
tiges Aushängeschild, da potenzielle Kunden und Vertrags-
partner sich auf diese Weise über die angebotenen Waren 
und Dienstleistungen informieren und so (Kauf-) Entschei-
dungen treffen. Nicht immer empfinden die Betroffenen 
solche Bewertungen als gerecht, oftmals können sie sogar 
geschäftsschädigend wirken, wenn sich negative Bewer-
tungen häufen. Für unzufriedene Kunden ist es nur eine 
Sache von wenigen Minuten, ihrem Frust freien Lauf zu 
lassen und ihn mit der ganzen Welt zu teilen. Für Unter-
nehmen, die sich gegen negative Bewertungen zur Wehr 
setzen (müssen), wirkt die begehrte Löschung hingegen 
schnell wie ein Kampf gegen Wind-
mühlen, denn der Teufel steckt 
hier oft im Detail. Und 
doch gilt: Nicht alle 
Äußerungen muss 
man sich gefallen 
lassen!  §

Tipps von unserem Experten für IT-Sicherheit
Alexander Metzler repräsentiert in der Kanzlei FROMM das Gesicht der Digitalisierung 
mit rechtlichen Facetten im IT-Recht, Datenschutzrecht sowie Medien- und Urheberrecht.

Tipps von unserem Experten für Nachfolgeregelungen
Dr. Andreas Fromm ist Partner der Kanzlei FROMM und berät seit vielen Jahren im  
Mittelstand Unternehmen und Unternehmer zur Vermögens- und Unternehmensnachfolge.

Während der Frühling durch die Lande zieht und seine bunte Farbenpracht  
in aller Vielfalt zeigt, wollen die Experten der Kanzlei FROMM mit einer ebenso 
bunten Mischung aus aktuellen Beratungsthemen Freude bereiten.

Beratungsvielfalt
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Wenn sich Nachbarn streiten, lässt sich daraus 
manchmal sogar richtig gute Quote machen. Franz 
Obst hat selbst dafür gesorgt, bei RTL, zur besten 
Sendezeit. Der Koblenzer Anwalt war als Moderator 
und Mediator nicht nur das Gesicht der Sendung 
„Nachbarschaftsstreit“, er war danach auch oft in 
der Sendung „Mario Barth deckt auf“ als Spürhund 
und bei „Mario Barth räumt auf“ als Experte im 
Einsatz. Zudem ist sein Buch „Nachbar-Deutsch/
Deutsch-Nachbar“ im Langenscheid-Verlag erschei-
nen. Im Interview mit PREMIUM Deluxe spricht er 
nicht nur über seinen beruflichen Weg, sondern auch 
über seine „Zweitkarriere“ als gefragter TV-Anwalt.

„Auch im Streit immer versuchen,  
      wertschätzend  
 aufeinander zuzugehen“
– Rechtsanwalt Frank Obst

Herr Obst, haben Sie nette Nachbarn?

(lacht) Ich habe sehr nette Nachbarn. Also ich will es 
nicht verschreien, aber ich hatte bisher noch nie Stress 
mit den Nachbarn. 
 

Das klingt schon mal gut. Lassen Sie uns 
ganz vorne anfangen: Warum sind Sie  
Anwalt geworden?

Mich hat das tatsächlich immer interessiert. Zudem 
sollte Beruf auch etwas mit Berufung zu tun haben.  Rechtsanwalt und Mediator Franz Obst war in ganz Deutschland unterwegs, 

um den tieferen Ursachen von Nachbarschaftstreits auf den Grund gehen.Foto: © RTL / Andreas Friese 
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Ich habe schon immer gerne anderen Menschen  
geholfen, Ungerechtigkeiten haben mich stets nachhal-
tig gestört. Also habe ich mir gedacht: Vielleicht kannst 
du auf diesem Weg etwas bewegen.

 

Die Phase des Studiums war keine leichte, 
nach einem familiären Schicksalsschlag  
waren die finanziellen Verhältnisse beengt.  
Sie haben nebenbei als Reiseleiter und Chauf-
feur gearbeitet. Gab es auch einen Punkt,  
an dem Sie aufgeben wollten?

Ja den gab es. Zum einen aufgrund der schwierigen 
Situation innerhalb der Familie durch den frühen Tod 
meines Vaters mit 48 Jahren. Zum anderen auch des-
halb, weil das Jura-Studium ziemlich ätzend und staub-
trocken ist. Ich habe oft überlegt alles hinzuwerfen.  
Erst nach dem 1. Staatsexamen wurde es interessant, 
weil dann auch der Praxisbezug dazukam. Ich habe 
mich zeitweise während des Studiums in die klassische 
Archäologie geflüchtet, diese Leidenschaft hatte ich 
schon seit der Schulzeit. Aber am Ende ist das oftmals 

brotlose Kunst. Ich wollte nicht ständig im Dreck rum-
wühlen. Und darauf zu warten, ob irgendwo eine Stelle 
als Museumsdirektor frei wird, war auch nicht mein 
Ding. Also habe ich mein Jurastudium abgeschlossen.

Als Rechtsanwalt entscheidet man sich  
irgendwann für einen Schwerpunkt.  
Welcher ist das bei Ihnen, und warum haben 
Sie diese Entscheidung getroffen?

Ich habe mich damals für das Strafrecht entschieden 
und schon früh die Zusatzqualifikation als Fachanwalt 
für Strafrecht erworben. Im Strafrecht spielt aus meiner 
Sicht die meiste Musik und dort kann man auch am 
meisten für den Mandanten bewegen. Gerade im Straf-
recht geht es immer um sehr viel für die Menschen.  
Ich finde es gerade in diesem Bereich daher extrem 
wichtig und spannend, etwas für die Menschen zu 
bewegen und dafür zu sorgen, dass sie ein der Prozess- 
ordnung entsprechendes, faires Verfahren bekommen. 
Gerade als Verteidiger ist es meine Aufgabe, die Rechte 
der Betroffenen zu wahren. Als weiteren Schwerpunkt 

befasse ich mich mit dem Miet- und Immobilienrecht. 
Bereits im Jahr 1986 habe ich als Berater beim Mieter- 
bund angefangen, seit 2004 bin ich Vorsitzender des 
rheinland-pfälzischen Landesverbands des Deutschen 
Mieterbunds. Zudem habe ich unter anderem eine 
Zusatzausbildung zum Mediator gemacht. So kam ich 
später auch an die Fernsehgeschichte. 

 

Wie ist das damals gelaufen? Hat da jemand 
vom Fernsehen angerufen und gesagt: Herr 
Obst, wir haben hier Stress in der Nachbar-
schaft. Können Sie helfen?

Ich bekam damals, Ende 2009, eine Mail, mit welcher 
man für ein Fernsehformat einen Rechtsanwalt und 
Mediator suchte. Ich wusste weder um welchen Sender 
es geht noch um welches Format genau. Aber ich dachte 
mir: Wenn du schon angeschrieben wirst, dann rufst du 
einfach mal an. Später haben wir ein Testinterview ge-
führt und eine Pilotfolge aufgenommen. Daraus wurden 
am Ende dann mehrere Staffeln „Nachbarschaftsstreit“ 
mit insgesamt 23 Folgen, die überwiegend mittwochs 
zur Primetime in RTL gelaufen sind, zum Teil mit einem 
Marktanteil von 20 Prozent. Irgendwann hieß es dann: 
Die Coaching-Formate laufen nicht mehr so gut, aber 
was hältst du denn von einer Unterhaltungsshow?  
Da könntest du schön mitmachen. Ich hatte im Leben 
noch nie was mit Show zu tun, aber so kam ich dann zu 
Mario Barth und dem Format „Mario Barth deckt auf“ 
und später „Mario Barth räumt auf“. Auch dort habe ich 
seit 2014 bis heute in mehr als 20 Shows mitgewirkt.

 

Wie schwierig war es zum Teil, zwischen  
den Streitparteien zu vermitteln? Und was 
war die kurioseste Situation?

Bei Streitparteien ist die größte Herausforderung,  
sie zunächst mal an einen Tisch zu bekommen für ein 
gemeinsames Gespräch unter meiner Beteiligung.  
Die größte Hürde ist wirklich es zu schaffen, dass  

man gemeinsam reden kann. Und eine der schönsten 
Fälle war sicherlich der Fall mit den Pfauen in Emlich-
heim, die für die Nachbarschaft zur Belastung wurden 
und die wir am Ende auf die Pfaueninsel in Berlin  
umsiedeln konnten. 

 
Viele kennen Franz Obst als den Anwalt aus 
dem Fernsehen – spüren sie das auch in ihrer 

„normalen“ Arbeit als Rechtsanwalt?

Nein, das kann man so nicht sagen. Sicherlich gibt 
es Menschen, die mich aus dem Fernsehen kennen. 
Aber ich kann jetzt nicht sagen, dass hier deshalb das 
Telefon nicht mehr still steht. Es gibt immer wieder 
Autogramm-Anfragen. Oder bei Gerichtsterminen kann 
es schon mal passieren, dass man an der Eingangs-
pforte oder auf dem Gerichtsflur angelächelt wird mit 
den Worten „Sie kenne ich doch aus dem Fernsehen“, 

„Können wir ein Foto machen?“.

 

Ihr Tipp, wenn sich 2 Menschen vermeintlich 
über Kleinigkeiten komplett in die Haare bekom-
men: Was geben sie diesen mit auf den Weg?

Das Wichtigste ist mit Wertschätzung und offen auf- 
einander zuzugehen. Je verfahrener die Situation ist, 
umso schwerer wird das natürlich. Dann sollte man  
versuchen, die Dinge über eine neutrale dritte Person 
zu regeln. Und ansonsten einfach offen sein. Jetzt 
kommt wieder die Zeit, in der man draußen sitzen und 
grillen kann. Und wenn man mutmaßt, dass man Stress 
bekommen könnte, dann ist die beste Lösung, den 
Nachbarn auf ein Würstchen einzuladen. Dann ist die 
Messe im positiven Sinne schnell gelesen.

 

Abschließend: Sind Sie ein guter Nachbar?

Also die Einschätzung kann ich selbst natürlich nicht 
abgeben. Ich hoffe doch, wenn meine Nachbarn das 
Magazin lesen, dass dann fünf Sternchen kommen und 
sie sagen: Der ist ganz okay.  §

(v.l.) Ingo Appelt, Joachim Llambi, Mario Barth, Laura Wontorra, Franz Obst, Reiner Holznagel 
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Impulse gewinnen. Bekanntheit erhöhen.

Gemeinschaft
erleben.

Magazin Onlinepräsenz Netzwerken

 Jetzt Mitglied werden  mittelrheinland.de/mitgliedschaft 

Die Spedition „SKS“ (Schröder/Kießling Spedition)  
aus Mogendorf ist Dienstleister für wertvolle und hoch-
empfindliche Güter und seit über 20 Jahren offizieller 
Vertragsspediteur von Harley-Davidson. Gründer Adrian 
Kießling entwickelte seinerzeit ein einmaliges Motor-
radtransportgestell für den sicheren Transport wert-
voller Maschinen. Heute werden damit jährlich rund 
80.000 Bikes durch ganz Europa befördert. „Durch 
unser Hobby und der Leidenschaft zum Motorrad- 

fahren und speziell der Marke Harley-Davidson hatten 
wir uns recht schnell auch mit der Thematik der Motor-
radlogistik auseinandergesetzt“, erzählt Annette Kieß-
ling, Mitgründerin der SKS. Mit ihrem revolutionären 
Transportkonzept wuchs die Spedition rasend schnell 
und bedient, aufgrund der langanhaltenden Partner-
schaft mit Harley-Davidson, den gesamten Motorrad-
markt in Deutschland und Österreich.  

Mit dem eigenen Motorrad in den Urlaub. SKS-Reisen kümmert sich um den Transport.

Sun, Fun & Rock ’n’ Roll
Urlaub auf dem Motorrad
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Von der langjährigen Erfahrung im Motorrad- 
transport profitiert auch Tochter Kim Hummerich, 
die Geschäftsführerin von SKS-Reisen. Sie organ-
siert Motorradreisen inklusive Biketransport in 
die schönsten Regionen Europas – alles aus  
einer Hand. 

Seit über 15 Jahren veranstaltet SKS-Reisen un-
ter anderem das legendäre Saisonfinale mit rund 
500 Bikern auf Mallorca. Die Mallorca Bike Week 
findet jedes Jahr in der ersten Novemberwoche 
exklusiv im ROBINSON Club Cala Serena statt. 
Sie und ihre Mitarbeiter/-innen kennen die Wün-
sche ihrer Kunden/-innen genau. Das Rundum- 
sorglos-Paket für Biker umfasst eine Woche: tolle 
Ausfahrten, viele nette Leute, super Partys und 
jede Menge Spaß unter Gleichgesinnten.

Ein qualifiziertes Team von SKS kümmert sich 
um den fachgerechten Transport der wertvollen 
Maschinen inkl. Gepäcktransport, während die 
Motorradfahrer/-innen bequem per Flugzeug ihr 
Reiseziel erreichen. Darüber hinaus garantiert 
Kim: „Mit dem Touristikunternehmen Robinson 
Club bieten wir exzellente Unterkünfte für jeden 
Teilnehmer während der gesamten Woche.“ 

Dem Charme Mallorcas, der wilden Landschaft 
und den unzähligen Traumstränden sowie -straßen 
zu widerstehen, fällt schwer. Rund zwölf Millionen 
ausländischer Besucher verfallen Jahr für Jahr 
dem Reiz der größten Baleareninsel. Doch wenn 
der Sommer nur noch Erinnerung ist, kehrt Ruhe 
ein auf Mallorca – die ideale Zeit, um die Insel 
auf dem Motorrad zu erkunden. Schließlich  
liegen die Durchschnittstemperaturen auch im 
November noch zwischen 12 und 18 Grad,  
zuweilen sogar deutlich darüber. 

Die Mallorca Bike 
Week im Robinson 
Club Cala Serena
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Beispielfoto von Fahrzeugen der Baureihe, die Ausstattungsmerkmale
der abgebildeten Fahrzeuge sind nicht Bestandteil des Angebotes.

DER NEUE PEUGEOT 3008
ZEITFÜRVERÄNDERUNG

€ 449,– mtl.1 Leasingrate
für den neuen PEUGEOT Neuer 3008 GT Pack HYBRID4 300 e-EAT8
• FOCAL-Soundsystem®
• Park Assist,• Rückfahrkamera

• Sitzheizung vorn
• Ergonomische Komfortsitze

mit AGR-Gütesiegel
• Heckklappe sensorgesteuert

AUTOHAUS ARNO SOMMER KG
56587 Straßenhaus · Raiffeisenstr. 38 · Tel.: 02634-95990
56566Neuwied · Krasnaer Str. 2 · Tel.: 02631-355770

www.peugeotpartner-sommer.de

Kraftstoffverbrauch für den PEUGEOT Neuer 3008 GT Pack HYBRID4 300 e-EAT8: 220 kW (300 PS) und Elektromotor mit kW (PS):
Reichweite in km: bis zu ³; Kraftstoffverbrauch (kombiniert) in l/100 km: 1,5³; CO2-Emissionen (kombiniert) in g/km: 34³; Stromverbrauch
(kombiniert) in kWh/100 km: –.²²

¹Ein Restwertleasingangebot der PSA Bank Deutschland GmbH, Siemensstraße 10, 63263 Neu-Isenburg,unter der Berücktsichtigung der Innovationsprämie³ für einen PEUGEOT
Neuer 3008 GT Pack HYBRID4 300 e-EAT8, 220 kW/300 PS, Anschaffungspreis (Nettodarlehensbetrag): 50.565,00 €; Leasingsonderzahlung: 3.750,– €; Laufzeit: 48 Monate; 48 mtl.
Leasingraten à 449,– €; effektiver Jahreszins:1,42 %; Sollzinssatz (fest) p. a.: 1,43 %; kalkulierter Restwert: , Gesamtbetrag: 52.656,68 €. Alle Preisangaben inkl. MwSt. und Überfüh-
rungskosten; Laufleistung 10.000 km/Jahr.Zgl. Bsp. Nach § 6a PAngV. Angebot gültig bis zum 30.06.2021. Widerrufsrecht nach § 495 BGB. Mehr- undMinderkilometer (Freigrenze 2.500
km) sowie eventuell vorhandene Schäden werden nach Vertragsende gesondert abgerechnet. Über alle Detailbedingungen informieren wir Sie gerne. ²Die Kraftstoffverbrauchs- und
CO2-Emissionswerte wurden nach der neu eingeführten „Worldwide Harmonized Light Vehicles Test Procedure“ (WLTP) ermittelt und werden zu Vergleichszwecken auch zurückgerech-
net nach dem früheren NEFZ-Standard ausgewiesen. Aufgrund der realistischeren Prüfbedingungen fallen WLTP-Werte häufig höher aus als die nach NEFZ gemessenenWerte. Bitte
beachten Sie, dass für die Bemessung von Steuern und ggf. anderen fahrzeugbezogenen Abgaben seit dem 01.09.2018 die nachWLTP ermittelten Werte als Berechnungsgrundlage
herangezogen werden. Der Stromverbrauch und die Reichweite werden ausschließlich nachWLTP ausgewiesen und beziehen sich auf die ersten 100 Kilometer in Verbindung mit einer
vollen Ladung der Batterie. Die angegebenen Reichweite undWerte stellen einen Durchschnittswert der jeweiligen Modellreihe dar. Sie können unter Alltagsbedingungen abweichen
und sind von verschiedenen Faktoren abhängig, z.B. Ausstattung, gewählten Optionen, Bereifung, Außentemperatur, persönliche Fahrweise oder Streckenbeschaffenheit. ³Im Anschaf-
fungspreis ist der Herstelleranteil der Innovationsprämie seitens PEUGEOT in Höhe von 2.678 € bereits berücksichtigt. Der staatliche Anteil wird auf Antrag in Höhe von 3.750 € vom
Bund gewährt und der Bund erstattet Ihnen die Anzahlung in dieser Höhe. Den staatlichen Anteil erhalten Sie auf Antrag nach Erwerb des Fahrzeuges, Details unter www.bafa.de.

Warme Tage, coole Nächte, SKS-Reisen bietet seinen 
Gästen immer wieder aufs Neue einen ebenso erhol- 
samen wie intensiven Saisonausklang. Als Party- 
Basecamp fungiert der beliebte Robinson Club Cala 
Serena im Südosten der Baleareninsel, der seine Gäste 
auf 120.000 m2 Fläche mit Finca-Architektur in einem 
gepflegten Garten unmittelbar am Meer erwartet und 
mit Vollpension auf 4-Sterne-Niveau verwöhnt. 
 
Natürlich steht das Motorradfahren im Mittelpunkt  
des Events. Wo, wenn nicht auf Mallorca, macht das im 
November garantiert noch richtig Spaß? Zum umfang-
reichen Programm gehören daher etliche geführte  
Touren – wie zum Beispiel nach Sa Calobra, Andratx 
und ans Cap Formentor – eine Ausfahrt speziell für 

„Ersttäter“, eine große Sternfahrt zum Kloster San  
Salvador mit anschließendem Barbecue oder einer  

Ladies’ Tour. Wer sich darüber hinaus sportlich be- 
tätigen will, kann sich bei Fußball, Volleyball, Padel- 
Tennis oder Cycling austoben, während bei progressiver 
Muskelentspannung, Yoga und Massagen pures Relaxen 
angesagt ist. Nach einem so wunderschönen wie 
eindrucksvollen Tag erwartet die hungrigen Gäste ein 
reichhaltiges Buffet – in den Restaurants der Cluban-
lage. Alternativ bietet sich die Möglichkeit, den Abend 
bei Tapas und edlen spanischen Weinen – in einem der 
vielen Spezialitätenrestaurants – ausklingen zu lassen. 

Ob durch Spanien, die Pyrenäen, Portugal, Frankreich, 
Italien oder Kroatien, es gibt zahlreiche schöne  
Regionen und Events, die mit dem Motorrad bereist 
werden können. Erleben Sie als Gruppe oder alleine 
ein außergewöhnliches Urlaubserlebnis mit Ihrem 
Motorrad.

(v.l.) Kevin Kießling mit Familie, Adrian und Annette Kießling, Kim und Jan Hummerich
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GANZ SCHÖN SPORTLICH

Das neue BMW  

4er Cabrio
Premiere für das neue BMW 4er Cabrio.  
Neuer Maßstab für dynamische Fahrfreude  
und exklusives Open-Air-Vergnügen im  
Premium-Segment der Mittelklasse.
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Der Sommer naht mit großen Schritten. Endlich wieder 
oben ohne fahren, wenn schon die Pandemie Vieles von 
dem nimmt, was man sonst so im Sommer genossen 
hat. Pünktlich zur neuen Cabrio-Saison hat BMW das 
neue 4er „oben ohne“ vorgestellt. Im Look deutlich 
sportlicher als sein Vorgängermodell kommt es auch 
mit vielen neuen Details daher. 

Eines sieht man schon auf den ersten Blick: Die fas-
zinierende Sportlichkeit ist das zentrale Merkmal der 
neuen BMW 4er Reihe. Das neue Cabrio setzt mit sei-
nem eigenständigen Design, seinem neu konzipierten 
Verdeck, einem vielfältigen Antriebsportfolio, hochwer-
tiger Fahrwerkstechnik und innovativen Ausstattungs-
merkmalen exklusive Akzente für markentypische Fahr-
freude. Mit der Kombination aus sportlicher Fahrfreude 
und Open-Air-Vergnügen setzt es eine lange Tradition 
in seiner Fahrzeugklasse fort. Sie wurde bereits vor 35 
Jahren mit dem ersten BMW 3er Cabrio begründet.

Klassische Formen neu definiert
Mit seinen dynamisch gestreckten Proportionen signa-
lisiert das neue Cabrio sowohl die im Wettbewerbsum-
feld herausragende Sportlichkeit als auch die stilvolle 

119   118  Mobilität



Auto Wüst GmbH
Hauptstraße 28
56459 Kölbingen
Tel. 02663 9879930

www.bmw-wuest.de

BMW M850i xDrive Gran Coupé

EZ: 04/21, 1.200 km, M Carbonschwarz met., BMW Individual erweiterte Lederausstattung ‚Merino‘ Schwarz, 20“ M LMR 
Y-Speiche 728 M Jetblack, Adaptives M Fahrwerk Prof., integrierter Garagentoröffner, Panorama Glasdach, Sonnenschutz-
verglasung, Aktive Sitzbelüftung vorn, Glasapplikation ‚CraftedClarity‘ für Interieurelemente, M Sicherheitsgurte, Sitzheizung 
vorne und hinten, Wärmekomfort Paket vorne, Klimaautomatik, Harman Kardon Surround Sound, BMW Drive Recorder, 
BMW Night Vision mit Personenerkennung, WLAN Hotspot, M Sportsitze vorne, Innovationspaket, Driving Assistant Prof., 
BMW Laserlicht, Parking Assistant Plus, M Sportbremse, M Sportdifferenzial, Integral-Aktivlenkung, Alarm, Komfortzugang, 
Soft-Close-Automatik, M Technik Paket, BMW Display Key, Fernlichtassistent, DAB-Tuner, Teleservices, Gesetzlicher Notruf, 
Connected Package Prof., Telefonie mit Wireless Charging, BMW Live Cockpit Prof., M Lederlenkrad, M Aerodynamikpaket, 
M Hochglanz Shadow Line u.v.m.

Leasingbeispiel der BMW Bank GmbH
Listenpreis:  145.730,00 EUR Sollzinssatz p. a.*:  1,99 %
Anschaffungspreis:  109.506,79 EUR Effektiver Jahreszins:  2,01 % 
Leasingsonderzahlung:  0,00 EUR 
Gesamtlaufleistung:  47.500 km
Laufzeit:  36 Monate 
Gesamtbetrag:  40.644,00 EUR  36 Leasingraten à:  1.129,00 EUR
Zzgl. 1.050,00 EUR für Transport und Zulassung inkl. 60,00 EUR Tankguthaben.
Ein unverbindliches Leasingbeispiel der BMW Bank GmbH, Lilienthalallee 26, 80939 München; Stand 03/2021.; alle Preise inkl. 19 % MwSt.; 
Ist der Leasingnehmer Verbraucher, besteht nach Vertragsschluss ein gesetzliches Widerrufsrecht. Nach den Leasingbedingungen besteht die Verpflichtung,
für das Fahrzeug eine Vollkaskoversicherung abzuschließen. * Gebunden für die gesamte Vertragslaufzeit. Abb. ähnlich.

Faszinierende Sportlichkeit ist das zentrale Merkmal der neuen BMW  
4er Reihe und wird jetzt auch in einem offenen Automobil erlebbar. 
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Eleganz eines für exklusive Fahrfreude entwickelten 
offenen Viersitzers. Dabei wird die für ein BMW Cabrio 
der Premium-Mittelklasse charakteristische flache 
Silhouette in der neuen Formensprache der Marke 
auf besonders markante Weise neu interpretiert. Die 
elegante und zugleich kraftvolle Präsenz ist das Resul-
tat seiner gegenüber dem Vorgängermodell gewach-
senen Außenabmessungen. Die kraftvolle Statur und 
die sportlichen Fahreigenschaften profitieren von den 
erhöhten Spurweiten. 

Neben den Proportionen weist vor allem die Frontan-
sicht auf den individuellen Charakter des neuen BMW 
4er Cabrio und die klare Differenzierung zur neuen 
BMW 3er Limousine hin. Ihr prägendes Element ist die 
große, vertikal ausgerichtete BMW Niere, die analog 
zum neuen BMW 4er Coupé auch beim offenen Viersit-
zer die zentrale Position in der Fahrzeugfront einnimmt. 
Mit ihren Lufteinlässen, die serienmäßig eine Mesh 

Struktur aufweisen, signalisiert die markant nach vorn 
geneigte BMW Niere den hohen Kühlluftbedarf der 
dahinter platzierten, kraftvollen Motoren. 

Viel Platz für Sonne und  
Fahrtwind
Die dynamisch gestreckte Seitenansicht verhilft dem 
neuen BMW 4er Cabrio zu einer sportlich flachen 
Ausstrahlung. Gleichzeitig unterstreichen die kraftvoll 
modellierten Flächen den athletischen Charakter des 
Fahrzeugs. Bei geöffnetem Verdeck ist auch die weit 
zurückversetzte Sitzposition besonders deutlich zu 
erkennen. Sie gewährleistet das für ein BMW Cabrio 
charakteristische Offenfahr-Erlebnis mit intensivem 
Kontakt zu Sonne und Fahrtwind. In geschlossenem 
Zustand spannt sich das Faltdach in einem eleganten 
Bogen über die Fahrgastzelle.
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Optimierte Funktionalität für Alltag und Reise.

Modernes Premium- 
Ambiente und cha-
rakteristische Balance 
aus sportlichem Flair 
und hochwertiger 
Eleganz im Interieur.

Alle Fotos: © BMW AG, München (Deutschland)

Die für das neue BMW 4er Cabrio charakteristische 
Balance aus Sportlichkeit und Eleganz setzt sich in der 
Gestaltung des Interieurs fort. Die fahrerorientierte 
Gestaltung des Cockpits wird um den großflächigen 
Anzeigenverbund aus Instrumentenkombi und Cont-
rol Display ergänzt. Auch die ergonomisch optimierte 
Anordnung der Bedienelemente, die Serienausstattung 
mit Sportsitzen und automatisch aus- und einfahrenden 
Gurtbringern für Fahrer und Beifahrer, der Lederaus-
stattung Vernasca einschließlich Sitzheizung und dem 
Sport-Lederlenkrad sowie der ausgeprägte Einzelsitz-
charakter der beiden Fondplätze unterstreichen den auf 
intensive Fahrfreude ausgerichteten Charakter. 

Mit zahlreichen hochwertigen Sonderausstattungen 
lassen sich nicht nur der Komfort und der individuel-

Sitzklimatisierung erhältlich. Außerdem im 
Angebot: besonders hochwertige BMW Indivi-
dual Interieurleisten, eine Instrumententafel in 
Sensatec-Ausführung und eine mit Leder bezo-
gene BMW Individual Instrumententafel. Eine 
3-Zonen-Klimaautomatik und ein Ablagenpa-
ket gehören zur Serienausstattung des neuen 
BMW 4er Cabrio. Optional sind unter anderem 
eine Standheizung und das Ambiente Licht mit 
Welcome Light Carpet sowie eine elektrisch 
aus- und einschwenkbare Anhängevorrichtung 
verfügbar. 

Das serienmäßige BMW Live Cockpit Plus um-
fasst das Bediensystem iDrive mit einem 8,8 
Zoll großen Control Display und einem Touch 
Controller, ein Instrumentenkombi in Black  
Panel Optik mit einem 5,1 Zoll-Farbdisplay in 
seinem Zentrum sowie ein Multimedia- und 
ein Navigationssystem, zwei USB-Anschlüsse 
zur Datenübertragung und eine WLAN-Schnitt-
stelle. Das cloud-basierte Navigationssystem 
BMW Maps ermöglicht eine besonders 
schnelle und präzise Berechnung von Routen 
und Ankunftszeiten, die Aktualisierung von 
Echtzeit-Verkehrsdaten in kurzen Intervallen 
und eine freie Texteingabe zur Auswahl von 
Navigationszielen. Ein weiterer Bestandteil der 
Serienausstattung ist die optimierte Smart-
phone-Integration. Zusätzlich zu Apple CarPlay 
kann nun auch Android Auto mit dem Bedien-
system des Fahrzeugs genutzt werden. Die 
Funktion Remote Software Upgrade ermög-
licht es, verbesserte Fahrzeugfunktionen und 
zusätzliche digitale Services „over-the-air“ ins 
Fahrzeug zu laden.  §

le Stil, sondern auch die Freude am Offenfahren im 
neuen BMW 4er Cabrio weiter steigern. Das optionale 
Windschott sorgt für eine gezielte Regulierung der 
Luftströmung im Innenraum. Gesteigertes Wohlbefin-
den bei niedrigen Außentemperaturen erzeugen die in 
die Kopfstützen der vorderen Sitzplätze integrierten 
Nackenwärmer. 

Prima Klima und feines Ambiente
Alternativ zur serienmäßigen Lederausstattung Ver-
nasca stehen zu einem späteren Zeitpunkt auch die 
erweiterte BMW Individual Lederausstattung Meri-
no und die BMW Individual Volllederausstattung zur 
Auswahl. Elektrisch einstellbare Sportsitze gehören 
zur Serienausstattung, optional ist erstmals auch eine 
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Soll ich oder soll ich nicht? Wer die Möglichkeit hat 
zwischen gesetzlicher (GKV) und privater Krankenver-
sicherung (PKV) zu wählen, der sollte sich die Vor- und 
Nachteile ganz bewusst vor Augen führen. Was ist mir 
mit Blick auf meine Gesundheit wichtig? Auf welchen 
(vermeintlichen) Vorteil kann ich verzichten? Und was ist 
mir all dies wert? Das PREMIUM Deluxe vergleicht die 
Vor- und Nachteile der beiden Krankenversicherungen.

Vorab die wichtigste Info: 

Privat krankenversichern dürfen sich Arbeitnehmer erst 
ab einem monatlichen Bruttoeinkommen von EUR 5.362,– 
beziehungsweise ab einem Einkommen von EUR 64.350,– 
im Jahr – dies geht aus der aktuell gültigen Versicherungs- 
pflichtgrenze für das Jahr 2021 hervor. Davon unabhängig 
können sich Selbstständige, Freiberufler, Beamte und 
Studenten unabhängig von ihrem Einkommen privat  
versichern. 

Gesetzlich krankenversichert ist hingegen jeder Arbeit- 
nehmer, dessen jährliches Einkommen unter EUR 64.350,– 
brutto liegt sowie Rentner, Auszubildende, Empfänger  
von Arbeitslosengeld und Familienmitglieder ohne Ein- 
kommen (Kinder, Ehepartner). Es handelt sich hierbei  
um eine Pflichtversicherung. Fo
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Privat oder 
gesetzlich
Entscheiden Sie clever!

??
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Setzen Sie Akzente für Ihre Geldanlage.
Sichern Sie sich neben den dauerhaften Vorteilen, die Ihnen ein Depot bei der
MERKUR PRIVATBANK bietet jetzt zusätzlich 1,0% Zinsen p.a. für 6 Monate.

1%
p.a.

Exklusiv bei Depotübertrag oder Wertpapierkauf ab 25.000 € für Festgeld in gleicher Höhe. Angebot freibleibend.

www.merkur-privatbank.de
Frankfurt • Wiesbaden • Düsseldorf

Im direkten Vergleich beider  
Versicherungsvarianten werden  
Vor- und Nachteile deutlich

In der gesetzlichen Krankenversicherung steht dem 
Versicherten eine kassenärztliche Behandlung zu,  
eine Unterbringung im Mehrbettzimmer sowie stan-
dardisierte Verfahren bei Medikamenten und der 
Terminvergabe. In der privaten Krankenversicherung 
haben die Versicherten hingegen Anspruch auf  
Chefarztbehandlung, ein Einzelzimmer, spezielle  
Medikamente und eine schnellere Terminvergabe. 

Auf den Punkt gebracht:  
Die GKV steht für niedrigere Kosten 
und Leistungen, die PKV kostet  
hingegen mehr, bietet aber auch 
mehr Leistungen. 

Apropos Kosten: Die Beiträge der Privaten Kranken- 
versicherungen orientieren sich nicht, wie bei der 
Gesetzlichen Krankenversicherung, am Einkommen 
des Versicherten. Die PKV ist daher gerade bei hohem 
Einkommen im Vergleich zur GKV meist deutlich 
günstiger. Allerdings steigen die Beiträge für Privat-
versicherte mit dem Alter. Hier gilt es, sich im Vorfeld 
sehr genau darüber zu informieren, welche Dynamik 
in der Entwicklung der Beiträge die jeweilige Kranken- 
versicherung vorgesehen hat. Und für gesetzlich  
Versicherte steigt der Beitrag auch nicht endlos,  
die Höchstgrenze wird durch die sogenannte Beitrags-
bemessungsgrenze gedeckelt. 

Zu beachten ist zudem: In der gesetzlichen Kranken-
versicherung ist auch der Schutz der Familie (Frau 

und Kinder) mit abgedeckt, dies gilt für private Kran-
kenversicherungen hingegen nicht. Hier muss jedes 
Familienmitglied einzeln versichert werden, was zu 
weiteren Kosten führt. Allerdings bieten Anbieter in 
der Regel spezielle Tarife für Familienmitglieder an. 
Es gibt jedoch auch Hürden beim Wechsel zur Privaten 
Krankenversicherung: Menschen mit Vorerkrankungen 
haben es nicht leicht, die richtige Versicherung zu  
finden. Die Beitragshöhe bemisst sich unter anderem 
am Gesundheitszustand. Vorerkrankungen führen  
da zu höheren Abgaben. Zudem muss sich ein Inte-
ressent für eine private Krankenversicherung einer 
ausgiebigen Gesundheitsprüfung unterziehen. Hier gilt 
es eine Vielzahl an Fragen zu beantworten. Die Ver-
sicherungen wollen sich ein bestmögliches Bild vom 
Gesundheitszustand des „Bewerbers“ machen. 

Final gilt Folgendes zu bedenken: 

Wer sich privat krankenversichert, der muss bei 
ambulanten Behandlungen stets in Vorleistung treten, 
spricht die Kosten für die Behandlung übernehmen 
und sie im Nachgang bei der Versicherung beantragen. 
Dies kann kurzfristig zu einer erhöhten finanziellen 
Belastung führen. Die Versicherungen sind in der 
Regel jedoch darauf bedacht, eingereichte Kosten 
möglichst zeitnah zu bezahlen.

Sollten Sie sich für die Vorteile einer Privaten Kranken- 
versicherung entscheiden, und auch die entsprechenden 
Voraussetzungen erfüllen, sollten Sie sich in jedem 
Fall vor dem Antrag für eine Private Krankenversicherung 
von neutraler Stelle beraten lassen. Vergleichen Sie 
Angebote und Möglichkeiten, lassen Sie sich alle 
Hürden und Herausforderungen von einem Experten 
erläutern – und entscheiden Sie sich erst dann für 
ihren ganz persönlichen Weg!  §
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Es gibt eine Vielzahl von Bezeichnungen für nachhal-
tige Geldanlagen. Doch gemeint ist mit den Begriffen 
Grünes Geld, Green Money, Social Investment,  
ethische Investments, ethische Geldanlagen, Sustain-
able Investments, Socially Responsible Investment, 
Sustainable and Responsible Investment im Grunde 
dasselbe – und zwar Geldanlagen, die ökologische, 
ethische und soziale Aspekte (so genannte ESG- 
Kriterien) berücksichtigen und damit die klassi-
schen Kriterien Rentabilität, Liquidität und Sicher-
heit ergänzen.

Nachhaltigkeit – das ist doch nur was für Ökospinner 
und Hippies! Dieses Klischee gehört so langsam, aber 
sicher endgültig der Vergangenheit an. Ebenso die 
Behauptung, dass nachhaltig nur gleich bio ist. Fakt ist: 
67 Prozent der Deutschen machen ihre Kaufentschei-
dungen mittlerweile vom Thema Nachhaltigkeit (Studie 
von PwC Deutschland, 2020) abhängig. Ein zentraler 
Grund für den Sinneswandel sind der immer häufiger 
thematisierte Klimawandel und der damit verbundene 
Aspekt, die Welt mit dem Kauf eines nachhaltigen Pro-
dukts „ein bisschen besser zu machen“. Hinzu kom-
men Großvorhaben wie der „Europäische Grüne Deal“. 
EU-Kommissionspräsidentin Ursula von der Leyen will 
im Rahmen dieses Aktionsplans Europa bis 2050 zum 
ersten klimaneutralen Kontinent machen, indem sie 
Bereiche wie die Energieversorgung, Industrie, Verkehr 
und Landwirtschaft umbaut.

Im Fokus bei Verbrauchern und 
Investoren
Nachhaltigkeit – das gilt aber nicht nur für Lebensmittel, 
Autos und Elektrogeräte. Auch nachhaltige Finanzpro-
dukte rücken immer mehr in den Verbraucherfokus. 
Mehr als 600 nachhaltige Fonds gibt es laut der Rating- 
agentur Scope aktuell bereits, Tendenz steigend.  
In Deutschland startete beispielsweise im September 
2020 die erste grüne Bundesanleihe. Bereits kurz nach 
dem Start war sie um ein Vielfaches überzeichnet. 

6,5 Milliarden Euro statt der ursprünglich geplanten 
4 Milliarden nahm der Bund ein. Investoren wären 
sogar bereit gewesen, mehr als 33 Milliarden Euro in 
die erste grüne Staatsanleihe zu geben. Petra Thome, 
Private-Banking-Betreuerin und Expertin für nachhaltige 
Geldanlagen bei der Volksbank RheinAhrEifel eG,  
wundert das nicht. „Die Haltung eines Unternehmens 
zum Thema Nachhaltigkeit ist heutzutage ein wichtiger
Differenzierungsfaktor. Verbraucher und Investoren 
achten gleichermaßen darauf. Deshalb ist es wichtig, 
hier den Anschluss nicht zu verlieren.“

Fester Bestandteil jeder Geldanlage
Das gilt natürlich auch für Finanzdienstleister. Bieten 
sie nachhaltige Geldanlagen an und handeln sie gemäß 
Nachhaltigkeitsprinzipien? Für fast 50 Prozent der Kun-
den spielt der Umgang mit Nachhaltigkeit eine entschei-
dende Rolle bei der Auswahl ihrer Bank, bestätigt auch 
die eingangs erwähnte PwC-Studie. „Wir haben früh 
erkannt, dass Nachhaltigkeit ein Zukunftsthema ist, und 
arbeiten hier intensiv mit unseren Verbundpartnern wie 
der DZ Privatbank und Union Investment zusammen. 
Daneben setzen wir aber auch auf die Expertise exter-
ner Anbieter und Experten. „Nachhaltige Anlagen sind 
fester Bestandteil jeder Vermögensberatung. Sie bieten 
dem Anleger die Möglichkeit, sein Geld mit einem guten 
Gefühl anzulegen", betont Petra Thome. 

Gesetzgeber plant Reform der 
Finanzmarktregulierung
Auch der Gesetzgeber will das Thema Nachhaltigkeit 
bei der Geldanlage stärker in den Fokus rücken. So 
plant die EU eine Reform der Finanzmarktregulierung. 
Die zu diesem Zweck nötige Überarbeitung der so-
genannten MiFIDII-Vorgaben wird aktuell von der 
EU-Kommission vorbereitet und könnte im Laufe des 
Jahres 2021 in Kraft treten. Konkret hieße das: Alle An-
bieter von Finanzprodukten müssten dann offenlegen, 
welche Nachhaltigkeitskriterien sie bei der Auswahl  
von Fonds anwenden. Darüber hinaus will die EU Anlage- 
berater dazu verpflichten, Nachhaltigkeitspräferenzen 
bei ihren Kunden abzufragen. Das alles sind Dinge, 
die bei der Volksbank RheinAhrEifel schon seit Jahren 
selbstverständlich sind. Bei der Auswahl passender 
Geldanlagen berücksichtigt die Bank Kriterien wie Öko-
logie, Soziales sowie Führungsqualitäten von Unterneh-
men und Staaten (die so genannten „ESG-Kriterien“). 

Nachhaltige Geldanlagen  
stehen hoch im Kurs! 

Grünes    Geld.
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MAXIMALE

HOLEN SIE DAS MAXIMUM AUS IHREM
ONLINE AUFTRITT HERAUS

noll new media GmbH
Rudolf-Diesel-Straße 6 I 56410 Montabaur
info@nollnewmedia.de I www.nollnewmedia.de

Wir freuen uns auf Ihr Projekt!

Responsive Webdesign

Onlineshop & E-Commerce

Content Marketing 

 Google Optimierung

Online Kommunikation 

Social Media Betreuung

JETZT 
BERATUNG SICHERN!

Nachhaltige Geldanlagen 
sind fester Bestandteil 
der Vermögensberatung 
und zeichnen eine gute 
Bank aus. Petra Thome 
ist Private-Banking-Be-
treuerin und Expertin für 
nachhaltige Geldanlagen 
bei der Volksbank Rhein- 
AhrEifel eG. 
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Diese könnten allerdings bald schon in 
einem neuen, EU-weiten Gütesiegel mün-
den. Die EU-Kommission hat sich 2019 
auf die sogenannte Taxonomie geeinigt. 
Das Klassifizierungssystem für nachhalti-
ge wirtschaftliche Aktivitäten soll Anreize 
für private Investoren schaffen und zu ei-
ner klimaneutralen Wirtschaft beitragen.

Mehr Sicherheit in Krisenzeiten
Bis dahin sind allerdings die ESG-Kriterien der wich-
tigste Indikator für Anlageentscheidungen. Werden 
sie beachtet kann sich das positiv auf die Qualität der 
Anlageentscheidung auswirken. So gelingt es auch, 
zukunftsfähige Geschäftsmodelle zu erkennen.  
Dieser Aspekt gewinnt insbesondere in Krisenzeiten  
an Bedeutung. Vielen nachhaltig aufgestellten Firmen 
gelingt es dann besser als anderen Unternehmen,  
ihre Stärken auszuspielen. „Nachhaltigkeit bedeutet 
Zukunftsfähigkeit. Daran ändert auch eine Krise wie  
die Corona-Pandemie nichts. Im Gegenteil: Geschäfts- 
modelle, die sich durch gute Organisation und eine  
Integration sozialer und ökologischer Belange aus- 

zeichnen, bewähren sich gerade in der Krise. Und danach 
auch. Das kann sich für den Anleger, der auf nachhaltige 
Anlageformen setzt, positiv bemerkbar machen.   §
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